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CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Reforma al Infonavit se discutirá en febrero: Monreal.- El coordinador de Morena en 
la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, informó que la reforma al Infonavit será 
analizada con el titular del organismo, Octavio Romero, y se discutirá en el periodo 
ordinario de sesiones que inicia en febrero. Monreal dijo que la idea es que este sea 
el primer tema que se aborde en la Cámara de Diputados, el primero de febrero. 
Para ello, espera que en los próximos días se pueda dictaminar y enviar el dictamen 
a la Mesa Directiva la próxima semana. [MVS] 

Laura Ballesteros pide que se entregue información pública del INAI.- En medio del 
proceso de extinción del INAI, la diputada de MC, Laura Ballesteros, inició con una 
campaña para recolectar firmas y con ello exigir la entrega de 15 mil millones de 
solicitudes de información pública que se podrían perder. Desde la alcaldía Benito 
Juárez, la diputada dio a conocer que a través de la campaña ‘Operación 
Transparencia’, alistarán una solicitud al INAI para que entregue esta información 
que incluye solicitudes que datan del año 2002. [ARISTEGUI] 

Entrevista / Óscar Flores (Exdirector de Comunicación–INAI).- “La diputada Laura 
Ballesteros se suma a este esfuerzo ciudadano que se denomina Operación 
Transparencia, donde se busca la preservación, la continuidad y de ser posible, la 
entrega de esta información pública, albergada en la Plataforma Nacional de 
Transparencia a la ciudadanía. Hay que definir entre dos figuras, una es la solicitud 
de información, cuando la persona ejerce su derecho a la información, es una 
pregunta, un cuestionamiento a un sujeto obligado, es decir, le pregunta al 
Gobierno un tema de su interés. El día de hoy, la plataforma tiene albergada un 
poco más de 10 millones de solicitudes de información, un número muy alto, pero 
distinto a los 15 mil millones (que afirmó la diputada Ballesteros)”. [ARISTEGUI] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Diputados de Morena cancelan reunión plenaria; fue “día difícil”.- De último 
momento, la bancada de Morena en la Cámara de Diputados canceló ayer su 
reunión plenaria programada para el mismo día y la aplazó hasta la primera 
semana de febrero, con lo que deja pendiente la elección de su representante 
ante el INE, nombramientos internos para sus coordinaciones temáticas y para los 
Grupos de Amistad con congresos de otros países. Fuentes del Grupo Parlamentario 
señalaron que la reunión se canceló porque a la cita de las 13 horas sólo acudieron 
78 diputados de los 253 de la bancada, debido a que un grupo decidió hacerle 
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vacío al coordinador Ricardo Monreal Ávila por diversos desacuerdos, entre ellos 
que el orden del día fue enviado este mismo lunes y no con 48 horas de antelación, 
como marca el reglamento. [JORNADA/p12][JORNADA][MSN]  

Proyecciones con Plan México son “cifras de fantasía”, dice la oposición.- El 
diputado federal del PAN, Federico Döring, secretario de la Comisión de Hacienda 
en la Cámara de Diputados, opinó que el proyecto de la Presidenta "son sólo 
cuentas alegres y propagandísticas, porque lo que se viene es una recesión. Esa es 
la trágica realidad de México". Para el coordinador de los diputados del PRI Rubén 
Moreira, calificó de "cifras de fantasía". La coordinadora panista en San Lázaro, 
Noemí Luna, dijo que está "fuera de la realidad, porque para este plan el gobierno 
nunca escuchó a quienes no piensan como ellos. Lejos de aceptar el diálogo, 
Sheinbaum mantuvo su postura de ofender y atacar a quienes no pensamos como 
ella". En cambio, para el coordinador de los diputados de Morena, Ricardo 
Monreal, el Plan México es "una estrategia que refleja la visión de Estado de la 
presidenta Claudia Sheinbaum, para fortalecer la economía nacional con visión 
inclusiva". [FINANCIERO/pp-p29] 

Claudia Sheinbaum refuerza su liderazgo en discurso por sus primeros 100 días de 

gobierno: Monreal.- La presidenta Claudia Sheinbaum consolidó su liderazgo en un 
discurso que Ricardo Monreal calificó como "valiente y enérgico", durante el 

informe de sus primeros cien días al frente del Gobierno de México. El acto fue 
celebrado ante miles de simpatizantes en el Zócalo de la Ciudad de México. El líder 
parlamentario de Morena destacó que Sheinbaum demostró autonomía y firmeza, 
desestimando la idea de que su gobierno sería una "extensión" de administraciones 
anteriores. Monreal subrayó que el discurso dejó en claro la independencia de la 
mandataria y su compromiso con los retos que enfrenta el país, especialmente ante 
el posible retorno de Donald Trump a la presidencia de Estados Unidos. 
[CONTRARÉPLICA][MAYA COMUNICACIÓN][GOBERNANTES] 

Monreal y López: Amor y Paz en la Agenda Legislativa de Morena.- En entrevista 
Ricardo Monreal Ávila, presidente de la Jucopo y coordinador del grupo 
parlamentario de Morena, habló sobre su relación con Adán Augusto López, la 
agenda legislativa y el proceso electoral, destacando la importancia de la unidad 
y la armonía para continuar con la transformación del país. El diputado Monreal, 
con su característico tono conciliador, desmintió cualquier malestar con Adán 
Augusto López, subrayando que entre ellos solo hay «amor y paz. [MAYA 
COMUNICACION][24 HORAS][24 HORAS/p6]  

Comentario / Raymundo Riva Palacio (Periodista) (ENRIQUE ACEVEDO).- “Morena 
es en este momento una amalgama de grupos de poder, tenemos dos personas 
que representan dos polos de poder muy importantes, que son, Adán Augusto 
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López, coordinador de Morena en el Senado y Ricardo Monreal, coordinador de 
Morena en la Cámara de Diputados, que operan bajo cuerdas distintas, pueden 
tener puntos de contacto, pero no funcionan como siempre habíamos visto 
funcionar a los líderes de las bancadas, que es en completa coordinación con el 
Jefe de Estado. En la Cámara de Diputados es el deseo de la Presidenta de que el 
Presupuesto tuviera un espacio de oxigenación y de liberación porque le parecía 
importantes y estoy absolutamente de acuerdo, que el Presupuesto saliera 
legitimado, con la participación de la oposición”. [ARISTEGUI] 

Lili Campos Miranda obtiene refugio en Morena con los monrealistas.- La 
exalcaldesa panista de Solidaridad Lili Campos Miranda se refugia en Morena 
arropada por el grupo político del diputado zacatecano Ricardo Monreal, gracias 
a lo que se ha podido incluir en el grupo de asesores jurídicos de la Cámara de 
Diputados, y acudir junto con ellos al evento público del informe de los primeros 100 
días de gobierno de la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo y a otros 
eventos de destacados miembros del partido gobernante. [CAMBIO 22][GALU 
COMUNICACIÓN] 

La 4T se maneja con nepotismo: Noemí Luna.- Una de las leyes que se está 
buscando aprobar por parte de Morena este año, es la que busca acabar con el 
nepotismo; sin embargo, esta iniciativa fue criticada por la oposición, Noemí Luna, 
coordinadora de los diputados del PAN calificó así a los legisladores de la 4T. “Inicio 
con los privilegios que tiene la familia Alcalde Luján; el apellido Monreal también es 
de los favoritos; Ricardo es diputado federal y coordinador de la fracción de 
Morena, David es gobernador de Zacatecas y Saúl es senador y antes fue alcalde 
de Fresnillo durante dos periodos continuos y Catalina Monreal, excandidata a la 
alcaldía Cuauhtémoc, ahora es directora del Instituto Nacional de Economía Social 
del actual Gobierno federal”, comentó la coordinadora panista. [MILENIO] 

Solicita Noemí Luna acciones para garantizar equidad institucional, seguridad y 

protección al patrimonio.- La diputada Noemí Luna Ayala, coordinadora del Grupo 
Parlamentario del PAN, presentó ante la Comisión Permanente una serie de puntos 
de acuerdo que buscan atender problemáticas urgentes en el estado de 
Zacatecas. En sus propuestas, publicadas en la Gaceta Parlamentaria, la 
legisladora por Zacatecas destaca la necesidad de garantizar la equidad 
institucional, reforzar la seguridad pública y salvaguardar el patrimonio histórico de 
la entidad. [ARSENAL] 

Noemí Luna califica los primeros 100 días de Sheinbaum como un fracaso.- La 
coordinadora de diputados del PAN, Noemí Luna Ayala, calificó como fracaso los 
primeros100 días de administración de la presidenta de México, Claudia 
Sheinbaum, la legisladora los consideró como la continuación del régimen de 
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Morena que ha generado reformas constitucionales regresivas, crecimiento del 
crimen organizado y pésima diplomacia. La diputada de oposición lamentó que el 
primer gobierno encabezado por una mujer en 200 años de la República, no 
cuenta con resultados exitosos y mantiene acciones de su antecesor. [ARISTEGUI] 

Economía mexicana, en problemas: Rubén Moreira.-  “La economía mexicana está 
en problemas, aunque Morena pretenda hacernos creer en sus cifras de fantasía”, 
aseguró el diputado federal Rubén Moreira Valdez, quien señaló que prueba de 
ello es el aumento a la gasolina, la pérdida de empleos, la congelación de la 
reforma a los salarios mínimos y el rezago en el programa de adultos mayores. [ 
UNIVERSAL][RADIO FÓRMULA][JORNADA/p9] 

Mesa de debate / Rubén Moreira (Coordinador de Diputados – PRI), Emilio Álvarez 

(Frente Cívico por México) / Israel Zamora (Morena).- “Qué tipo de mensaje se 
quería mandar con ese evento, donde parece una regresión a un tiempo que 
estaba en otro contexto, es decir, teníamos un partido que venía de una revolución 
y que se vivificaba con ese tipo de eventos. Hoy lo que vimos pues es algo muy raro 
no, grandes sindicatos, que traen poca legitimidad, algunos de ellos para llenar esa 
plaza con contingentes. La segunda, hay temas fundamentales de este país que 
no se abordaron”. Afirmó Rubén Moreira sobre los 100 días de gobierno de la 
presidenta Claudia Sheinbaum. [TELEFÓRMULA] 

Define PRI agenda para 2025, auguran victorias en Veracruz y Durango.-  El líder del 
PRI, Alejandro Moreno, encabezó una reunión con la estructura, sectores y 
organizaciones y los coordinadores de los grupos parlamentarios. El coordinador del 
PRI en la Cámara de Diputados Rubén Moreira expuso que los retos legislativos del 
2025, y la ruta de propuestas para atender las necesidades y promover el 
crecimiento de oportunidades para las familias de todo el país. [YAHOO] 

REFORMA A LA LEY DE INFONAVIT 

Reforma al Infonavit va, pero con cambios.- El coordinador de Morena en la 
Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, adelantó que la reforma al Infonavit va, 
pero con modificaciones y no tal como la envió la presidenta Claudia Sheinbaum 
Pardo. En conferencia de prensa, informó que tras una reunión privada con los 
integrantes de las comisiones de Vivienda y del Trabajo, en la que también estuvo 
presente el director general del Infonavit, Octavio Romero Oropeza, se determinó 
que ya no habrá parlamento abierto en la materia, pero sí mesas de trabajo, que 
iniciarán este mismo martes. Como parte de los trabajos, se buscará modificar la 
integración del comité tripartita para tener paridad, la creación de un órgano de 
rendición de cuentas, así como la autorización para que la Auditoría Superior de la 
Federación (ASF) pueda fiscalizar al Infonavit, pues actualmente no puede hacerlo. 
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[UNIVERSAL/pp4][FINANCIERO/ppp31][REFORMA][EXCÉLSIOR/p6][JORNADA/p10][F
INANCIERO][ECONOMISTA][OVACIONES/p21][CONTRARÉPLICA][ENFOQUE][LATINU
S][TELEFÓRMULA][MSN] 

Piden certeza para 2.5 millones de viviendas.- Dar certeza jurídica a más de 2.5 
millones de viviendas que a nivel nacional están en posesión irregular es prioritario 
para que las reformas a la Ley del Infonavit tengan impacto en beneficio de los 
trabajadores de México pidieron distintas organizaciones sociales. El coordinador 
de los diputados de Morena, Ricardo Monreal, anunció que se prevén cambios al 
dictamen de la reforma en la materia, los cuales atenderán las inquietudes de 
empresarios y trabajadores. [EXCÉLSIOR/pp-p6] 

Diputados de Morena inician mesas de trabajo para la reforma al Infonavit.- 
Diputados de Morena inician las mesas de trabajo sobre la reforma a la Ley del 
Infonavit, que propone mayor control del gobierno en órganos internos y nuevas 
medidas de transferencia. Por su parte, el coordinador de la bancada, Ricardo 
Monreal, adelantó que se harán modificaciones, basadas en la propuesta de 
empresarios y trabajadores, antes de enviar los cambios al Senado. [HERALDO 
RADIO]   

Morena, por sacar 40 leyes reglamentarias.- Ricardo Monreal, presidente de la 
Junta de Coordinación Política (Jucopo), adelantó que son alrededor de 40 leyes 
reglamentarias las que tiene que discutir y aprobar el Congreso en el próximo 
periodo ordinario de sesiones, que comienza en el mes de febrero. El también 
coordinador del Grupo Parlamentario Morena, en San Lázaro, señaló: “Con motivo 
de las reformas que hicimos en el periodo pasado, empezando por la Ley del 
Infonavit, el 1 de febrero, iniciaremos este periodo de trabajo”. [RAZÓN/p8] 
[POLÉMICO][YUCATAN A LA MANO][DIARIO EVOLUCION][XEUNOTICIAS][PUNTO DE 
VISTA] [BNOTICIAS] [ALMOMENTO] [OMNIA] [EJECENTRAL] [HERALDORADIO] 
[INFOBAE] [MILENIO] [RADIO CAÑÓN][BOLETÍN]C 

Morena perfila que filial del Infonavit utilice recursos de los trabajadores para la 

construcción de vivienda.- Ricardo Monreal Ávila, presidente de la Junta de 
Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados, comentó que la 
reforma al Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores 
(Infonavit) planea que la empresa filial, que se encargará de la edificación de 
domicilios, utilice los recursos que tienen la subcuenta, que son recursos de los miles 
de trabajadores que tienen un empleo formal.[INFOBAE][MAYA COMUNICACIÓN] 
[TABASCO HOY][POR ESTO] HERALDO TV]  

Comisionados de Infonavit reciben hasta 90 mil pesos no auditables por sesión, 

denuncian PT y Morena.- El coordinador del Partido del Trabajo (PT), Reginaldo 
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Sandoval Flores, aseguró que en los últimos 32 años, los integrantes de la Comisión 
de Vigilancia del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores 
(Infonavit) cobran de 60 a 90 mil pesos mensuales por sesión sin auditar. “Hacen 
sesión cada mes y les pagan por cada una de 60 a 90 mil pesos a cada consejero 
y se aprobaron que no fueran auditados", aseguró. [LATINUS] 

'Ley de Vivienda encabeza lista de reformas que Morena prepara para 2025': Arturo 

Ávila.- Arturo Ávila, diputado, habló sobre que Morena alista reforma a 40 leyes 
para el próximo periodo de sesiones.  "Yo creo que el periodo legislativo que 
cerramos, 16 reformas constitucionales, más de 50 artículos modificados de la 
Constitución, que sin duda tendrán como efecto pues la generación de leyes 
secundarias, para darles una aplicación legislativa a cada una de estas 
cosas", dijo. [MVS NOTICIAS] 

Declaración de la Confederación de Trabajadores de México, CTM, ante la reciente 

información relativa al Infonavit.- Hacemos votos porque estas lamentables 
incidencias no empañen ni distorsionen el diálogo previsto por la H. Cámara de 
Diputados en sesiones de Parlamento Abierto, donde expresaremos con la actitud 
constructiva de siempre, nuestro parecer respecto a la reforma de la Ley del 
Infonavit, siempre pensando en preservar la fortaleza financiera de la institución y 
en fortalecer sus capacidades para hacer efectivo el derecho obrero a contar con 
una vivienda adecuada, dentro del marco fundamental de un tripartismo paritario 
que ha caracterizado al Infonavit. [JORNADA/p9] 

REFORMA AL PODER JUDICIAL 

Garantizada la pulcritud en entrevistas a aspirantes al Poder Judicial: Monreal.- 
Ricardo Monreal aseguró que el proceso de entrevistas a los aspirantes de la 
elección del Poder Judicial se llevará a cabo de forma pulcra. Al dar a conocer 
que mañana iniciarán las entrevistas de candidatos a jueces, magistrados y 
ministros, consideró que será interesante el ejercicio. Asimismo, aseguró que la 
pulcritud que se requiere para estos casos está garantizada. [MVS]  
 

Lo ideal es que INE instale las mismas casillas de 2024 para elección judicial: 

Ricardo Monreal.- Lo ideal es que se instale el mismo número de casillas que el año 
pasado, pero ahora para la primer elección popular de los integrantes del Poder 
Judicial de la Federación, aseguró el coordinador de la bancada de Morena en 
San Lázaro, Ricardo Monreal Ávila. Previo a la reunión plenaria de Morena, el 
legislador manifestó respeto para el INE, sin embargo, no compartió el punto de 
vista de su presidenta, Guadalupe Taddei, que aseguró que ante la falta del 
presupuesto solicitado no será posible instalar las 172 mil casillas que hubo en la 
elección presidencial del 2024. [WRADIO] 
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INE: sí habrá resultados preliminares el día de los comicios; PREP, en duda.- El día 
de las elecciones sí habrá resultados preliminares, aunque no existe la certeza de 
que habrá conteo rápido ni Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), 
pues en este momento no se tiene el modelo de comunicación para darlos a 
conocer, aunque se trabaja para definir cómo se van a presentar, aseguró la 
consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei. 
[JORNADA/p8] 

 “Perversa amenaza” de Jufed a ciudadanos, denuncia Taddei.- Mientras la 
consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei Zavala, recriminó que jueces 
promuevan el discurso de que los ciudadanos que sean funcionarios de casilla en 
la elección del Poder Judicial también podrían enfrentar consecuencias penales y 
multas, la Asociación Nacional de Magistrados de Circuito y Jueces de Distrito del 
Poder Judicial (Jufed) insistió en que la autoridad electoral pone en vulnerabilidad 
jurídica a los pobladores al no cumplir con las suspensiones otorgadas relacionadas 
con el proceso extraordinario 2025 para diversos cargos. [JORNADA/p8] 

Corte rechaza reactivar proceso de selección de candidatos al Poder Judicial 

Federal.- Ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) rechazaron 
reactivar el proceso de selección de candidatos al Poder Judicial Federal (PJF). 
Con seis votos a favor, se rechazó la propuesta para revocar el acuerdo del Comité 
de Evaluación del Poder Judicial, que acató la decisión dictada por un juez, quien 
ordenó suspender el proceso de selección de candidatos al proceso electoral para 
elegir los diferentes cargos, como: ministras, ministros, juezas, jueces, magistradas y 
magistrados. [JORNADA/p8; HERALDO DE MÉXICO/pp-p9; SOL DE MÉXICO/p7; 
PRENSA/p19; FINANCIERO/pp-p29; OVACIONES/pp-p18; RAZÓN/pp-p6; 
CRÓNICA/pp-p5; INDEPENDIENTE/pp-p11; INFOBAE] 

INE tendrá 800 mdp más para organizar la elección judicial.- Aunque aun no los 
tiene en caja, el Instituto Nacional Electoral (INE) prevé contar con 800 millones de 
pesos más para la elección judicial, en la que se elegirán 881 cargos, informó la 
consejera presidenta Guadalupe Taddei Zavala, en conferencia de prensa 
posterior a la sesión del Consejo General. [FINANCIERO/pp-p28] 

Comité de Evaluación del Poder Legislativo iniciará entrevistas a aspirantes al Poder 

Judicial.- El Comité de Evaluación del Poder Legislativo tiene todo listo para que el 
día de mañana inicien, en la antigua sede del Senado de la República, las 
entrevistas a los aspirantes que buscan ocupar un lugar en el Poder Judicial como 
jueces, magistrados y ministros. Los encuentros se realizarán tanto presenciales 
como virtuales a todos los perfiles que aprobaron la primera fase y únicamente los 
cinco integrantes del Comité de Evaluación serán los que realicen las entrevistas. 
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Tendrán de plazo hasta finales de este mes de enero para concluir con esta etapa. 
[MVS RADIO] 

Alista IECM recortes en cuatro áreas; firmes, recursos de elección de jueces.- El 
Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) prepara recortes en cuatro áreas 
administrativas para ajustar su presupuesto anual asignado por el Congreso 
capitalino, que es de poco más de 2 mil 153 millones de pesos. [JORNADA/p28] 

Denuncian a las ministras de la 4T por actos anticipados de campaña.- Un grupo 
de ciudadanos denunciaron ante el Instituto Nacional Electoral a las ministras 
Loretta Ortiz, Yasmín Esquivel y Lenia Batres por realizar actos anticipados de 
campaña, ante la propaganda en redes, posicionamientos en los que hablan de 
resultados del proceso y eventos en los que han exhortado a emitir el voto para la 
elección judicial. [MILENIO/p7; CRÓNICA/p5; INDEPENDIENTE/p11] 

DIPUTADOS 

Carlos Canturosas celebra los primeros 100 días de gobierno de Claudia 

Sheinbaum.- El Diputado Federal Carlos Canturosas Villarreal felicitó a la presidenta 
de la República, Claudia Sheinbaum Pardo, por sus primeros 100 días de gobierno, 
destacando su liderazgo y compromiso con el pueblo de México. "Es un honor ser 
parte del segundo piso de la Cuarta Transformación, un proyecto histórico que 
encabeza nuestra presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. Su visión nos guía hacia 
un México más justo, equitativo y transformador", expresó el legislador. [HOY 
TAMAULIPAS]  

Acuden diputados federales poblanos a informe de Sheinbaum.- Los legisladores 
federales poblanos acuden a presenciar el informe de los primeros 100 días de 
gobierno de la Presidenta Claudia Sheinbaum en zócalo de la Ciudad de México. 
Estuvieron presentes: Claudia Rivera Vivanco, Juan Antonio González Hernández, 
Vianey García, Eduardo Castillo López, María de los Ángeles Ballesteros García, 
Adolfo Alatriste Cantú y José Antonio López Ruíz. [EXILIO] 

 

 

Denuncian al gobierno del Cuauh por irregularidades.-  El Gobierno de Morelos 
presentó el primer paquete de denuncias en contra de la administración de 
Cuauhtémoc Blanco Bravo por el presunto desvío de 40 millones de pesos en 
diversas dependencias del estado. El consejero jurídico del gobierno estatal, Edgar 
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Antonio Maldonado Ceballos, detalló que las denuncias incluyen irregularidades 
detectadas en dependencias clave de la administración anterior, como las 
Secretarías de Desarrollo, Infraestructura, Economía y Trabajo, así como en el 
Fideicomiso Lago de Tequesquitengo (Filateq). [JORNADA/p26; HERALDO DE 
MÉXICO/p18: SOL DE MÉXICO/pp-p4; PRENSA/pp-p15; FINANCIERO/pp-p29; 
RAZÓN/pp-p14; ZÓCALO; HERALDO RADIO; N+; ADN 40] 

Alan Márquez solicita a la Secretaría de Economía de Guanajuato reconsiderar el 

cierre del IMPI.- El diputado federal por Guanajuato, Alan Márquez, presentó en el 
palacio legislativo de San Lázaro un punto de acuerdo por el que se exhorta a la 
Secretaría de Economía, así como al Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial, 
para que reconsideren el cierre de la oficina regional del instituto en el municipio 
de León. El legislador integrante del grupo parlamentario del PAN propuso que, en 
su caso, analicen alternativas para su permanencia en el estado en virtud de su 
importancia para el desarrollo económico de la región, pues el Instituto Mexicano 
de la Propiedad Industrial (IMPI) es una entidad clave en el desarrollo de la 
innovación y la protección de los derechos de propiedad intelectual en México. 
[MILENIO] 

¿Respiro para el turismo de cruceros? Diputado PAN propone estímulo fiscal.- En un 
contexto económico complicado, el diputado Héctor Saúl Téllez Hernández, del 
Partido Acción Nacional (PAN), lanzó una propuesta que podría cambiar las reglas 
del juego para los puertos turísticos de México, especialmente aquellos del Caribe. 
Su iniciativa busca que el gobierno otorgue un estímulo fiscal del 100 por ciento a 
los pasajeros extranjeros que lleguen a México a bordo de cruceros, para que no 
tengan que pagar ciertos impuestos al entrar al país. [MAYA COMUNICACIÓN] 

¿Se olvidaron de las carreteras? Preocupación por cancelación de proyectos en 

Jalisco.- La infraestructura carretera en México es clave para conectar regiones, 
fomentar el comercio y, sobre todo, garantizar la seguridad vial. Sin embargo, el 
diputado Omar Antonio Borboa Becerra, del PAN, levantó la voz recientemente 
para señalar una decisión del gobierno federal que podría afectar gravemente la 
seguridad y el desarrollo de las comunidades, especialmente en Jalisco. En 2024, 
SHCP tomó una decisión que dejó a muchas empresas y gobiernos locales con las 
manos vacías: canceló las licitaciones del Programa Nacional de Conservación de 
Carreteras. [MAYA COMUNICACIÓN] 

En Boca del Río la candidata a la alcaldía será Maryjose Gamboa. Una diputada 

“con agallas suficientes”, anota el Notiver de Salces.- Señala el periódico Notiver 
que en algunos círculos políticos de la zona Veracruz-Boca del Río se rumoró que 
Humberto Alonso Morelli podría ser el candidato del Partido Acción Nacional a la 
alcaldía de Boca del Río. Sin embargo, al parecer Morelli no está en el ánimo de la 
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dirigencia nacional del PAN. Por lo mismo, todo indica que la candidata del PAN a 
la alcaldía de Boca del Río sería la actual diputada federal Maryjose Gamboa. 
[LIBERTAD BAJO PALABRA] 

Estoy enfocada al 100% en la Cámara de Diputados: Manque Granados.- María 
Angélica Granados, diputada federal por Chihuahua respondió que su enfoque 
está en seguir trabajando por los chihuahuenses desde la Cámara de Diputados, 
por lo que es respetuosa de los tiempos y de quienes la postulen como aspirante a 
la Alcaldía una vez que termine el gobierno de Marco Bonilla. [ENTRE LÍNEAS] 

México continúa con fallida estrategia de seguridad: Mario Calzada.- El gobierno 
de la 4T continúa con la estrategia fallida en materia de seguridad; dejó en claro 
el diputado federal del PRI, Mario Calzada Mercado. Al referirse a los primeros 100 
días de gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum, el legislador queretano 
señaló que, hasta el momento, continúa la estrategia fallida de seguridad, iniciada 
desde la administración de AMLO: “los homicidios aumentan y el crimen 
organizado gana terreno. La estrategia fallida de este gobierno enlutó a 7 mil 016 
familias, tan solo en los primeros días de gobierno, debido a homicidios dolosos. 
[TALLA POLÍTICA; HOJA DE RUTA] 

Aplaude la Presidenta austeridad en la UNAM.- La presidenta Claudia Sheinbaum 
destacó que las autoridades de la Universidad Nacional Autónoma de México 
(UNAM) hayan tomado la decisión de impulsar un plan en racionar su presupuesto, 
que para el ejercicio fiscal 2025 asciende a más de 52 mil millones de pesos. Tras 
jaloneos para que la Cámara de Diputados no ajustara a la baja el presupuesto de 
la máxima casa de estudios y tras la aprobación en noviembre de los recursos que 
ejercerá este año, el 9 de diciembre pasado la institución difundió en la Gaceta 
UNAM el Programa de Racionalidad Presupuestaria 2025, de aplicación obligatoria. 
[JORNADA/p7] 

Publican en el DOF los acuerdos del Consejo de Seguridad Pública.- El Diario Oficial 
de la Federación (DOF) publicó ayer los 13 acuerdos del Consejo Nacional de 
Seguridad Pública, aprobados en su 50 sesión ordinaria, celebrada el 10 de 
diciembre pasado. El documento refiere, entre otras cosas, que en el Presupuesto 
de Egresos de la Federación 2025 se aprobaron mil 120 millones 918 mil 960 pesos 
para el Fondo para el Fortalecimiento de las Instituciones de Seguridad Pública, los 
cuales se distribuyen entre cada uno de los 32 estados. [JORNADA/p11] 

Bloque opositor en la Corte pierde fuerza y fracasa en anular dos reformas 

prioritarias.- Por falta de un voto, la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) 
se perfila a dejar vigentes 12 de las 20 reformas aprobadas por el Senado en el 
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llamado “viernes negro” que fueron impugnadas por senadores y diputados de la 
oposición, quienes acusaron violaciones en el proceso legislativo. [JORNADA/p12] 

Leyes secundarias de reforma energética, a fin de mes: Sener.- Luz Elena González, 
secretaria de Energía, reveló que a finales de enero se presentarán las leyes 
secundarias para la reforma energética decretada por la presidenta Claudia 
Sheinbaum. Añadió que serán presentadas al inicio de las próximas sesiones del 
Congreso, por lo que advirtió a senadores que tendrán un trabajo arduo para 
modificar las leyes secundarias. [MILENIO/p20; CRÓNICA/pp-p6-p7; BLOOMBERG 
EN LÍNEA] 

Aumenta en México confianza en el gobierno.- En los últimos años, la confianza de 
la gente en el gobierno ha subido de manera notable en México, de acuerdo con 
la encuesta Latino barómetro. De acuerdo con la encuesta, la confianza de la 
sociedad mexicana en el Congreso de la Unión y en el Poder Judicial es muy similar, 
con 32 y 35 por ciento, respectivamente, en 2024. [FINANCIERO/pp-p32-p33] 

OPINIÓN 

ARTÍCULO/LAURA BALLESTEROS/“Operación Transparencia”, defender un 

derecho/(…) Hace unas semanas, la mayoría artificial de Morena aprobó la 
desaparición de varios órganos constitucionales autónomos, entre ellos el Instituto 
Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos 
Personales (INAI), órgano encargado de garantizar a los mexicanos el derecho a la 
transparencia y el acceso a la información. Con esta reforma constitucional, el 
régimen traspasa las funciones y obligaciones del instituto a la Secretaría 
Anticorrupción y Buen Gobierno. ¿Qué significa esto? Que ahora el encargado de 
garantizar que el gobierno sea transparente es el mismo gobierno. De este modo, 
se convierte en juez y parte en la garantía del cumplimiento de este derecho. [SOL 
DE MÉXICO] 

 COLUMNA/ANTILOGÍA/RICARDO MONREAL/Los primeros 100 días/(…) Se dice que 
en los primeros cien días, ya se sabe de qué está hecho un gobierno. Por eso se ha 
vuelto una tradición medir, evaluar y calificar los primeros cien días de un gobierno 
recién instalado. Y a juzgar por prácticamente todas las encuestas y sondeos que 
se han difundido en estos días, los primero cien días de gobierno de la presidenta 
Claudia Sheinbaum están hechos de congruencia, consistencia, apoyo popular y 
amplia aprobación ciudadana. (…) Sólo aquellos a los que no les gusta la 
transformación o que han resultado afectados por ella, piensan que el país va mal 
o que está siendo destruido por las reformas constitucionales e institucionales que 
está impulsando el nuevo gobierno. Pero también para ellos se gobierna y se 
gobierna bien(…) [MILENIO/p.8] 
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COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/(...) Ayer, en conferencia de 
prensa que ofreció el diputado Ricardo Monreal Ávila, adelantó que el asunto, se 
retoma en el periodo ordinario de sesiones que arranca el 1 de febrero siguiente y 
termina el 30 de abril próximo… El coordinador parlamentario de Morena y 
presidente en Junta de Coordinación Política, anuncio que la Minuta, la reviven en 
comisiones unidas de Vivienda y del Trabajo y Previsión Social, que presiden, la 
diputada Maribel Martínez Ruiz -PT-, y Maiella Martha Gabriela Gómez Maldonado 
-Morena-, respectivamente… [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/SACAPUNTAS/(...) Amor y paz es lo único que hay entre los 
coordinadores de Morena en la Cámara de Diputados y el Senado. Esto lo declaró 
Ricardo Monreal, al rechazar que existan supuestas divisiones con sus 
correligionarios del partido guinda. Tampoco hay pleito con su camarada, Adán 
Augusto López, mucho menos irregularidades o acusaciones. [HERALDO/p.2] El 

tema se comenta en CONFIDENCIAL [FINANCIERO/p.29] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/(…) El PRI y el PAN se quejaron de que para el gobierno 
de Morena la oposición es sólo “un cero a la izquierda”. Y es que en su única 
representación que tienen, en el Poder Legislativo, “Morena no nos escucha ni nos 
toma en cuenta”, “somos un cero a la izquierda en la definición de la agenda 
legislativa”, se quejó en los pasillos solitarios del Palacio Legislativo de San Lázaro el 
líder priista, Rubén Moreira. Y la jefa de la bancada panista, Noemí Luna, criticó la 
“soberbia de la Presidenta y de Morena”, que “no escucha a nadie”. 
[FINANCIERO/p.29] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/(...) En San Lázaro, clase política 
del PAN, da por seguro que Jorge Romero Herrera, ratificará a la actual 
coordinadora parlamentaria, Noemí Berenice Luna Ayala (...)Ley contra el 
Nepotismo que anunció la Presidente, Claudia Sheinbaum, “es una hipocresía del 
régimen”, acusa la diputada y coordinadora del PAN en San Lázaro, Noemí 
Berenice Luna Ayala (...)  [LOS TRES PODERES] 

ARTÍCULO/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(…) Ricardo Monreal, presidente de la 
Junta de Coordinación Política, en la Cámara de Diputados, inició la semana muy 
activo, pues ayer sostuvo un encuentro con el titular del Instituto del Fondo Nacional 
de la Vivienda para los Trabajadores, Octavio Romero Oropeza, con el propósito 
de analizar la minuta que reforma la Ley de ese instituto. Adelantó que la minuta 
sufrirá modificaciones, por lo que una vez discutida y aprobada por el Pleno será 
remitida al Senado de la República y se prevé que este asunto sea uno de los 
primeros abordados el próximo 1 de febrero. [SOL DE MÉXICO]; [24 HORAS] 
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COLUMNA/FRENTES POLÍTICOS/(…) Ricardo Monreal, líder de Morena en la Cámara 
de Diputados, se pone el traje de mediador al abrir la puerta a ajustes en la reforma 
de la Ley del Infonavit. Acompañado de Octavio Romero y otros actores clave, 
muestra voluntad política para escuchar inquietudes empresariales y gremiales, 
asegurando que el derecho a una vivienda digna sea más que un discurso. La 
posible reintegración de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores a la supervisión 
es un guiño a la transparencia. Si logran equilibrar intereses y preservar el modelo 
tripartita, Monreal podría sellar un importante avance para la seguridad social. Es 

lo suyo. [EXCÉLSIOR/p.11] El tema lo comenta: TIRADITOS [CONTRARÉPLICA/p.2] 
 

ARTÍCULO/SERGIO MAYER/100 días de gobierno, lo mejor está por venir.- (...)la 
Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, de frente al pueblo de México, presentó el 
informe de los 100 días de su gestión, los cuales perfilan el rumbo de las políticas 
públicas para consolidar la cuarta transformación durante su administración. Entre 
otros logros destacó que 2024 cerró con la creación de más de 22 millones de 
empleos formales y un aumento del salario mínimo (...) [HERALDO/p.12] 
 

ARTÍCULO/ÉCTOR JAIME RAMÍREZ BARBA/Cien días de milagros invisibles: Crónicas 

de un país sin medicamentos.- (...) En el cierre de estos cien días, la Presidenta 
Claudia convocó a su Primer Informe (de muchos primeros que habrá). Habló de 
avances, de retos superados y de un “compromiso firme”. Pero entre las cifras y los 
discursos, el eco de las voces reales, las de los pacientes y médicos, contaba otra 
historia (...) [ECONOMISTA] 
 

ARTÍCULO/DAVID COLMENARES PÁRAMO/Cooperación entre entidades de 

fiscalización superior.- (...) Destaca la participación de la ASF al frente de la 
Secretaría Ejecutiva de la OLACEFS, espacio donde se han impulsado diferentes 
proyectos tendientes a reforzar y mejorar los mecanismos de cooperación y 
comunicación entre las EFS integrantes. [FINANCIERO/p.9] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(…) 
El vicecoordinador de Morena en San Lázaro, Alfonso Ramírez Cuéllar, se ha 
dedicado a explicar las reformas que impulsa la administración de Claudia 
Sheinbaum por eso en Jalisco detalló que la intención primordial de la reforma a la 
Ley del Infonavit es que el instituto pueda construir vivienda barata y adquirir suelo, 
esto es que con 400 mil pesos para los trabajadores adheridos al instituto puedan 
adquirir una casa y se crea al mismo tiempo la figura del arrendamiento social y 
créditos para ampliación de viviendas construidas. [24 HORAS]; [SOL DE MÉXICO]  
 

COLUMNA/LOS DERECHOS HOY/ARTURO ZALDÍVAR/(…) Se aprobaron 13 reformas 
constitucionales y se expidieron 16 nuevas leyes que garantizan la igualdad 
sustantiva entre hombres y mujeres, el derecho a una vida libre de violencias, los 
derechos de las personas, pueblos y comunidades indígenas, los derechos sociales 
para el bienestar, el aumento obligatorio del salario mínimo por encima de la 
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inflación, entre otros pilares del humanismo mexicano. Uno de esos pilares es la 
reforma al Poder Judicial, que se apuntaló con la publicación de la nueva Ley 
Orgánica del Poder Judicial de la Federación y de la nueva Ley de Carrera, así 
como con la puesta en marcha del proceso de selección de los mejores perfiles a 
cargo del Comité de Evaluación del Poder Ejecutivo Federal. [MILENIO/p.7] Opina 

del tema: ULISES LARA LÓPEZ [UNIVERSAL/p.15] 
 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/(…) Como “colmo de la perversidad” calificó la 
presidenta del INE, Guadalupe Taddei, el amago de la Asociación Nacional de 
Magistrados de Circuito y Jueces de Distrito del Poder Judicial de la Federación –la 
famosa Jufed, que preside Juana Fuentes– de sancionar a los ciudadanos que 
participen como funcionarios de casilla de la elección judicial. La sonorense pidió 
no seguir con esa narrativa, que resultaría tan absurda como si sancionaran a la 

gente que acuda a votar. [FINANCIERO/p.29] Comenta el tema: RAZONES/JORGE 

FERNÁNDEZ MENÉNDEZ [EXCÉLSIOR/p.6] 
 

ARTÍCULO/ALBERTO AZIZ NASSIF/(…) La fuerte herencia del obradorismo ha 
generado un severo cambio de reglas con las reformas constitucionales de estos 
cien días. Se trata de un cambio de régimen, que será completado con la reforma 
político-electoral que ya se anuncia. [UNIVERSAL/p.15] 
 

COLUMNA/PREGUNTA SIN OFENSA/KARINA AGUILAR/ (...) La mayoría de Morena en 
la Cámara de Diputados alista una iniciativa para crear la Ley de juicio político y 
declaración de procedencia, y en ella pretende dejar fuera de cualquier decisión 
a los Congresos de las entidades. Con ello, se deja en un estado de vulnerabilidad 
a los gobernadores, legisladores y juzgadores, principalmente de oposición, sobre 
todo en un régimen en el que a la mayoría no le gusta ser criticada (...) [24 
HORAS/p.4] 
 

COLUMNA/LA 5A. TRANSFORMACIÓN/DARÍO CELIS ESTRADA/ (...) Uno de los grandes 
debates que se va a dar este año es sobre la independencia del Banco de México 
y la posibilidad de que el gobierno federal disponga, con autorización del 
Congreso de la Unión, de las reservas que actualmente superan los 225 mil millones 
de dólares (...) [HERALDO/p.7] 
 

COLUMNA/MÉXICO S.A./CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA/ (...) A mediados de octubre 
pasado, el Sindicato Nacional de Mineros, por medio de su dirigente nacional, 
Napoleón Gómez Urrutia, presentó una propuesta a la presidenta Sheinbaum para 
analizar la creación de una cooperativa con participación de la propia 
organización obrera, empresarios con visión social y gobierno federal, con la 
intención de reflotar AHMSA (...) [JORNADA/p.32]  
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ARTÍCULO/BRENDA VALDERRAMA/ (...) El presupuesto del gobierno federal para el 
2025 aprobado recientemente por la Cámara de Diputados resultó diferir en 
aspectos clave con respecto al proyecto presentado por la Secretaría de 
Hacienda. Entre los ajustes más importantes se encuentra una reducción de 30 mil 
millones a los ramos autónomos, siendo las entidades más afectadas el Poder 
Judicial con 15 mil millones menos, así como el Instituto Nacional Electoral que 
pierde 13 mil millones (...) [SOL DE MÉXICO] 
 

COLUMNA/INDICADOR POLÍTICO/CARLOS RAMÍREZ/(…) El Plan México 2030 tiene 
dos carencias: la falta de un acuerdo político-productivo con la empresa nacional 
y la escasez de recursos presupuestales del Estado para financiar la reconversión 
industrial que requieren las nuevas metas. [INDEPENDIENTE/p.3] 
 

COLUMNA/LA VOZ DE LA IP/XIMENA CÉSPEDES/ (...) De acuerdo con el índice sobre 
brecha de género del Foro Económico Mundial, aunque México se mantuvo en el 
ranking en la posición 33 de 146, avanzó en cuanto al porcentaje de mujeres en el 
Poder Legislativo, puestos de secretarías de Estado y obviamente, con una mujer 
presidenta. Pasó del puesto 45 en 2006 al 14 en 2024 (...) [SOL DE MÉXICO] 
 

COLUMNA/REDES DE PODER/(…) La Confederación Regional Obrera Mexicana 
convocará a movilizaciones en todo el país y promoverá quejas ante organismos 
internacionales, contra la reforma a la Ley del Infonavit, informó su dirigente, 
Rodolfo González, quien tampoco descartó marchas, mítines y movilizaciones de 
los trabajadores en contra de dicha reforma que ya fue avalada en el Senado y 
que será discutida y aprobada en la Cámara de Diputados. [ÍNDIGO/p.3] 
 

COLUMNA/RAZONES Y PASIONES/ELISA ALANÍS/(…) Antes de que Donald Trump 
rinda protesta el próximo lunes 20 de enero, la presidenta Sheinbaum celebró los 
primeros 100 días de gestión y presentó el Plan México. Morena-gobierno ya domina 
prácticamente todo lo que está dentro del territorio nacional: poderes Ejecutivo, 
Legislativo y Judicial, fiscalías, organismos “autónomos”, etcétera. Sus militares 
controlan lo que entra y sale a través de cielo, mar y tierra. Sus límites y, por ende, 
sus incertidumbres están afuera. [MILENIO/p.2] 
 

COLUMNA/ARSENAL/FRANCISCO GARFIAS/(…) El round 15 lo protagonizan la 
comisionada Julieta del Río Venegas y el comisionado presidente del instituto, 
Adrián Alcalá. “No son difamaciones, Adrián. La ASF tiene plasmados tus gastos en 
cantinas y están los documentos oficiales y más cosas e irregularidades. Tu viaje a 
Cartagena y la parranda con recursos públicos con tus amigos del INFOciudad”, 
dice en uno de los correos de del Río Venegas. Las fuentes del Inai que nos 
proporcionaron los correos dicen que la comisionada Del Río está molesta por la 
reunión que Alcalá sostuvo, en diciembre pasado, con Raquel Buenrostro, titular de 
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la Función Pública, sin ella y las otras comisionadas. Presume cercanía con el titular 
de la ASF, David Colmenares. [EXCÉLSIOR/p.6] 
 

COLUMNA/REDES DE PODER GDL/(...) El actual Instituto de Transparencia de Jalisco 
tiene los días contados como resultado de la reforma aprobada por el Congreso 
de la Unión que extingue todos los organismos autónomos del país, tanto de índole 
federal como estatal, especializados en la defensa del derecho de acceso a la 
información pública (...) [ÍNDIGO/p.9] 

 

INFORMACIÓN GENERAL 

CRISIS HÍDRICA 
Aseguran acceso al agua.- La presidenta Claudia Sheinbaum fijó como meta de 
su sexenio la creación de 200 mil plazas para alumnos de nivel medio superior, 
comenzando en 2025 con 40 mil espacios, para llegar a una cobertura de 85 por 
ciento. En la conferencia de Palacio Nacional, la Presidenta y funcionarios de la SEP 
dieron a conocer el Plan Integral del Sistema Nacional de Bachillerato de la Nueva 
Escuela Mexicana. [HERALDO / p11] 

GOBIERNO 

Plan México pondrá al país en el top 10 de potencias económicas mundiales.- La 
presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo encabezó este lunes ante 
empresarios del país la presentación del Plan México, en el cual se contempla 
hacia finales de la presente administración llevar a nuestro país del lugar 12 al 10 
entre las principales economías del mundo. El Plan México, dijo, es una visión del 
desarrollo de nuestro país, equitativa; sustentable, de industrialización, de 
crecimiento económico, sí, pero sobre todo de bienestar para nuestro pueblo. 
[CRÓNICA / pp-p6-p7] 

4T creará 200 mil plazas más para alumnos de bachillerato.- La presidenta Claudia 
Sheinbaum fijó como meta de su sexenio la creación de 200 mil plazas para 
alumnos de nivel medio superior, comenzando en 2025 con 40 mil espacios, para 
llegar a una cobertura de 85 porciento. En la conferencia de Palacio Nacional, la 
Presidenta y funcionarios de la SEP dieron a conocer el Plan Integral del Sistema 
Nacional de Bachillerato de la Nueva Escuela Mexicana. [MILENIO / pp-p6] 

SEGURIDAD 

Golpe a La Mayiza: la Marina captura a cinco de sus integrantes en Mazatlán.- En 

una acción encabezada por elementos de la Secretaría de Marina, en Mazatlán, 

Sinaloa, fueron detenidos cinco integrantes del Cártel del Sinaloa que forman parte 

de la facción Los Mayos. Además, se rescató a dos personas que se encontraban 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/14125_C_EXC_6_ARSENAL_INAI_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/14125_C_INDIGO_9_REDESDEPODERGDL_ORGAUTONOMOS_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/14125_N_HER_11_ASEGURANACCESO_AGUA_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/14125_N_CRO_1.6.7_PLANMEXICOPODRA_PLANMEXICO_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/14125_N_MIL_1.6_4TCREARA200_PLAZASPARABACHILLERATO_12NACIONAL_.pdf


martes, 14 de enero de 2025 
 

privadas de su libertad, a las cuales se les brindó asistencia médica y orientación 

para que presentaran su denuncia. [FINANCIERO / p31] 

GENERAL 

Investigan muerte por Matapneumovirus humanos en Puebla.- El metapneumovirus 

humano (hmpv), un virus estacional que recientemente ha causado alertas 

internacionales, podría estar detrás del fallecimiento de un hombre de 53 años en 

el Hospital General de Cholula, Puebla. este caso colocaría al estado como el 

número 19 en México en registrar un contagio relacionado con esta enfermedad, 

que ya ha sido detectada en entidades como Nuevo León, Ciudad de México y 

Jalisco. [CRÓNICA / p12] 

ECONOMÍA 

Moneda mexicana extiende pérdidas.- A medida que el mercado solidifica la 

expectativa acerca de que la Reserva Federal mantendrá sin cambios su tasa de 

interés de referencia en su reunión de este mes y seguirá mostrando una postura 

más restrictiva, la moneda mexicana amplió los retrocesos frente al billete 

estadounidense por cuarta sesión consecutiva. [FINANCIERO / p12] 

INTERNACIONAL 

Sigue alerta y aceleran investigación.- Ante un fuego que no cede con vientos de 
hasta 110 kilómetros por hora, bomberos aceleran la contención antes de que todo 
empeore, pues se reveló que hallaron más cuerpos, pero no se actualizó la cifra de 
muertos, que sigue en 24. [RAZÓN / p26] 
 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/14125_N_FIN_31_GOLPEALAMAYIZA_VIOLENCIAENSINALOA_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/14125_N_CRO_12_INVESTIGANMUERTE_METAPNEUMOVIRUS_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/14125_N_FIN_12_MODENAMEXICANA_MODENA_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/14125_N_RAZ_26_SIGUEALERTA_INCENDIOS_12NACIONAL_.pdf
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Reforma al Infonavit se discutirá en febrero: Monreal 
 

CIUDAD DE MÉXICO (PAMELA CERDEIRA).- El coordinador de 

Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, informó 

que la reforma al Infonavit será analizada con el titular del 

organismo, Octavio Romero, y se discutirá en el periodo ordinario 

de sesiones que inicia en febrero. 

 

Monreal dijo que la idea es que este sea el primer tema que se 

aborde en la Cámara de Diputados, el primero de febrero. Para 

ello, espera que en los próximos días se pueda dictaminar y enviar 

el dictamen a la Mesa Directiva la próxima semana. 

 

https://drive.google.com/file/d/1g1xkiXxyf6nTCQtBGR01DWy1EB

yETvWq/view?usp=sharing 

 

 

  

https://drive.google.com/file/d/1g1xkiXxyf6nTCQtBGR01DWy1EByETvWq/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/1g1xkiXxyf6nTCQtBGR01DWy1EByETvWq/view?usp=sharing
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Entrevista / Óscar Flores (Exdirector de Comunicación – 

INAI) 

CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- “La diputada 

Ballesteros se suma a este esfuerzo ciudadano que se denomina 

Operación Transparencia, donde se busca la preservación, la 

continuidad y de ser posible, la entrega de esta información 

pública, albergada en la Plataforma Nacional de Transparencia 

a la ciudadanía. Hay que definir entre dos figuras, una es la 

solicitud de información, cuando la persona ejerce su derecho a 

la información, es una pregunta, un cuestionamiento a un sujeto 

obligado, es decir, le pregunta al Gobierno un tema de su interés. 

El día de hoy, la plataforma tiene albergada un poco más de 10 

millones de solicitudes de información, un número muy alto, pero 

distinto a los 15 mil millones (que afirmó la diputada Ballesteros)”. 

 

 
 

 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZRdi_YZF7Hb8cFFiQ?e=Q7dbbG

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZRdi_YZF7Hb8cFFiQ?e=Q7dbbG
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Laura Ballesteros pide que se entregue información 

pública del INAI 
CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- En medio del proceso 

de extinción del INAI, la diputada de MC, Laura Ballesteros, inició 

con una campaña para recolectar firmas y con ello exigir la 

entrega de 15 mil millones de solicitudes de información pública 

que se podrían perder. Desde la alcaldía Benito Juárez, la 

diputada dio a conocer que a través de la campaña ‘Operación 

Transparencia’, alistarán una solicitud al INAI para que entregue 

esta información que incluye solicitudes que datan del año 2002. 

 

 
 

 

 

 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZRaMCi45spev7HbZA?e=j2iMRo

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZRaMCi45spev7HbZA?e=j2iMRo
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Alianza obligada PRI-PAN, 
o fracaso anunciado 

Aquí en el Congreso 
Por José Antonio Chávez 

El mensaje que Morena está mandando a la oposición, que simplemente no 
existe, no es más que una campaña que busca desestabilizar al PRI y al PAN para 
evitar, a toda costa que formalicen una alianza. 

Los líderes Alejandro Moreno “Alito” y del PAN, Jorge Romero saben que la 
estrategia morenista es provocar que se fracture la coalición entre esas dos 
fuerzas políticas, pues en conjunto representan una pesadilla para el partido 
oficial. 

Naturalmente que el PAN necesita la alianza con el PRI porque de lo contrario, 
irse solos en las elecciones venideras del 2027, representará un fracaso 
anunciado y la pérdida de la Cámara de Diputados para favorecer a los morenos. 

Dejaría ese vacío que aprovecharía el partido oficial para apoderarse de la gran 
mayoría de San Lázaro y llevaría, obviamente a minar las posibilidades de la 
Presidencia de México en el 2030 para ambos partidos, PRI y PAN. 

Hoy Morena goza de una mayoría calificada en San Lázaro muy desahogada, su 
líder Ricardo Monreal podríamos decir que se puede dar el lujo de nadar de 
muertito, no tiene el mínimo problema para aprobar todo tipo de ocurrencias que 
salgan de Palacio Nacional. 

El presidente de la Mesa Directiva de San Lázaro, Sergio Gutiérrez conduce las 
sesiones sin acalorarse, pues su mayoría le permite darse, también se da el luego 
de nadar de muertito ante una oposición que solo le queda debatir y denunciar, 
pero sin poder cambiar absolutamente nada. 

Los resultados de aliarse, por ejemplo, dejaron buenos resultados en el 2021 al 
arrebatar la mayoría calificada a Morena y aliados. Eso ayudó a frenar las 
reformas de la Guardia Nacional, la Eléctrica, la Electoral y al Poder Judicial. 

Jorge Romero tiene una carga en sus hombros de delitos prefabricados de la 
Fiscalía de Morena que, a como dé lugar, quieren llevarlo a proceso, es el tema 
del Cartel Inmobiliario. 
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Esas amenazas son la herramienta que le muestran al líder del blanquiazul para 
que desista ir con los priistas a partir de ya, pues en puerta están, este junio 
elecciones en Veracruz y Durango. 

Como oposición, en las pasadas elecciones, Morena les ganó con 35 millones de 
votos y construyó una mayoría calificada ficticia o hechiza en el Senado que 
preside Gerardo Fernández Noroña. 

Fue el líder de la bancada, Adán Augusto que compró, para ello a dos senadores 
del PRD, José Sabino de Tabasco y Araceli Saucedo de Michoacán, uno más del 
PAN, el famoso Miguel Angel Yunes y de MC a Daniel Barreda. Alcanzo los 86 
votos que requiere la mayoría calificada en la Cámara Alta. 

Basta recordar que Alito fue perseguido por el gobierno de López Obrador, la 
gobernadora de Campeche, Layda Sansores se encargó de fabricar los delitos 
que, al final del día fueron de salva. El líder priista no se arrugó y enfrentó, 
obviamente con los miedos de cualquier ser humano, la maquinaría Presidencial. 

No le perdonan que Alito no les haya dado los votos para aprobar las reformas 
citadas que el entonces Presidente ya daba por hecho. Por eso la persecución 
política para meterlo a la cárcel. 

El mensaje de Alito al PAN es que su líder, Jorge Romero no se amedrente y le 
meta carácter, es necesaria la alianza para unir fuerzas y los panistas lo saben. 
Esa alianza ayudaría a enfrentar, en conjunto al partido oficial que está 
destruyendo el país y que no se lo pueden permitir y solo en coalición podrían 
enfrentarlo. 

Jorge Romero sabe que son tiempos presionados para definir el rumbo del PAN, 
sabe que como coalición tienen mayor oportunidad de ganar terreno a Morena y 
capitalizar la inconformidad, pero enfrenta las amenazas de llevarlo a proceso si 
formaliza la alianza con el PRI, pues es un secreto a voces que a Morena el que le 
ha generado un dolor de cabeza es Alito y los priistas. 

EN PUERTA DESAPARECER EN TV Y RADIO SPOT DE PARTIDOS 

POLITICOS 

 
Bueno, el INE de Guadalupe Taddei parece que no quiere quedar mal con el 
gobierno en turno de Claudia Sheinbaum y está en la ruta la desaparición de spot 
de radio y televisión de tiempos oficiales para los partidos políticos. 
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De concretarse esa estrategia de Morena, evitaría piso parejo en las elecciones 
vendieras, pues minaría, en automático la única y real difusión de la oposición 
para promover sus propuestas y denunciar los errores, mal gobierno o actos de 
corrupción. 

La idea de Morena es evitar que la oposición pueda defenderse y, a la vez 
provocarles un dolor de cabeza, pues las denuncias que el PRI o el PAN registran 
para exhibir al gobierno, simplemente son pegadoras y les afecta ante el electoral. 
Y bueno, esa es la única forma de llegar a la sociedad por la vía electrónica. 

Jachavez77@yahoo.com 

 

 

https://indicepolitico.com/alianza-obligada-pri-pan-o-fracaso-anunciado/  
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Pese a que apenas iniciaron en la Cámara de Diputados los trabajos 
de análisis de la iniciativa de reforma a la ley del Instituto del Fondo 
Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit), ya se 
vislumbran algunos cambios respecto al dictamen aprobado en el 
Senado, indicó Ricardo Monreal Ávila, líder parlamentario de Morena 
en San Lázaro. 
En conferencia de prensa tras haber tenido una reunión con Octavio 
Romero, director general del Infonavit, Monreal indicó que será 
trabajo de las comisiones de Vivienda y de Trabajo de la Cámara de 
Diputados realizar los cambios respecto al dictamen aprobado por el 
Senado; sin embargo, adelantó que las modificaciones podrían venir 
en tres sentidos: 
 

• El carácter tripartita dentro de los órganos de vigilancia del 
Infonavit. 

https://www.eleconomista.com.mx/econohabitat/reforma-ley-infonavit-garantizar-transparencia-organismo-claudia-sheinbaum-20250112-741590.html
https://www.eleconomista.com.mx/econohabitat/reforma-ley-infonavit-garantizar-transparencia-organismo-claudia-sheinbaum-20250112-741590.html
https://www.eleconomista.com.mx/econohabitat/reforma-ley-infonavit-garantizar-transparencia-organismo-claudia-sheinbaum-20250112-741590.html
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• Creación de órganos de transparencia y rendición de cuentas, 
periódicos y permanentes abiertos a la población.  

• Mayor incidencia de la Auditoría Superior de la Federación en la 
vigilancia de los recursos erogados para la construcción de 
vivienda. 

De acuerdo con el dictamen aprobado por el Senado de la 
República, las principales modificaciones relacionadas con la 
representación en los órganos de vigilancia del Infonavit se darían en 
los siguientes órganos: 

• Comisión de Vigilancia: Donde se prevé que, de sus nueve 
integrantes, cinco sean del Gobierno Federal, mientras que los 
sectores laboral y empresarial tendrían dos cada uno. 

• Comité de Auditoría. El número de integrantes pasaría de tres a 
cinco, donde el gobierno federal tendría tres integrantes, 
mientras que el sector laboral y empresarial contarían con uno, 
respectivamente.  

• Comité de Transparencia. Pasaría de tres a cinco integrantes, 
con tres representantes del gobierno federal, uno del sector 
laboral y uno del empresarial. 

Este punto ha sido de los más controversiales dentro de la discusión, 
pues se argumenta que el gobierno federal tomaría mayor 
representación dentro del tripartismo del Infonavitpara el uso de los 
recursos del organismo, que actualmente cuenta con activos por 1.4 
billones de pesos. 
“Por lo que se percibe en los trabajos de las comisiones, en encuentros 
previos, la minuta (del Senado) que contiene reforma a la Ley del 
Infonavit y, por lo tanto, de considerarlo el Pleno (de la Cámara de 
Diputados), cuando se modifiquen estas tendrá que regresar al 
Senado”, declaró Monreal Ávila. 
Asimismo, el legislador adelantó que se buscará fortalecer los 
mecanismos contra la corrupción al interior del organismo, al 
establecer una auditoría interna y determinar por ley, que la Auditoría 
Superior de la Federación pueda vigilar el uso de los recursos erogados 
por el Infonavit. 
“En el caso de que haya corrupción hay un comité interno, una 
auditoría, un consejo, hay una asamblea y se podrá denunciar ante 

https://www.eleconomista.com.mx/econohabitat/reforma-ley-infonavit-octavio-romero-presenta-casos-corrupcion-sector-empresarial-laboral-20250108-741051.html
https://www.eleconomista.com.mx/econohabitat/reforma-ley-infonavit-octavio-romero-presenta-casos-corrupcion-sector-empresarial-laboral-20250108-741051.html
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cualquier autoridad, no habrá impunidad”, puntualizó el líder de 
Morena en la Cámara de Diputados. 
Se descarta Parlamento Abierto 
Cuestionado sobre la posibilidad de un Parlamento Abierto, como se 
había planteado hace algunos días, para el análisis de la iniciativa de 
reforma a la Ley del Infonavit, Monreal Ávila descartó este mecanismo 
e indicó, que, en su lugar, se tendrán mesas de análisis entre las 
comisiones de Vivienda y Trabajo con los representantes del sector 
empresarial y laboral. 
“Esto es lo que se había planteado, que se escucharán (a los sectores), 
estos métodos de mesas de trabajo también son importantes, así es 
que no se contempla un Parlamento Abierto sino mesas de trabajo 
con los actores que han solicitado ser escuchados y eso lo harán las 
Comisiones”, apuntó. 
En su intervención, Maiella Gómez Maldonado, presidenta de la 
Comisión de Trabajo y Previsión de la Cámara de Diputados, destacó 
que existe un plazo para sacar adelante la iniciativa de reforma a 
la Ley del Infonavit, por lo que es importante sacar una normativa que 
permita ampliar el derecho a la vivienda y a su vez, se fortalezcan sus 
organismos colegiados y su dirección general en favor de la 
transparencia y la rendición de cuentas. 
De acuerdo con la reforma al artículo 123 constitucional, que fue el 
primer paso para que el Infonavit pueda construir vivienda y que se 
publicó el pasado 2 de diciembre del 2024, se tiene un plazo de 180 
días a partir de su publicación, para emitir las reformas secundarias 
relacionadas con la ley del organismo. 
Se espera que, en el transcurso de esta semana, continúen las 
reuniones entre los sectores empresarial y laboral con legisladores para 
recoger sus opiniones al respecto. 
 

https://www.eleconomista.com.mx/econohabitat/vendrian-cambios-
reforma-ley-infonavit-20250113-741741.html 

 

https://www.eleconomista.com.mx/econohabitat/gobierno-experiencia-recursos-convertirse-constructor-vivienda-citi-20250103-740401.html
https://www.eleconomista.com.mx/econohabitat/gobierno-experiencia-recursos-convertirse-constructor-vivienda-citi-20250103-740401.html
https://www.eleconomista.com.mx/econohabitat/vendrian-cambios-reforma-ley-infonavit-20250113-741741.html
https://www.eleconomista.com.mx/econohabitat/vendrian-cambios-reforma-ley-infonavit-20250113-741741.html
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Buscan diputados corregir reforma del Infonavit 
 
 

 
 

La minuta con reformas a la Ley de Infonavit que envió el Senado a la Cámara 
de Diputados sufrirá modificaciones, y, específicamente, buscará recuperar la 
representación tripartita en la integración de los órganos, aseguró Ricardo 
Monreal, coordinador de Morena en la Cámara de Diputados. 
 
Cuestionado sobre el hecho de que la minuta presentada en el Senado 
instruye que el Gobierno maneje en su totalidad los 2.4 billones de pesos de 
recursos de la subcuenta de vivienda de los trabajadores y se restrinja la 
representación sindical y patronal, Monreal adelantó que ese es uno de los 
temas que pueden modificarse en la minuta. 
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"Las comisiones tienen la libertad, la autoridad y la facultad para recobrar y 
recuperar la representación paritaria o tripartita entre el gobierno, los 
trabajadores y los empresarios. Es parte de la discusión de la que yo no 
quiero profundizar, porque es lo que se está planteando en las comisiones", 
expuso. 
 
"Ese es el punto. Entonces, esperemos a que las comisiones dictaminen y, 
seguramente, ese será el punto que vamos a corregir, entre otros". 
 
Monreal insistió en que la ley que están modificando prevé mecanismos de 
protección, de transparencia y de rendición de cuentas que no hacen posible 
desviación, quebranto, ni uso indebido de los recursos que tiene la subcuenta 
de vivienda de más de 2 billones. 
 
"Va a tener ahora, de aprobarse, mecanismos de transparencia y rendición de 
cuentas. De aprobarse, tendrá también la posibilidad de ser auditado en 
cualquier momento por la Auditoría Superior de la Federación, que ahora le 
es negado por la Ley. Entonces habrá mecanismos de vigilancia, transparencia 
y rendición de cuentas, que harán posible la protección de estos recursos 
que, en efecto, son de los trabajadores y serán usados para beneficio de los 
trabajadores", aseveró. 
 
La Cámara de Diputados, aseguró el político zacatecano, hará lo correcto y lo 
propio en mejorar esta Ley. 
 
Al preguntársele sobre si el Senado se extralimitó en hacer los cambios que 
presentó, Monreal aseguró que no. 
 
"Nosotros no nos ofendemos cuando la Cámara de Senadores enmienda 
alguna Ley. No se extralimitó. Simplemente el Senado creyó que era 
conveniente esa Ley aprobarla. Cuando una de las cámaras actúa como 
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cámara de origen, la otra tiene la facultad de revisar lo que hizo la cámara de 
origen y eso es lo que está pasando", contestó. 
 
El morenista aseguró que los diputados se reunieron esta mañana con 
Octavio Romero, director del Infonavit, para revisar el contenido de la minuta. 
 
"La minuta que contiene reformas a la Ley de Infonavit va a sufrir 
modificaciones y por tanto, de considerarlo el pleno, cuando se modifiquen 
éstas, tendrá que regresarse al Senado de la República. Vamos a hablar 
también con la Cámara de Senadores, con la Comisión de Vivienda, para que 
vayan ellos también en trabajo de conferencias, revisando el contenido de las 
modificaciones que la Comisión de Vivienda y Trabajo podrán realizar en los 
próximos días. La idea es que esta sea la primera Ley que se aborde en la 
Cámara de Diputados, el 1 de febrero", dijo. 
 
Las comisiones de Vivienda y de Trabajo de la Cámara de Diputados, añadió, 
sostendrán hoy reuniones con empresarios, sindicatos y trabajadores. 
 

https://www.reforma.com/buscan-diputados-corregir-reforma-del-
infonavit/ar2936111?v=2 

 

https://www.reforma.com/buscan-diputados-corregir-reforma-del-infonavit/ar2936111?v=2
https://www.reforma.com/buscan-diputados-corregir-reforma-del-infonavit/ar2936111?v=2
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Ley del Infonavit: Monreal dice que comisiones de 
Diputados ‘corregirán’ las reformas 

 

 
 

Las comisiones ordinarias en la Cámara de Diputados “corregirán y 
mejorarán” las reformas a la Ley del Infonavit aprobadas por la mayoría de 
Morena el Senado de la República, y “se repondrá el equilibrio tripartita” de 
la representación del gobierno, trabajadores y empresarios, adelantó el líder 
de los diputados federales morenistas, Ricardo Monreal. 
 
Anticipó también que, entre las observaciones y enmiendas que harán las 
comisiones de Vivienda y del Trabajo a la minuta de los senadores, los 
legisladores en San Lázaro incluirán en el dictamen una entidad de 
transparencia que vigile el manejo de los recursos de los trabajadores, que 
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incluya una entidad de auditorías internas y establecer en la ley que la 
Auditoría Superior de la Federación (ASF) pueda revisar los recursos que 
maneja el Infonavit, lo que hoy no se hace, dijo. 
 
Además, Monreal Ávila, antes de una reunión plenaria con su bancada en el 
Palacio Legislativo, y acompañado del diputado morenista y líder sindical, 
Pedro Haces, y de las presidentas de las comisiones de Vivienda y del 
Trabajado, informó que tendrían ayer un foro en su grupo parlamentario para 
escuchar al director de Infonavit, Octavio Romero, a dirigentes obreros y a 
representantes de las cúpulas empresariales, entre ellas a la Coparmex y a 
Concamin. 
 
 “En la ley se garantizará la transparencia en el manejo del fondo de más de 
dos billones de pesos de los trabajadores, que se utilizarán para la 
construcción de un millón de viviendas que prometió la presidenta Claudia 
Sheinbaum”, garantizó el legislador. 
 
Luego de una conferencia con periodistas, Monreal mostró una fotografía en 
sus redes sociales con Octavio Romero y diputados de Morena y el PT, en 
señal de “apertura al diálogo”. 
 
“Con Octavio Romero, director del Infonavit, y las comisiones de Vivienda y 
de Trabajo y Previsión Social, revisamos la minuta de la reforma a la Ley del 
Instituto. Hoy recibimos al empresariado y trabajadores. Hay apertura y 
voluntad para hacer efectivo el derecho a una vivienda digna”, escribió. 
 
Aunque subrayó que “no es que el Senado de la República se haya 
extralimitado” en modificar y aprobar esta reforma a la Ley del Infonavit, “no 
queremos lastimar el trabajo de los senadores, pero la minuta sufrirá 
modificaciones y tendrá que regresarse al Senado”. 
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“Nos interesa construir una legislación que haga efectivo el derecho de los 
trabajadores a una vivienda digna, que acelere el proceso de construcción”, 
explicó. 
 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2025/01/13/ley-del-infonavit-
monreal-dice-que-comisiones-de-diputados-corregiran-las-reformas/ 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2025/01/13/ley-del-infonavit-monreal-dice-que-comisiones-de-diputados-corregiran-las-reformas/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2025/01/13/ley-del-infonavit-monreal-dice-que-comisiones-de-diputados-corregiran-las-reformas/
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Reforma al Infonavit va pero con modificaciones: 
Monreal 

 

 
 

La reforma al Infonavit sigue adelante, pero con modificaciones significativas, 
informó Ricardo Monreal, coordinador de Morena en la Cámara de 
Diputados, quien anunció que se iniciarán mesas de trabajo con líderes del 
sector empresarial para discutir los cambios. 
 
La reforma busca modificar la integración del Comité Tripartita para tener 
paridad, crear un órgano de rendición de cuentas y autorizar a la Auditoría 
Superior de la Federación (ASF) para fiscalizar al Infonavit. 
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Las mesas de trabajo contarán con la participación de líderes del sector 
empresarial pertenecientes a la Concamin, Coparmex, Concanaco y CCE, 
entre otros. Sobre los 2.4 billones de pesos del fondo de vivienda, Monreal 
aseguró que la ley tendrá mecanismos de salvaguarda y protección de estos 
recursos 
 
La idea es que esta sea la primera ley que se aborde en la Cámara de 
Diputados el primero de febrero. La reforma al Infonavit es un paso 
importante para mejorar la vivienda en México y proteger los derechos de los 
trabajadores. 
 
“La idea es que en los próximos días las comisiones dictaminadoras deliberen 
después de este ejercicio de escuchar a los sectores de hoy, el tiempo que sea 
necesario. Puedan en los próximos días dictaminar y enviar el dictamen a la 
Mesa Directiva, que aquí está su presidente, la próxima semana, los próximos 
días, y el primero de febrero, que tenemos la apertura, iniciar la discusión de 
esta ley, de esta minuta que proviene de la Cámara de Senadores”, dijo.. 
 
Y añadió que “ sobre la preocupación que ya hemos conversado de los 
recursos que tiene la subcuenta de más de 2 billones. La propia ley que 
estamos modificando prevé mecanismos de protección, de transparencia y de 
rendición de cuentas que no hacen posible desviación, quebranto, ni menos 
el uso indebido de los mismos. Va a tener ahora, de aprobarse, mecanismos 
de transparencia y rendición de cuentas. De aprobarse, tendrá también la 
posibilidad de ser auditado en cualquier momento por la Auditoría Superior 
de la Federación, que ahora le es negado por la ley. Entonces habrá 
mecanismos de vigilancia, transparencia y rendición de cuentas, que harán 
posible la protección de estos recursos que, en efecto, son de los 
trabajadores y serán usados para beneficio de los trabajadores”, dijo desde 
San Lázaro. 
 

https://www.contrareplica.mx/nota-Reforma-al-Infonavit-va-pero-con-
modificaciones-Monreal--202513140 

https://www.contrareplica.mx/nota-Reforma-al-Infonavit-va-pero-con-modificaciones-Monreal--202513140
https://www.contrareplica.mx/nota-Reforma-al-Infonavit-va-pero-con-modificaciones-Monreal--202513140


 

 
 
 
 

Reforma al Infonavit con modificaciones: Monreal 
 

CIUDAD DE MÉXICO (MARU ROJAS),- Ricardo Monreal, presidente 

de la Junta de Coordinación Política, señaló que habrá por lo 

menos una veintena de modificaciones a la minuta que viene del 

Senado de la República, para modificar la Ley del Infonavit y que 

definitivamente el tripartismo no se toca, pero sí llegara esta 

reforma con una creación de una nueva megaempresa 

constructora del Estado. Así lo dijo: “Incluso la creación de una 

empresa filial, en la que el Infonavit tendrá una gran intervención 

en la construcción de casas, eso sí es cierto. Yo le aseguro, casi 

con certeza plena, que el proyecto que viene de la Cámara de 

Senadores va a ser modificado, en esto que comentamos de la 

integración de los órganos, de la asamblea, el Comité de 

Vigilancia, el Comité de Transparencia, mantendrán 

tripartitamente la representación trabajadores y empresarios. Eso 

tendrán que revisarlo las comisiones”. 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZRjW2KPto7XhyyI9w?e=TGfs8A 
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https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZRjW2KPto7XhyyI9w?e=TGfs8A
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Diputados de Morena inician mesas de trabajo para la 

reforma al Infonavit 
 

CIUDAD DE MÉXICO (ÓSCAR MARIO BETETA).- Diputados de 

Morena inician las mesas de trabajo sobre la reforma a la Ley del 

Infonavit, que propone mayor control del gobierno en órganos 

internos y nuevas medidas de transferencia. 

 

Por su parte, el coordinador de la bancada, Ricardo Monreal, 

adelantó que se harán modificaciones, basadas en la propuesta 

de empresarios y trabajadores, antes de enviar los cambios al 

Senado. 

 

https://drive.google.com/file/d/1QCgUaBg5stBDWhkEVVxh0Vkcj

-DcxEHf/view?usp=sharing 

 

 

  

https://drive.google.com/file/d/1QCgUaBg5stBDWhkEVVxh0Vkcj-DcxEHf/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/1QCgUaBg5stBDWhkEVVxh0Vkcj-DcxEHf/view?usp=sharing


 

 
 
 
 

Reforma al Infonavit, pero con modificaciones: Ricardo 

Monreal 
 

CIUDAD DE MÉXICO (MARCO FRAGOSO).- Ricardo Monreal, 

coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, se reunió 

con el titular del Infonavit, Octavio Romero Oropeza, con el 

propósito de analizar la minuta que reforma la ley de este 

instituto. Ricardo Monreal señaló lo siguiente: “La minuta que 

contiene reformas a la Ley de Infonavit va a sufrir modificaciones 

y, por tanto, de considerarlo el Pleno, cuando se modifiquen, 

tendrá que regresarse al Senado de la República. Lo que nos 

interesa es construir una legislación que haga efectivo el derecho 

para los trabajadores de una vivienda digna y adecuada, 

acelerar el proceso de construcción de entrega de viviendas y 

de esta nueva figura arrendamiento social, que contiene el 

proyecto de decreto”. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZRhV4khA2g37NBZfA?e=c4Rtb
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https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZRhV4khA2g37NBZfA?e=c4RtbI
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZRhV4khA2g37NBZfA?e=c4RtbI
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Monreal garantiza protección de 2.4 bdp de trabajadores en reforma al Infonavit 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/monreal-garantiza-protecci%C3%B3n-de-2-4-bdp-de-trabajadores-en-reforma-al-infonavit/ar-BB1roclD
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Reforma al Infonavit va, pero con modificaciones: Monreal; inician mesas de trabajo a partir del 14 

de enero 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/reforma-al-infonavit-va-pero-con-modificaciones-monreal-inician-mesas-de-trabajo-a-partir-del-14-de-enero/ar-BB1rnLuT
https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/reforma-al-infonavit-va-pero-con-modificaciones-monreal-inician-mesas-de-trabajo-a-partir-del-14-de-enero/ar-BB1rnLuT
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Adelanta Monreal que Ley del Infonavi 

tendrá modificaciones 
 

CIUDAD DE MÉXICO (MANUEL LÓPEZ SAN MARTÍN).- Ricardo 

Monreal coordinador del grupo parlamentario de los diputados 

de Morena en la Cámara de Diputados, adelantó que la Ley del 

Infonavit tendrá modificaciones respecto a lo aprobado en el 

Senado y podría ser uno de los primeros tema a tratar en el 

siguiente periodo ordinario de sesiones. Adelantó que las 

comisiones dictaminadoras se van a reunir con patrones y 

sindicatos hoy por la tarde. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/16fMC2VMTWBT_fLpJpI0GV3kuceANq7aY/view 

 

https://drive.google.com/file/d/16fMC2VMTWBT_fLpJpI0GV3kuceANq7aY/view
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No habrá parlamento abierto para analizar los 
cambios al Infonavit, sino reuniones con sindicatos y 

empresarios, anuncia Monreal 
 

 
 

Las bancadas de Morena y aliados en la Cámara de Diputados metieron el 
acelerador para modificar la reforma a la Ley del Infonavit que envió en 
diciembre el Senado y solamente habrá reuniones de trabajo con 
empresarios y líderes sindicales. 
 
“No se contempla parlamento abierto, sino mesas de trabajo con los actores 
que han solicitado ser escuchados”, confirmó, con lo que desechó el anuncio 
que hizo el pasado 18 de diciembre sobre una consulta más amplia, luego de 
frenar la discusión y aprobación en comisiones de la reforma al Infonavit. 
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El también presidente de la Junta de Coordinación Política explicó que “la 
idea es que esta sea la primera ley que se aborde en la Cámara de 
Diputados”. 
 
 “Hay también voces de compañeros que plantean un periodo extraordinario 
en estos momentos y es lo que vamos a deliberar más tarde, pero creo que 
esto podría ser hasta el 1 de febrero; faltan prácticamente dos semanas”, 
subrayó. 
 
Monreal Ávila adelantó que la revisión con empresarios y sindicatos 
comenzará este lunes con dos reuniones: una a las 2:00 de la tarde con la 
cúpula del grupo parlamentario de Morena. 
 
Posteriormente, a las 5:00 de la tarde se llevará a cabo otra reunión con las 
presidentas de las comisiones del Trabajo y Previsión Social, Maiella Martha 
Gabriela Gómez Maldonado, y de Vivienda, la petista Maribel Martínez Ruiz. 
 
A pregunta expresa, el líder de Morena se negó a adelantar las 
modificaciones a la minuta “para que surjan de las propias comisiones 
dictaminadoras que a partir de ahora se sostendrán en la Cámara de 
Diputados con el sector productivo, con las cámaras de industriales y los 
sindicatos del país”. 
 
Informó que los diputados de Morena sostuvieron esta mañana una reunión 
con Octavio Romero Oropeza, titular del Infonavit, para discutir “los plazos 
que vamos a empeñar para la aprobación, en su caso, de la minuta”. 
 
“Nos hizo saber su punto de vista, la urgencia de legislar en la materia, por 
justicia social. Vamos a revertirlo. Fue una plática general de los temas que le 
interesan al Ejecutivo y mostró mucho respeto por el trabajo que hará el 
Legislativo”, aseguró. 
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Por su parte, Gómez Maldonado detalló que “hoy estaremos todo el día 
recibiendo, como lo hemos hecho siempre, con las puertas abiertas, a los 
representantes de Concamin, Concanaco, Coparmex y el sector obrero”. 
 
“Quiero dejar algo muy claro: los ahorros de los trabajadores son de los 
trabajadores, son de ellos, habrá puertas abiertas para escuchar al sector 
empresarial”, enfatizó. 
 

https://latinus.us/mexico/2025/1/13/no-habra-parlamento-abierto-para-
analizar-los-cambios-al-infonavit-sino-reuniones-con-sindicatos-empresarios-

anuncia-monreal-132523.html 
 

https://latinus.us/mexico/2025/1/13/no-habra-parlamento-abierto-para-analizar-los-cambios-al-infonavit-sino-reuniones-con-sindicatos-empresarios-anuncia-monreal-132523.html
https://latinus.us/mexico/2025/1/13/no-habra-parlamento-abierto-para-analizar-los-cambios-al-infonavit-sino-reuniones-con-sindicatos-empresarios-anuncia-monreal-132523.html
https://latinus.us/mexico/2025/1/13/no-habra-parlamento-abierto-para-analizar-los-cambios-al-infonavit-sino-reuniones-con-sindicatos-empresarios-anuncia-monreal-132523.html
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https://mayacomunicacion.com.mx/la-reforma-al-infonavit-mas-transparencia-y-seguridad-para-los-

trabajadores/ 

 

https://mayacomunicacion.com.mx/la-reforma-al-infonavit-mas-transparencia-y-seguridad-para-los-trabajadores/
https://mayacomunicacion.com.mx/la-reforma-al-infonavit-mas-transparencia-y-seguridad-para-los-trabajadores/
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https://www.tabascohoy.com/monreal-confirma-reforma-al-infonavit-con-cambios-significativos/ 

 

https://www.tabascohoy.com/monreal-confirma-reforma-al-infonavit-con-cambios-significativos/
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“En marcha análisis de la Reforma a Ley del 
INFONAVIT”: Monreal 

 

 
 

Comisiones legislativas de la Cámara de Diputados iniciaron el análisis de la 
minuta de la Ley del Infonavit, anunció el diputado Ricardo Monreal. 
 
El presidente de la Junta de Coordinación Política sostuvo reunión con 
Octavio Romero Oropeza, titular del Infonavit al respecto. 
 
El presidente de la Junta de Coordinación Política y coordinador del grupo 
parlamentario de Morena, Ricardo Monreal Ávila, informó que se reunió con 
el titular del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores 
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(Infonavit), Octavio Romero Oropeza, con el propósito de analizar la minuta 
que reforma la Ley de ese instituto. 
 
Destacó que el día de hoy las comisiones de Trabajo y Previsión Social y de 
Vivienda sostendrán encuentros con empresarios y sindicatos de 
trabajadores, a fin de conocer sus opiniones en la materia. 
 
Adelantó que la minuta sufrirá modificaciones, por lo que una vez discutida y 
aprobada por el Pleno será remitida al Senado de la República y se prevé que 
este asunto sea uno de los primeros abordados el próximo 1 de febrero. 
 
En este sentido, agregó que hay diputadas y diputados que proponen un 
periodo extraordinario de sesiones, lo cual se deliberará más tarde. Sin 
embargo, consideró que podría ser hasta el 1 de febrero, pues faltan 
prácticamente dos semanas. 
 
Monreal Ávila subrayó que lo que se busca es construir una legislación que 
haga efectivo el derecho para los trabajadores de una vivienda digna y 
adecuada, así como acelerar el proceso de construcción y entrega de 
viviendas. 
 
Además, en este proyecto se crea la nueva figura de arrendamiento social. 
 
Explicó que las modificaciones contemplan la creación de una empresa filial, 
donde el Infonavit tendrá una gran intervención en la construcción de casas. 
 
Los cambios estarán en el sentido de la integración de la Asamblea, que 
tendrá un carácter tripartito de las representaciones de trabajadores y 
empresarios, se crean órganos de transparencia y rendición de cuentas 
periódicos y permanentes y abiertos para la población; asimismo, la Auditoría 
Superior de la Federación podrá realizar auditorías de los recursos del 
Infonavit. 
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Enfatizó que esta propuesta prevé mecanismos de protección, transparencia 
y rendición de cuentas que no hace posible la desviación, quebranto ni el uso 
indebido de los recursos, ya que ahora se tendrá la posibilidad de ser 
auditado en cualquier momento por la Auditoría Superior de la Federación, el 
cual en este momento es negado por la Ley. 
 
“Habrá mecanismo de vigilancia, transparencia, rendición de cuentas que 
harán posible la protección de los recursos de los trabajadores para que estos 
sean usados en su beneficio”, aseguró. 
 
Apuntó que hablarán también con la Cámara de Senadores para que la 
Comisión de Vivienda realice un trabajo en conferencia con el propósito de 
revisar el contenido de las modificaciones que se realicen 
 
Reiteró que la idea es que en los próximos días se pueda dictaminar, en el 
caso de que así lo apruebe la mayoría de las y los integrantes de ambas 
comisiones, y se empiece a trabajar el resto de las leyes reglamentarias que 
están pendientes y que son una cantidad muy importante, por lo que auguró 
que será un periodo muy fuerte, intenso, productivo, pues la idea es agotar y 
desahogar todos los pendientes que tiene la Cámara de Diputados. 
 
Por su parte, la presidenta de la Comisión de Vivienda, la diputada Maribel 
Martínez Ruiz (PT), expuso que se escuchará a los sectores obrero, patronal y 
a la gente, a fin de conocer sus observaciones a la minuta. El objetivo es 
lograr la construcción de un millón de viviendas para el mismo número de 
familias. 
 
Refirió que la instancia legislativa que representa y la Comisión de Trabajo y 
Previsión Social darán seguimiento a este trabajo de análisis para en breve 
convocar a las comisiones unidas a la dictaminación correspondiente. 
 
La minuta es un compromiso que se hizo con la ciudadanía. 
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La presidenta de la Comisión de Trabajo y Previsión Social, diputada Maiella 
Martha Gabriela Gómez Maldonado (Morena), señaló que lo más importante 
de la minuta es recalcar el derecho y compromiso que se hizo con el pueblo 
de México, el cual tiene un plazo plasmado en los transitorios del artículo 123 
constitucional.  Fortalecer a una institución como el Infonavit permite ampliar 
la oportunidad de tener un derecho garantizado, que es el de la vivienda. 
 
Añadió que esta modificación permite también robustecer de forma directa a 
los organismos colegiados que tiene y a su Dirección General para hacerla 
eficiente, transparente y que rinda cuentas. “Algo muy claro que dijo ayer la 
presidenta: los ahorros de los trabajadores son de los trabajadores”, subrayó. 
 
https://enfoquenoticias.com.mx/en-marcha-analisis-de-la-reforma-a-ley-del-

infonavit-monreal/ 
 

https://enfoquenoticias.com.mx/en-marcha-analisis-de-la-reforma-a-ley-del-infonavit-monreal/
https://enfoquenoticias.com.mx/en-marcha-analisis-de-la-reforma-a-ley-del-infonavit-monreal/
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https://www.poresto.net/mexico/2025/1/13/reforma-al-infonavit-ricardo-monreal-anuncia-cambios-claves-
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Boletín No. 0693 
 
  
• El presidente de la Junta de Coordinación Política sostuvo reunión 
con Octavio Romero Oropeza, titular del Infonavit 
  

 
El presidente de la Junta de Coordinación Política y coordinador del 
grupo parlamentario de Morena, Ricardo Monreal Ávila, informó que 
se reunió con el titular del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda 
para los Trabajadores (Infonavit), Octavio Romero Oropeza, con el 
propósito de analizar la minuta que reforma la Ley de ese instituto. 

 
  
Destacó que el día de hoy las comisiones de Trabajo y Previsión Social 
y de Vivienda sostendrán encuentros a las dos y cinco de la tarde con 
empresarios y sindicatos de trabajadores, a fin de conocer sus 
opiniones en la materia. 
  
Adelantó que la minuta sufrirá modificaciones, por lo que una vez 
discutida y aprobada por el Pleno será remitida al Senado de la 
República y se prevé que este asunto sea uno de los primeros 
abordados el próximo 1 de febrero. 
  
En este sentido, agregó que hay diputadas y diputados que proponen 
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un periodo extraordinario de sesiones, lo cual se deliberará más tarde. 
Sin embargo, consideró que podría ser hasta el 1 de febrero, pues 
faltan prácticamente dos semanas. 
  
Monreal Ávila subrayó que lo que se busca es construir una legislación 
que haga efectivo el derecho para los trabajadores de una vivienda 
digna y adecuada, así como acelerar el proceso de construcción y 
entrega de viviendas. Además, en este proyecto se crea la nueva 
figura de arrendamiento social. 
  
Explicó que las modificaciones contemplan la creación de una 
empresa filial, donde el Infonavit tendrá una gran intervención en la 
construcción de casas. 
  
Los cambios estarán en el sentido de la integración de la Asamblea, 
que tendrá un carácter tripartito de las representaciones de 
trabajadores y empresarios, se crean órganos de transparencia y 
rendición de cuentas periódicos y permanentes y abiertos para la 
población; asimismo, la Auditoría Superior de Federación podrá 
realizar auditorías de los recursos del Infonavit. 
  
Enfatizó que esta propuesta prevé mecanismos de protección, 
transparencia y rendición de cuentas que no hace posible la 
desviación, quebranto ni el uso indebido de los recursos, ya que ahora 
se tendrá la posibilidad de ser auditado en cualquier momento por la 
Auditoría Superior de la Federación, el cual en este momento es 
negado por la Ley. 
  
“Habrá mecanismo de vigilancia, transparencia, rendición de cuentas 
que harán posible la protección de los recursos de los trabajadores 
para que estos sean usados en su beneficio”, aseguró. 
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Apuntó que hablarán también con la Cámara de Senadores para que 
la Comisión de Vivienda realice un trabajo en conferencia con el 
propósito de revisar el contenido de las modificaciones que se 
realicen. 
  
Reiteró que la idea es que en los próximos días se pueda dictaminar, 
en el caso de que así lo apruebe la mayoría de las y los integrantes de 
ambas comisiones, y se empiece a trabajar el resto de las leyes 
reglamentarias que están pendientes y que son una cantidad muy 
importante, por lo que auguró que será un periodo muy fuerte, intenso, 
productivo, pues la idea es agotar y desahogar todos los pendientes 
que tiene la Cámara de Diputados. 
  
Se escucharán a los diversos sectores 
  
Por su parte, la presidenta de la Comisión de Vivienda, la diputada 
Maribel Martínez Ruiz (PT), expuso que se escuchará a los sectores 
obrero, patronal y a la gente, a fin de conocer sus observaciones a la 
minuta. El objetivo es lograr la construcción de un millón de viviendas 
para el mismo número de familias. 
  
Refirió que la instancia legislativa que representa y la Comisión de 
Trabajo y Previsión Social darán seguimiento a este trabajo de análisis 
para en breve convocar a las comisiones unidas a la dictaminación 
correspondiente. 
  
La minuta es un compromiso que se hizo con la ciudadanía 
  
La presidenta de la Comisión de Trabajo y Previsión Social, diputada 
Maiella Martha Gabriela Gómez Maldonado (Morena), señaló que lo 
más importante de la minuta es recalcar el derecho y compromiso 
que se hizo con el pueblo de México, el cual tiene un plazo plasmado 
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en los transitorios del artículo 123 constitucional.  Fortalecer a una 
institución como el Infonavit permite ampliar la oportunidad de tener 
un derecho garantizado, que es el de la vivienda. 
  
Añadió que esta modificación permite también robustecer de forma 
directa a los organismos colegiados que tiene y a su Dirección General 
para hacerla eficiente, transparente y que rinda cuentas. “Algo muy 
claro que dijo ayer la presidenta: los ahorros de los trabajadores son 
de los trabajadores”, subrayó. 

 
--ooOoo-- 

 

Palacio Legislativo de San Lázaro, a 13 de enero de 2025 

 

DIPUTADO RICARDO MONREAL ÁVILA  

Presidente de la Junta de Coordinación Política y coordinador del 
grupo parlamentario de Morena  

 

DIPUTADA MARIBEL MARTÍNEZ RUIZ (PT) 

Presidenta de la Comisión de Vivienda 

 

DIPUTADA MAIELLA MARTHA GABRIELA GÓMEZ MALDONADO (Morena) 
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Presidenta de la Comisión de Trabajo y Previsión Social  

 

DIPUTADO PEDRO MIGUEL HACES BARBA (Morena) 

 

DIPUTADO REGINALDO SANDOVAL FLORES (Morena) 

 

Conferencia de prensa ofrecida en el Palacio Legislativo de San 
Lázaro. 

 

Bueno, primero, feliz año. Buen día.  

 

Hoy nos reencontramos con ustedes, los medios de comunicación que 
cubren a la Cámara de Diputados, la fuente que cubre al Poder 
Legislativo, y comenzamos, desde la semana pasada, a trabajar en 
algunos de los proyectos que vamos a tener que analizar, discutir y, en 
su caso, aprobar con motivo de artículos transitorios que previenen las 
reformas constitucionales en distintas materias: guardia nacional, 
vivienda, seguridad pública, la materia de defensa y protección 
animal, comunidades indígenas y afromexicanas; cerca de 40 
ordenamientos jurídicos secundarios o reglamentarios. 

Y esta mañana nos reunimos con el director de Infonavit y con su 
equipo para revisar el contenido de la minuta que está en Cámara de 
Diputados y que, obviamente, la Comisión de Vivienda --aquí está su 
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presidenta-- y la Comisión de Trabajo a partir de ahora comienzan a 
escuchar a empresarios y a sindicatos, a trabajadores. A las dos de la 
tarde y a las cinco de la tarde se reúnen hoy.  

Hace un rato concluimos la reunión con Octavio Romero, director de 
Infonavit y, evidentemente, por lo que se percibe en los trabajos de la 
Comisión en encuentros previos, la minuta va a sufrir modificaciones, 
la minuta que contiene reformas a la ley de Infonavit va a sufrir 
modificaciones y, por tanto, de considerarlo el pleno, cuando se 
modifiquen éstas, tendrá que regresarse al Senado de la República.  

Lo que nos interesa es construir una legislación que haga efectivo el 
derecho para los trabajadores de una vivienda digna y adecuada, 
acelerar el proceso de construcción, de entrega de viviendas y de 
esta nueva figura, arrendamiento social, que contiene el proyecto de 
decreto que está en discusión.  

Vamos a hablar también con la Cámara de Senadores, con la 
Comisión de Vivienda, para que vayan ellos también, en trabajo de 
conferencia, revisando el contenido de las modificaciones que la 
Comisión de Vivienda y Trabajo podrán realizar en los próximos días. 
La idea es que esta sea la primera ley que se aborde en la Cámara de 
Diputados el 1° de febrero.  

Hay también voces de compañeros, con los que me reuniré más tarde, 
y compañeras, que plantean un periodo extraordinario, todavía en 
estos momentos, y es lo que vamos a deliberar más tarde, pero creo 
que podría ser hasta el 1° de febrero; ya faltan prácticamente dos 
semanas. 

Eso es lo que les queríamos comentar. Le voy a pedir a la presidenta 
de la Comisión de Vivienda, y luego de Trabajo, haga algunos 
comentarios sobre el trabajo que vamos a realizar. 
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Segunda parte 

DIPUTADA MARIBEL MARTÍNEZ RUIZ (PT).- Gracias, diputado 
coordinador Monreal. Compañeras y compañeros, y de nuestro 
movimiento. Qué gusto saludarles. 

Feliz año a todas y todos. 

Como ya lo comentó el diputado Ricardo Monreal, hemos seguido el 
trabajo de la Comisión de Vivienda. Ustedes recordarán que recibimos 
la minuta en diciembre pasado, pudimos avanzar con un dictamen; 
sin embargo, por los trabajos de esta Cámara hemos tenido la 
oportunidad de seguir revisando la minuta, de escuchar con mayor 
amplitud a los diversos sectores. 

Como dijo nuestra presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, el día de 
ayer en su informe de los primeros 100 días de su mandato, no 
debemos perder de vista cuál es el objetivo y el fin que perseguimos y 
es un millón de viviendas para el mismo número de familias. 

Eso es lo que nos mueve en esta Comisión. Por eso lo estamos 
haciendo con toda la objetividad e institucional que amerita este 
importantísimo programa que en los primeros 15 días de su mandato 
la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo ha presentado. 

Por eso no podemos permitir que temas administrativos, políticos, 
incluso partidistas, se involucren en la dictaminación de esta 
importante minuta que recibimos del Senado. 

Hoy mismo tendremos mesas de trabajo con los sectores obrero y 
patronal. Seguramente tendrán algunas observaciones a esta minuta. 
Estamos acogiendo todas ellas y, por supuesto, también escuchando 
a la gente, porque tampoco podemos perder de vista que quienes 
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ocuparán estas viviendas son las familias y a ellas y a ellos es a quienes 
debemos poner también atención. 

Hemos tenido el cercamiento ya, así lo tengo dicho por las y los 
integrantes de la Comisión que han venido sosteniendo algunas 
reuniones en sus estados de origen, tanto con cámaras, 
organizaciones y con la misma gente que, insisto, es a quien nos 
debemos- 

Así que, por supuesto, una vez que se ha dado turno a la Comisión del 
Trabajo, que preside la diputada Maiella, ya nos hemos puesto de 
acuerdo para poder dar seguimiento a este trabajo en conjunto a la 
minuta y ya en breve estaremos convocando a las comisiones unidas 
para la dictaminación correspondiente. Por lo pronto seguimos 
escuchando a la gente.  

Muchas gracias. 

DIPUTADA MAIELLA MARTHA GABRIELA GÓMEZ MALDONADO 
(MORENA).- Muy buen día a todas y a todos.  

Agradezco a los medios de comunicación, al coordinador del grupo 
parlamentario, al diputado Monreal; coordinación de Operación 
Política, el diputado Pedro Haces, y a nuestro compañero, el diputado 
Reginaldo Sandoval y, por supuesto, a mi compañera, la diputada 
presidenta de la Comisión de vivienda.  

Esta rueda prensa obedece de forma muy especial a este turno que 
nos llega también para comisiones unidas de Vivienda y de Trabajo 
sobre la minuta que reforma esta ley del Infonavit y la Ley Federal del 
Trabajo, en donde lo más importante es recalcar este derecho 
constitucional, esta encomienda, ese compromiso que se hizo con el 
pueblo de México, pero que también tiene un plazo constitucional, un 
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plazo que quedó plasmado en los transitorios del artículo 123 
constitucional.  

El objetivo principal de esto es dejar en claro el fortalecer una 
institución, que es Infonavit, que permita ampliar esta oportunidad de 
tener este derecho garantizado, que es la vivienda, permitiéndole 
también robustecer de forma directa a los organismos colegiados que 
tiene y a la dirección general para hacerla eficiente, transparente y 
que rinda cuentas. 

Y yo quiero dejar algo muy claro que dijo ayer la presidenta: los ahorros 
de los trabajadores son de los trabajadores, y hoy estaremos, todo el 
día, atendiendo, la presidenta y su servidora, con todos los 
compañeros que integran las dos comisiones, estaremos recibiendo --
como lo hemos hecho siempre, puertas abiertas-- para escuchar al 
sector empresarial y al sector, que ya nos confirmaron su asistencia: 
Concamin, CCE, Concanaco y Coparmex, y de igual forma el sector 
obrero. 

Tuvimos, ya lo dijo nuestro coordinador, la reunión en la mañana con 
el director del Infonavit y estaremos de puertas abiertas escuchando, 
con una gran responsabilidad de las dos comisiones de dictaminar 
una iniciativa que garantiza este derecho constitucional, y lo dijo el 
coordinador, que se llevaron a cabo algunas modificaciones que son 
muy relevantes en materia de auditoría. 

Así es que estamos trabajando y seguiremos informando a todas y a 
todos. 

Muchas gracias. 
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DIPUTADO RICARDO MONREAL ÁVILA.- Muy bien. Pues eso es lo que les 
queríamos comentar. Es lo primero con lo que comenzaremos el 
periodo ordinario de sesiones. 

La idea es que en los próximos días se pueda dictaminar, en el caso 
de que así lo apruebe la mayoría de los integrantes de ambas 
comisiones, y que empecemos a trabajar el resto de leyes 
reglamentarias que tenemos pendientes y que son una cantidad muy 
importante. 

Así es de que será un periodo muy fuerte, intenso, productivo y la idea 
es agotar y desahogar todos los pendientes que tenemos aquí en la 
Cámara de Diputados. 

Ahora sí, si tienen alguna pregunta para alguno de nosotros, de 
cualquier compañero nuestro. 

PREGUNTA.- Buenos días a todas y todos. Coordinador, tres preguntas, 
si me lo permite, por favor. La primera: supongo que ya tuvieron la 
oportunidad de analizar este proyecto, ¿qué deficiencias se 
encontraron? ¿O en qué aspectos ustedes van a estar modificando al 
proyecto? Esa es la primera.  

La segunda, nos había platicado que el 6 de enero iba a empezar un 
parlamento abierto en la materia. Así lo anunciaron antes de que 
empezara la permanente. ¿Qué pasó? ¿Se va a hacer o ya no se va 
a hacer? 

Y la tercera, nada más. ¿Nos pueden profundizar sobre este encuentro 
que van a tener con el sector empresarial? ¿Va a ser en Palacio 
Nacional? ¿Va a ser el día de hoy? ¿A qué hora será? ¿Será privado? 
Gracias. 
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DIPUTADO RICARDO MONREAL ÁVILA.- Comienzo por la última 
pregunta. Va a ser ahora, a las dos de la tarde una reunión y a las 
cinco de la tarde en las comisiones. Aquí va a ser, en el Palacio 
Legislativo de San Lázaro.  

Segundo, esto es lo que se había planteado: que se escuchara. Este 
método de mesas de trabajo también es importante. Así es que no se 
contempla Parlamento Abierto, sino mesas de trabajo con los actores 
que han solicitado ser escuchados. Y eso lo harán las comisiones.  

Y tercero, yo no quiero avanzar o adelantarme a las modificaciones 
que surjan de las propias comisiones dictaminadoras, y de este diálogo 
que a partir de ahora se sostendrá aquí en la Cámara de Diputados 
con el sector productivo, con las cámaras de empresarios e 
industriales y con los sindicatos del país. ¿Alguien más? 

PREGUNTA.- Qué tal, muy buen día para todas las legisladoras y los 
legisladores. Diputado Monreal, si pudiéramos conocer lo que se 
pueda de la plática que tuvieron con Octavio Romero en torno a esto 
y sobre las auditorías. Dice que va a haber unas auditorías muy 
profundas. Ahí me gustaría saber si éstas van a llevar un tinte político-
ideológico, porque sabemos, ya lo hemos dicho en repetidas 
ocasiones, que a Alejandro Murat no se le va a tocar, que él fue uno 
de los artífices para que ganara Morena en Oaxaca. A él no se le 
tocará, a pesar de que hay denuncias sobre su enriquecimiento en el 
Infonavit.  

Y también, ¿de qué forma van a blindar la construcción de las casas 
habitación para que no quede en un mero simbolismo y que 
realmente esto llegue a quienes lo necesitan y no se lo repartan entre 
algunos grupos que ya tienen apartados para sus seguidores, si van a 
sus mítines? Entonces, que realmente fuera un reparto de acuerdo a 
las necesidades de cada uno de los trabajadores. Muchas gracias. 
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DIPUTADO RICARDO MONREAL ÁVILA.- Sí, bueno, nosotros 
conversamos con el titular de Infonavit sobre los plazos que vamos a 
empeñar para la aprobación, en su caso, de la minuta. Él nos hizo 
saber su punto de vista la urgencia de legislar en la materia por justicia 
social. Nos explicó cómo venía operando el Infonavit y cómo la carga 
económica por el pago de la vivienda, del crédito, es injusta, y que 
con esto vamos a revertirlo.  

Pero fue una plática general sobre los principales temas que le interesa 
al Ejecutivo y que plantea la iniciativa. También mostró mucho respeto 
por el trabajo que va a realizar el Legislativo. Y no tuvo ningún 
comentario sobre la posibilidad de regresar el dictamen a la Cámara 
de origen, que es nuestra facultad.  

Entonces, fue muy respetuoso. Tuvimos un intercambio muy 
interesante. Estaban las dos presidentas de comisión, el diputado 
Pedro Haces y el diputado Reginaldo Sandoval, coordinador del PT, 
Raymundo, de Tlaxcala, y Alejandro Peña, un pequeño grupo con los 
que estuvimos conversando temprano.  

La idea, no nos metimos a temas ideológicos y políticos, ni tampoco 
penales, porque no somos ministerios públicos. En todo caso, si hubiese 
alguna denuncia, irregularidad o algo, lo hará la institución por la vía 
institucional.  

Nosotros nos vamos a dedicar a revisar muy bien la minuta y, si es 
necesario, modificarla profundamente para que se haga realidad lo 
que la presidenta Claudia Sheinbaum desea y expresó en la iniciativa, 
que ella es la autora: terminar con la red de corrupción que ha habido 
en el Infonavit y hacer efectivo el derecho a una vivienda digna para 
la clase trabajadora, para los trabajadores, para las trabajadoras. 
Entonces, vamos a dar cumplimiento a ese propósito. 
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PREGUNTA.- Sí, y si me lo permiten, a los diputados Pedro Haces y 
Reginaldo Sandoval, como representante del Partido de los 
Trabajadores.  

Diputado, como dirigente de una central obrera importante, ¿cuáles 
son los mecanismos que ustedes van a imponer o a delinear en esta 
reforma, una vez que se esté reformando la iniciativa, para que 
realmente los trabajadores se beneficien? ¿Y cuántos tendrían que ser 
los beneficiarios en una primera etapa?  

Y al diputado Reginaldo, ¿van a trabajar en conjunto ustedes como 
representantes de los obreros para que estos beneficios sí sean reales 
y no queden en las utopías que ahora están tan de moda? Gracias. 

DIPUTADO PEDRO MIGUEL HACES BARBA.- Hace tres décadas fue la 
última reforma que tuvo el Instituto de los Trabajadores, y es una visión 
de una mujer, como lo es la presidenta Claudia Sheinbaum, de 
modernidad.  

Se tiene que modernizar el Infonavit. Nosotros, como dirigentes 
obreros, celebramos que hoy se transparente el Infonavit, que las 
direcciones de los sectores desaparezcan. No es posible que hubo 
momentos en que cobraban los directores sectoriales, tanto 
empresariales como obreros, 750 mil pesos de sueldo. Con el 
presidente López Obrador se logró, a través del director anterior del 
Infonavit, que fuera 350 mil pesos.  

Y hoy eso tenemos que acabarlo, porque hay necesidades primarias 
y prioritarias, como es que los trabajadores no sigan pagando esos 
precios estratosféricos que sólo benefician a unos cuantos, y que esos 
enjuagues históricos que han tenido el sector obrero y el sector 
empresarial para definir quiénes son los que tienen que construir las 
viviendas, hoy se va a acabar.  
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Entonces, yo celebro, a nombre de los trabajadores, de los muchos 
sindicatos pertenecientes a la central obrera que dirijo, que haya ese 
cambio, porque los trabajadores necesitan, como mexicanos, tener 
una mejor forma de vida, pero no pagar esas cifras estratosféricas y 
esos intereses que se venían pagando durante muchos años.  

Yo felicito a la presidenta, felicito a Octavio Romero por este trabajo, 
y la reforma va. Muchas gracias. 

DIPUTADO REGINALDO SANDOVAL FLORES.- Bueno, comentarles que 
la última reforma que tuvo el Infonavit, después de su fundación en 
1972, fue en 1992, y ésta es la que está vigente, que le quitó 
prácticamente todas las facultades de construcción, de vigilancia, de 
supervisión, de vivienda al Infonavit, que era su principal función. Y se 
convirtió en un esquema sólo de financiamiento.  

Lo explicaba el diputado Ricardo que nos comentó Octavio Romero: 
ahora hay más o menos como 6.2 millones de créditos de vivienda. De 
esos, 4.2 son totalmente lesivos para los derechohabientes. De esos, 2 
millones, en lugar de subir, en lugar de bajar su crédito, suben cada 
año porque se atrevieron a ponerle que el crédito se actualizara con 
el incremento de la inflación. Entonces, en lugar de bajar el crédito, 
sube, son impagables.  

Se requiere una reforma profunda. No hay duda de que ahí está y que 
hay mucha corrupción. Escucharon acá al diputado Pedro Haces, 
que los representantes de los trabajadores y los representantes de los 
empresarios tenían ingresos de 700 mil pesos, y luego hacen sesión 
cada mes, y por cada sesión le pagan 60 mil o 90 mil pesos por sesión 
a cada representante, a cada consejero. 

Luego se aprobaron que no fueron auditados por la Auditoría Superior 
de la Federación. O sea, no hay quien lo supervise, pues. Entonces, sí 
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requiere una reforma profunda, porque acuérdense: estamos en la 
Cuarta Transformación, haciendo una revolución profunda para 
rehacer todo el Estado mexicano, para rehacer todas las instituciones 
públicas y éstas ponerlas al servicio de la gente, al servicio del pueblo.  

No podemos solapar ni permitir nada que tenga que ver con la 
corrupción en ninguna institución. Y otra vez, ahora sí, ponerlas al 
servicio del pueblo. Por eso el concepto que señaló ayer nuestra 
Presidenta, que continúa, es un gobierno del pueblo, con el pueblo y 
para el pueblo.  

Aquí al frente está el pueblo de México, y en esas vamos, y el PT está 
en esa dirección. Y, además, nos llamamos Partido del Trabajo, y tiene 
que ver con la relación final en un sistema como el nuestro, que es un 
sistema capitalista. Y en este sistema necesitamos cambiar la relación 
social entre el trabajo y el patrón. Y en esas estamos para beneficio de 
los trabajadores.  

Yo he mencionado que de la riqueza, de la masa, de la riqueza 
general que se genera en México, en este momento el capital se 
queda con el 70 y el trabajo con el 30. 

Cuando llegó nuestro presidente Andrés, el capital se quedaba con el 
73 y el trabajo con el 23. Ha disminuido la desigualdad sólo tres puntos, 
pero va en la dirección correcta, y esto tiene que ver con esa justicia 
social para los trabajadores de México, porque el modelo neoliberal 
descargó sobre la espalda de los trabajadores 36 años de modelo. Por 
eso el salario mínimo siempre subió por abajo de la inflación durante 
36 años. Ahora ha subido 126 por ciento. Estamos recuperando el 
poder adquisitivo y el poder de los trabajadores, y en esa dirección 
vamos. Muchas gracias. 
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PREGUNTA.- Buenos días a todos. Coordinador Monreal, existe una 
preocupación legítima por el uso de los 2.4 billones de pesos de la 
subcuenta de vivienda de los trabajadores para financiar el programa 
de vivienda social de la presidenta Sheinbaum.  

Aunque usted hablaba el pasado jueves un poco de este tema, yo le 
insistiría en conocer si ustedes ya avanzaron en mecanismos concretos 
para garantizar el buen uso de esos recursos, evitar desvíos, evitar un 
desfalco de ese que no es poco dinero y que, además, pues no es del 
Gobierno federal. 

Una segunda pregunta. Usted hablaba que esta será la primera 
reforma que se aprobará en el próximo periodo de sesiones. Si nos 
puede explicar la mecánica, ¿habrá en comisiones un dictamen antes 
del primero de febrero y ese día, el primero de febrero, un día después 
se votará en el Pleno? 

DIPUTADO RICARDO MONREAL ÁVILA.- Respondo a la parte segunda, 
Fernando. La idea es que en los próximos días las comisiones 
dictaminadoras deliberen, después de este ejercicio de escuchar a los 
sectores, de hoy. El tiempo que sea necesario. Puedan en los próximos 
días dictaminar. 

Y enviar el dictamen a la Mesa Directiva, que aquí está su presidente, 
la próxima semana, los próximos días. Y el primero de febrero, que 
tenemos la apertura, iniciar la discusión de esta ley, de esta minuta, 
porque proviene de la Cámara de Senadores.  

Y sobre la preocupación, que ya hemos conversado, de los recursos 
que tiene la subcuenta de más de 2 billones, la propia ley que estamos 
modificando prevé mecanismos de protección, de transparencia y de 
rendición de cuentas que no hacen posible desviación, quebranto ni 
menos uso indebido de los mismos. 
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Va a tener ahora, de aprobarse, mecanismos de transparencia y 
rendición de cuentas, Fernando. De aprobarse, tendrá también la 
posibilidad de ser auditado en cualquier momento por la Auditoría 
Superior de la Federación, que ahora le es negado por la ley.  

Entonces, habrá mecanismos de vigilancia, transparencia y rendición 
de cuentas que harán posible la protección de estos recursos que, en 
efecto, son de los trabajadores, y serán usados para beneficio de los 
trabajadores. 

PREGUNTA.- Uno de los planteamientos que se había hecho cuando 
se aprobó esto, en específico de los 2.4 billones de pesos, es que se 
dejaba al Gobierno Federal el manejo total de estos recursos y que se 
disminuyeron los órganos, en los comités y en los órganos que de 
alguna manera participaban ahí. Se disminuyó la representación 
sindical y también patronal y se incrementó la representación del 
gobierno. 

El cuestionamiento es que con esa integración se deja en manos del 
gobierno el manejo discrecional de estos recursos, y también lo que 
plantean es que son recursos privados, porque se trata de recursos de 
trabajadores. Y de ahí la importancia de que el gobierno no maneje 
en su totalidad, con una representación mayoritaria, esos recursos, 
porque finalmente son recursos de trabajadores, no son recursos del 
gobierno. 

DIPUTADO RICARDO MONREAL ÁVILA.- Sí, tiene razón. Lo que le puedo 
decir, no quiero adelantar el trabajo de comisiones, pero ese es uno 
de los temas de los cuales puede modificarse en la minuta que 
proviene de la Cámara de Senadores, y que las comisiones tienen la 
libertad, la autoridad y la facultad para recobrar y recuperar la 
representación paritaria o tripartita entre el gobierno, los trabajadores 
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y los empresarios. Es parte de la discusión de la que yo no quiero 
profundizar, porque es lo que se está planteando en las comisiones.  

PREGUNTA.- Ese es el punto… 

DIPUTADO RICARDO MONREAL ÁVILA.- Ese es el punto. Entonces, 
esperemos a que las comisiones dictaminen y seguramente ese será 
el punto que vamos a corregir, entre otros. 

PREGUNTA.- Y también insistirle en la pregunta de Margarita. Hay casos 
de corrupción con nombres y apellidos que se han mencionado. 
¿Cómo va a quedar ese tema? Porque usted decía que ese tema no 
lo trataron hoy en la mañana. Sin embargo, uno de los puntos de su 
movimiento es precisamente ir en contra de la corrupción. ¿Entonces, 
cómo quedaría un movimiento que no ataca la corrupción en un 
instituto para el beneficio de los trabajadores? 

DIPUTADO RICARDO MONREAL ÁVILA.- Le aseguro que eso se va a 
atacar. Pero a nosotros no nos corresponde. Lo único que yo le dije es 
que no se puede hablar sobre facultades del Ministerio Público, 
porque esa no es nuestra función. El Instituto va a presentar su 
demanda ante la Fiscalía, que ellos serán los que determinarán si hay 
o no responsabilidades, pero nosotros no. A nosotros no nos compete 
perseguir delitos de personas algunas, nos compete legislar de la mejor 
forma, y eso es lo que queremos hacer en los próximos días. 

PREGUNTA.- ¿Entonces, se van a presentar denuncias? 

DIPUTADO RICARDO MONREAL ÁVILA.- No lo sé, tendrá que 
presentarlas el Instituto. Yo no tengo por qué saberlo, pero le aseguro 
que, conociendo a la Presidenta de la República, no habrá 
impunidad. Se lo aseguro. 
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PREGUNTA.- Diputadas, diputados, muy buenos días. Diputado 
Monreal, preguntarle específicamente: los empresarios y la 
representación laboral han dado la bienvenida a esta reforma para 
cubrir la demanda de vivienda que hay en el país. Sin embargo, pues 
han mostrado su preocupación por esta situación tripartita que usted 
ya dijo que se va a tratar de mantener. 

Pero estos recursos del fondo de vivienda, ¿en esta reforma se 
pretende utilizar ese dinero para atender este programa de la 
presidenta Sheinbaum? Hablan de 800 mil millones de pesos a 2.3 
billones de pesos. ¿Sí está la intención de utilizar esos recursos para 
atender este programa de la presidenta Sheinbaum?  

Acaba de decir usted que se van a crear mecanismos de protección 
para la utilización de estos recursos. Entonces, ¿el gobierno sí pretende 
utilizar estos recursos para hacerle frente…? 

DIPUTADO RICARDO MONREAL ÁVILA.- En la construcción de vivienda 
que le corresponde al Estado, gran parte del objeto de la ley es ese.  

Entonces, no quiero adelantar, porque en la redacción de los artículos 
se establece claramente incluso la creación de una empresa filial, en 
la que el Infonavit tendrá una gran intervención en la construcción de 
casas. Eso sí es cierto.  

Hasta ahora la minuta que proviene del Senado así lo contempla, pero 
ahora les corresponde a las comisiones y a los diputados y diputadas 
dictaminar, analizar y revisar este proyecto de decreto, esta minuta 
que nos enviara el Senado.  

Yo le aseguro, casi con certeza plena, que el proyecto que proviene 
de la Cámara de Senadores va a ser modificado en esto que 
comentamos de la integración de los órganos de la Asamblea, del 
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Comité de Vigilancia, del Comité de Transparencia, mantendrán 
tripartitamente la representación de trabajadores y empresarios, pero 
eso tendrán que revisarlo las comisiones. 

PREGUNTA.- ¿Se extralimitó el Senado…? 

DIPUTADO RICARDO MONREAL ÁVILA.-No, no, no. No es que… La 
función de la Cámara revisora, cuando nos corresponde, es esa: 
revisar. Nosotros no nos ofendemos cuando la Cámara de Senadores 
enmienda alguna ley, norma.  

No, no se extralimitó, simplemente el Senado creyó que era 
conveniente esa ley aprobarla. Por eso este sistema de pesos y 
contrapesos y de equilibrios entre los poderes y del sistema bicamaral, 
es inteligente, porque cuando una de las cámaras actúa como 
Cámara de origen, la otra tiene la facultad de revisar lo que hizo la 
Cámara de origen, y eso es lo que está pasando. No se extralimitó.  

No queremos emitir juicios de valor que lastimen el trabajo del Senado, 
pero la Cámara de Diputados hará lo correcto y lo propio en mejorar 
esta ley tan importante para los trabajadores. Estamos empeñados en 
que se aplique la justicia social y que este derecho a la vivienda, que 
establece la Constitución, sea efectivo. 

PREGUNTA.- ¿Ustedes garantizan a los trabajadores que estos recursos 
que tienen en su fondo de vivienda están seguros? 

DIPUTADO RICARDO MONREAL ÁVILA.- Nosotros no somos quienes 
garantizamos, pero la ley sí. La ley se los garantizará y nosotros haremos 
la ley. 

PREGUNTA.- Inaudible. 
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DIPUTADO RICARDO MONREAL ÁVILA.- La ley, pues todavía no se 
termina. Espérense que concluya el proceso y les aseguro que ahí 
estarán los mecanismos de salvaguarda y de protección de estos 
recursos y la aplicación correcta de los mismos. Pues muchas gracias. 

PREGUNTA.- Saber los cinco grandes temas de la agenda para el 
periodo que inicia... 

DIPUTADO RICARDO MONREAL ÁVILA.- Ahorita, vamos a platicarlo 
apenas. 

PREGUNTA.- ¿Y quiénes van a venir? 

DIPUTADO RICARDO MONREAL ÁVILA.- ¿A dónde? 

PREGUNTA.- Pues aquí con ustedes, de funcionarios. 

DIPUTADO RICARDO MONREAL ÁVILA.- Todos quieren venir, pero los 
diputados vamos a seleccionar a algunos, es lo que vamos a platicar 
más tarde. Ahorita vamos a tener una reunión, a la una, para eso, 
Margarita, ¿eh? 

PREGUNTA.- Buenos días. Quería saber dónde está el mayor énfasis en 
las modificaciones. 

DIPUTADO RICARDO MONREAL ÁVILA.- Yo conozco algunas, pero no 
quiero adelantarme al trabajo de las comisiones. 

Le menciono tres que están en discusión: uno, el carácter tripartita de 
las representaciones en los órganos. Dos, se crean órganos de 
transparencia y rendición de cuentas periódicos y permanentes del 
Instituto para la población, abiertas. Y tres, la Auditoría Superior de la 
Federación. 
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PREGUNTA.- ¿La Auditoría Superior de la Federación va a ser como el 
mecanismo principal para evitar la corrupción? 

DIPUTADO RICARDO MONREAL ÁVILA.- Habrá una auditoría interna, si 
así lo aprueban las comisiones, también formado tripartitamente. Y 
luego habrá la posibilidad de que la Auditoría Superior de la 
Federación audite los recursos erogados del Infonavit. 

PREGUNTA.- Inaudible. 

DIPUTADO RICARDO MONREAL ÁVILA.- Ahora va a ser a través de la 
ley, va a ser obligatorio. Textualmente se va a poner en la ley. 

PREGUNTA.- Inaudible. 

DIPUTADO RICARDO MONREAL ÁVILA.- Ah, no. Es que, en el caso de 
que haya corrupción, comité interno, una auditoría y un consejo, hay 
una asamblea y estos podrán denunciarlo ante cualquier autoridad. 
No habrá impunidad, se lo aseguro, la ley así lo contemplará. 

Muchas gracias a todos y a todas. Y feliz año. Buen año para todas, 
para todos. Gracias a la fuente. 

 

--ooOoo-- 
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https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/jucopo/co
misiones-de-la-camara-de-diputados-inician-analisis-de-minuta-de-la-
ley-del-infonavit-anuncia-ricardo-monreal 
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Morena perfila que filial del Infonavit utilice recursos de los trabajadores para la construcción de 

vivienda - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2025/01/13/morena-perfila-que-filial-del-infonavit-utilice-recursos-de-los-trabajadores-para-la-construccion-de-vivienda/
https://www.infobae.com/mexico/2025/01/13/morena-perfila-que-filial-del-infonavit-utilice-recursos-de-los-trabajadores-para-la-construccion-de-vivienda/
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Diputados prevén avalancha legislativa, 40 leyes en 

febrero 
 

CIUDAD DE MÉXICO (PAOLA BARQUET).-El coordinador de los 

diputados de Morena, Ricardo Monreal, adelantó que a partir del 

primero de febrero, iniciará la ‘avalancha legislativa’ de 40 

reformas, entre ellas están, por ejemplo, una ley de seguridad, 

reformas en el empleo, la economía, cambios de ley de agua y 

una ley de bienestar animal.  

 

“Más o menos van a ser como 40 leyes reglamentarias que 

tenemos que modificar con motivo de las reformas que hicimos 

en el periodo pasado. Cerca de 40 empezando por la Ley del 

Infonavit, que vamos a empezar la primera semana del periodo 

ordinario”, indicó. 
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Se preparan cerca de 40 reformas para cumplir con la 

agenda de la Presidenta: Monreal 
 

CIUDAD DE MÉXICO (ÓSCAR MARIO BETETA).- Ricardo Monreal 

adelantó que los legisladores preparan cerca de cuarenta 

reformas para cumplir con la agenda de la presidenta 

Sheinbaum. Mencionó que empezarán por la Ley del Infonavit, 

que tratarán a partir del 1° de febrero. También, dijo, vienen la 

Ley Reglamentaria Animal, una de seguridad, de empleo, de 

economía, otra ley reglamentaria de agua, entre otras. 

 

https://drive.google.com/file/d/185bvf47BygSz331jueZU4q0YRoPf

zTvT/view?usp=sharing 
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https://xeu.mx/nacional/1356755/morena-buscara-modificar-40-nuevas-reformas-monreal 
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https://www.binoticias.com/nacional/la-4t-va-por-40-reformas-entre-constitucionales-y-leyes-secundarias 
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https://www.ejecentral.com.mx/nuestro-eje/va-congreso-por-40-leyes-secundarias-info 
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Morena prepara 40 reformas para el próximo periodo 

legislativo: Ricardo Monreal 

 
 

 

CIUDAD DE MÉXICO (ALBERTO GARCÍA SARUBBI).- Ricardo 

Monreal, coordinador de Morena en la Cámara de Diputados 

anticipó que, en el próximo periodo ordinario de sesiones que 

comenzará el 1 de febrero, se discutirán cerca de 40 leyes 

secundarias derivadas de las reformas constitucionales 

aprobadas en el año anterior. La primera de estas reformas será 

la modificación a la Ley del Instituto del Fondo Nacional de la 

Vivienda para los Trabajadores, la cual se abordará desde el 

inicio del periodo legislativo. 

 

El inicio del periodo ordinario de sesiones se perfila como uno de 

los más intensos, con un enfoque en consolidar las reformas 

estructurales que el gobierno ha impulsado en los últimos años, 

señaló el presidente de la Jucopo. 
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https://www.diarioevolucion.com.mx/morena-va-por-mas-de-40-leyes-secundarias-en-camara-baja-en-

febrero-monreal0/ 
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https://revistapuntodevista.com.mx/seccion/mexico/camara-de-diputados-alista-40-reformas-

secundarias/870075/ 
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Las reformas que Morena espera aprobar a partir de febrero - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2025/01/13/las-reformas-que-morena-espera-aprobar-a-partir-de-febrero/
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https://puebla.contrareplica.mx/nota-Claudia-Sheinbaum-refuerza-su-liderazgo-en-discurso-por-sus-

primeros-100-dias-de-gobierno-Monreal202513118 

https://puebla.contrareplica.mx/nota-Claudia-Sheinbaum-refuerza-su-liderazgo-en-discurso-por-sus-primeros-100-dias-de-gobierno-Monreal202513118
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14-01-25 

 

LEGISLATIVO 

  

 

 

 

https://mayacomunicacion.com.mx/claudia-sheinbaum-y-los-primeros-100-dias-monreal-resalta-su-

liderazgo-y-claridad-politica/#google_vignette 
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Garantizada la pulcritud en entrevistas a aspirantes al 

Poder Judicial: Monreal 
 

CIUDAD DE MÉXICO (PAMELA CERDEIRA).- Ricardo Monreal 

aseguró que el proceso de entrevistas a los aspirantes de la 

elección del Poder Judicial se llevara a cabo de forma pulcra. Al 

dar a conocer que mañana iniciarán las entrevistas de 

candidatos a jueces, magistrados y ministros, consideró que será 

interesante el ejercicio. Asimismo, aseguró que la pulcritud que se 

requiere para estos casos está garantizada. 

 

https://drive.google.com/file/d/1Nz4hpOCd9MZ9-

y5BZDLxyHy9kGfKJFL5/view?usp=sharing 
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Lo ideal es que INE instale las mismas casillas de 
2024 para elección judicial: Ricardo Monreal 

 
 

 
 
Lo ideal es que se instale el mismo número de casillas que el año pasado, 
pero ahora para la primer elección popular de los integrantes del Poder 
Judicial de la Federación, aseguró el coordinador de la bancada de Morena en 
San Lázaro, Ricardo Monreal Ávila. 
 
Previo a la reunión plenaria de Morena, el legislador manifestó respeto para 
el Instituto Nacional Electoral (INE), sin embargo, no compartió el punto de 
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vista de su presidenta, Guadalupe Taddei, que aseguró que ante la falta del 
presupuesto solicitado no será posible instalar las 172 mil casillas que hubo 
en la elección presidencial del 2024. 
 
“Bueno, nosotros respetamos lo que diga el INE. Lo deseable sería que se 
instalaran todas las casillas que se instalaron en junio del año pasado.” 
 
Recordó que será este martes cuando el Comité de Evaluación del Poder 
Legislativo inicie la etapa de entrevistas a los aspirantes que se inscribieron 
para la renovación del Poder Judicial de la Federación, algo que será un 
proceso “interesante”. 
 
Por cierto, Monreal Ávila, fue cuestionado sobre su relación con el 
coordinador de Morena en el Senado, Adán Augusto López, después que lo 
señaló de manejos irregulares cuando estuvo frente a la bancada en la 
Cámara Alta, ante lo cual negó que haya algún tipo de distanciamiento, 
incluso este domingo pudieron platicar sobre la necesidad de mantener la 
unidad y armonía para la agenda legislativa que se tendrá a partir de febrero 
con el inicio del periodo ordinario de sesiones. 
 
https://wradio.com.mx/2025/01/13/lo-ideal-es-que-ine-instale-las-mismas-

casillas-de-2024-para-eleccion-judicial-ricardo-monreal/ 
 
 

https://wradio.com.mx/2025/01/13/lo-ideal-es-que-ine-instale-las-mismas-casillas-de-2024-para-eleccion-judicial-ricardo-monreal/
https://wradio.com.mx/2025/01/13/lo-ideal-es-que-ine-instale-las-mismas-casillas-de-2024-para-eleccion-judicial-ricardo-monreal/
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 “Amor y paz” con Adán Augusto asegura Ricardo 

Monreal 
 

 
 

El coordinador de los diputados federales de Morena, Ricardo Monreal, 
aseguró que solo tiene respeto hacia su homólogo en el Senado, Adán 
Augusto López, quien en diciembre pasado, amenazó con revisar dos 
contratos millonarios que hizo la cámara alta con particulares, durante el 
liderazgo del hoy diputado Monreal. 
 
Entrevistado este lunes en San Lázaro sobre el presunto pleito con su 
compañero de bancada que inició cuando le recortaron el presupuesto al 
Senado, Monreal Ávila dijo que no hay tal. 
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“No es cierto eso. Amor y paz con el gran Adan; es un buen amigo y es un 
buen político, y para mí solo hay respeto para él”; no obstante refirió que “El 
príncipe” de Maquiavelo, “es una buena historia para leer todos los políticos”. 
 
Señaló que en el encuentro que tuvieron, ayer, ambos líderes parlamentarios 
en el marco del informe por los 100 días de gobierno de la presidenta, 
Claudia Sheinbaum, hablaron de la agenda legislativa, “de ponernos de 
acuerdo y de que haya armonía y unidad para que el proceso de 
transformación continúe”. 
 
En diciembre pasado la Cámara Diputados, de mayoría morenista, impulsó un 
recorte al presupuesto 2025 para el Senado de 123.9 millones de pesos, lo 
que generó el reclamo del senador Adán Augusto López y anunció la 
cancelación de contratos y el inicio de investigaciones de “negocios” de la 
pasada administración del Senado, encabezada por Ricardo Monreal. 
 
Ante ello, López Hernández, informó que aplicaría una política de 
racionalidad que pasaba por la revisión de dos contratos millonarios en el 
Senado: uno por 60.5 millones de pesos, para la administración de los 
archivos por parte de la empresa Full Services de México, ya que tenía 
embodegados los papeles; el otro es por 90.4 millones de pesos, para 
mantenimiento de elevadores por parte de Grupo PIASA. 
 
El conflicto llegó hasta la presidenta Claudia Sheinbaum quien les pidió tener 
“cabeza fría”, mientras que Monreal retó a presentar las denuncias 
correspondientes. 
 
https://24-horas.mx/mexico/amor-y-paz-con-adan-augusto-asegura-ricardo-

monreal/ 
 

https://24-horas.mx/mexico/amor-y-paz-con-adan-augusto-asegura-ricardo-monreal/
https://24-horas.mx/mexico/amor-y-paz-con-adan-augusto-asegura-ricardo-monreal/
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Comentario / Raymundo Riva Palacio (Periodista) 
CIUDAD DE MÉXICO (ENRIQUE ACEVEDO).- “Morena es en este 

momento una amalgama de grupos de poder, tenemos dos 

personas que representan dos polos de poder muy importantes, 

que son, Adán Augusto López, coordinador de Morena en el 

Senado y Ricardo Monreal, coordinador de Morena en la 

Cámara de Diputados, que operan bajo cuerdas distintas, 

pueden tener puntos de contacto, pero no funcionan como 

siempre habíamos visto funcionar a los líderes de las bancadas, 

que es en completa coordinación con el Jefe de Estado. En la 

Cámara de Diputados es el deseo de la Presidenta de que el 

Presupuesto tuviera un espacio de oxigenación y de liberación 

porque le parecía importantes y estoy absolutamente de 

acuerdo, que el Presupuesto saliera legitimado, con la 

participación de la oposición”. 

 

 

 

 

 
https://1drv.ms/u/s!Ao_k_mQyjfF1gZRfIn3irQsx8nAOJg?e=TKPAI2 

https://1drv.ms/u/s!Ao_k_mQyjfF1gZRfIn3irQsx8nAOJg?e=TKPAI2
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https://mayacomunicacion.com.mx/monreal-y-lopez-amor-y-paz-en-la-agenda-legislativa-de-

morena/#google_vignette 

https://mayacomunicacion.com.mx/monreal-y-lopez-amor-y-paz-en-la-agenda-legislativa-de-morena/#google_vignette
https://mayacomunicacion.com.mx/monreal-y-lopez-amor-y-paz-en-la-agenda-legislativa-de-morena/#google_vignette
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https://diariocambio22.mx/lili-campos-miranda-obtiene-refugio-en-morena-con-los-monrealistas/ 

 

https://diariocambio22.mx/lili-campos-miranda-obtiene-refugio-en-morena-con-los-monrealistas/
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https://galucomunicacion.com/lili-campos-reaparece-en-la-4t-arropada-por-ricardo-monreal-y-pedro-

haces/ 

https://galucomunicacion.com/lili-campos-reaparece-en-la-4t-arropada-por-ricardo-monreal-y-pedro-haces/
https://galucomunicacion.com/lili-campos-reaparece-en-la-4t-arropada-por-ricardo-monreal-y-pedro-haces/
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Diputados de Morena cancelan de último momento 
reunión plenaria 

 

 
 

De último momento, la bancada de Morena en la Cámara de Diputados 
canceló su reunión plenaria prevista para este lunes y la reprogramaron hasta 
la primera semana de febrero, con lo que dejan pendiente la elección de su 
representante ante el INE, nombramientos de cargos internos de la bancada 
de sus coordinaciones temáticas y en Grupos de Amistad con congresos de 
otros países. 
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Fuentes del grupo parlamentario señalaron que la reunión se canceló porque 
a la cita de las 13 horas sólo acudieron 78 diputados de los 253 de la bancada, 
debido a que un grupo decidió hacerle vacío al coordinador Ricardo Monreal 
Ávila por diversos desacuerdos, entre ello que el orden del día fue enviado 
este mismo lunes y no con 48 horas de antelación, como marca el 
reglamento. 
 
Sin embargo, el vicecoordinador Alfonso Ramírez Cuéllar aseguró que “hay 
unidad en la la bancada” y que se canceló la reunión porque muchos de sus 
compañeros se encontraban fuera de la capital. 
 
“Simple y sencillamente era un día difícil, complicado. No hay sesiones, y la 
gente (diputados) que aprovechó la asistencia al evento del día de ayer con la 
doctora Claudia algunos se regresaron (a sus estados), otros se quedaron, 
pero ya se decidió programar el nombramiento de nuestro representante 
ante el INE, está el compañero Guillermo Santiago que es la propuesta de la 
mayoría; y están muchos nombramientos que tienen que ver con los Grupos 
de Amistad que le tocan a Morena, y también una estructura interna que son 
las comisiones temáticas”, comentó a La Jornada. 
 
Aún no hay fecha para la próxima reunión, debido a que el coordinador 
Monreal Ávila informó que en la medida de lo posible emitirá la convocatoria. 
Pero, Ramírez Cuéllar espera que tenga lugar en la primera semana de 
febrero. 
 
“Sí, cuando ya estemos en el periodo para no tener problemas como los que 
se presentaron el día de hoy”, dijo. 
 
En diciembre pasado, diputados de Morena reclamaron en una carta a su 
coordinador por la falta de nombramientos en las coordinaciones temáticas 
que están pendientes desde septiembre y también le pidieron informes 
financieros trimestrales y transparencia en el uso de los recursos del grupo. 
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Se cuestionó a Ramírez Cuellar si lo anterior fue parte de la molestia de 
legisladores para hacer un desdén a la convocatoria de hoy. 
 
“No tengo información detallada de cuál fue, pero ya la reprogramamos y es 
lo más importante que salgamos en unidad. Creo que hay mucho consenso 
para ya sacar nuestra representación en el INE y concluir con los trabajos de 
la integración de la estructura interna de Morena y llenar los espacios de los 
grupos de amistad. Si, no veo ya mayor problema, yo creo que esto se 
resuelve ya de manera inmediata la próxima semana”, respondió. 
 

https://www.jornada.com.mx/noticia/2025/01/13/politica/diputados-de-
morena-cancelan-de-ultimo-momento-reunion-plenaria-1913 

 

https://www.jornada.com.mx/noticia/2025/01/13/politica/diputados-de-morena-cancelan-de-ultimo-momento-reunion-plenaria-1913
https://www.jornada.com.mx/noticia/2025/01/13/politica/diputados-de-morena-cancelan-de-ultimo-momento-reunion-plenaria-1913
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Cancelan plenaria de Morena; “no queremos que haya malos entendidos”, dicen 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/cancelan-plenaria-de-morena-no-queremos-que-haya-malos-entendidos-dicen/ar-BB1ro1jJ
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Tensión en Morena: Cancelan plenaria por temor a “madruguete” 

 

 

 

 

https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/tensi%C3%B3n-en-morena-cancelan-plenaria-por-temor-a-madruguete/ar-BB1roo58?cvid=92D2C0BD769142C6B329F993D9713B99&ocid=hpmsn
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La 4T se maneja con nepotismo: Noemí Luna 

 
CIUDAD DE MÉXICO (PAOLA BARQUET).- Una de las leyes que se 

está buscando aprobar por parte de Morena este año, es la que 

busca acabar con el nepotismo; sin embargo, esta iniciativa fue 

criticada por la oposición, Noemí Luna, coordinadora de los 

diputados del PAN calificó así a los legisladores de la 4T. 

 

“Inicio con los privilegios que tiene la familia Alcalde Luján; el 

apellido Monreal también es de los favoritos; Ricardo es diputado 

federal y coordinador de la fracción de Morena, David es 

gobernador de Zacatecas y Saúl es senador y antes fue alcalde 

de Fresnillo durante dos periodos continuos y Catalina Monreal, 

excandidata a la alcaldía Cuauhtémoc, ahora es directora del 

Instituto Nacional de Economía Social del actual Gobierno 

federal”, comentó la coordinadora panista. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!19056?cid=75F18D32

64FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!19056&authkey=!AFF9r62oEkphp1M&ithi

nt=video&e=XDRusl  
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https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!19056?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!19056&authkey=!AFF9r62oEkphp1M&ithint=video&e=XDRusl
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!19056?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!19056&authkey=!AFF9r62oEkphp1M&ithint=video&e=XDRusl
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!19056?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!19056&authkey=!AFF9r62oEkphp1M&ithint=video&e=XDRusl
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Noemí Luna califica los primeros 100 días de Sheinbaum 

como un fracaso 
CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- La coordinadora de 

diputados del PAN, Noemí Luna Ayala, calificó como fracaso los 

primeros100 días de administración de la presidenta de México, 

Claudia Sheinbaum, la legisladora los consideró como la 

continuación del régimen de Morena que ha generado reformas 

constitucionales regresivas, crecimiento del crimen organizado y 

pésima diplomacia. La diputada de oposición lamentó que el 

primer gobierno encabezado por una mujer en 200 años de la 

República, no cuenta con resultados exitosos y mantiene 

acciones de su antecesor. 

 

 
 

 

 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZRba1FDOCNWN50RIQ?e=idCFsw

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZRba1FDOCNWN50RIQ?e=idCFsw
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Solicita Noemí Luna acciones para garantizar equidad 
institucional, seguridad y protección al patrimonio 

en Zacatecas 
 

 
 

La diputada Noemí Luna Ayala, coordinadora del Grupo Parlamentario del 
PAN, presentó ante la Comisión Permanente una serie de puntos de acuerdo 
que buscan atender problemáticas urgentes en el estado de Zacatecas. 
 
En sus propuestas, publicadas en la Gaceta Parlamentaria, la legisladora por 
Zacatecas destaca la necesidad de garantizar la equidad institucional, reforzar 
la seguridad pública y salvaguardar el patrimonio histórico de la entidad. 
 
Por lo anterior, propone exhortar al gobernador de Zacatecas a instruir a la 
Secretaría de Finanzas estatal a que otorgue un adelanto de 32 millones de 
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pesos solicitado por el municipio. Este recurso es indispensable para que el 
ayuntamiento cumpla con compromisos laborales, como el pago de nóminas 
y otras prestaciones, además de cubrir servicios públicos básicos. 
 
Además, se solicite, respetuosamente, al gobernador constitucional del 
estado a efecto de que se conduzca institucionalmente y privilegie la 
coordinación y colaboración en igualdad de condiciones con todos y cada uno 
de los municipios de la entidad. 
 
En materia de seguridad pública, Luna Ayala enfatizó la gravedad del reciente 
robo de 200 toneladas de minerales ocurrido en Mazapil, Zacatecas. Este 
incidente, que calificó como “el robo del siglo”. 
 
Por ello, la diputada planteó que se solicite a la Fiscalía General de la 
República (FGR) que atraiga la investigación del caso para asegurar su 
correcto manejo. Asimismo, que las autoridades estatales, en coordinación 
con la Secretaría de la Defensa Nacional, la Secretaría de Marina y la Guardia 
Nacional, diseñen una estrategia integral de seguridad e inteligencia. 
 
Dicha estrategia debería enfocarse en combatir los delitos de alto impacto 
que afectan a Zacatecas y a los estados vecinos, garantizando así la seguridad 
de las carreteras y el bienestar de la población, explica. 
 
Otro tema central abordado por la legisladora fue la construcción del 
“viaducto elevado” en la entidad, una obra contemplada en el Plan Integral 
de Movilidad del gobierno estatal. 
 
Ante diversas controversias que rodean la obra, la legisladora propuso exigir a 
la Secretaría de Agua y Medio Ambiente del estado hacer pública la 
manifestación de impacto ambiental correspondiente, al igual que los 
dictámenes técnicos emitidos por el Instituto Nacional de Antropología e 
Historia (INAH). 
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La diputada subrayó que esta obra, de aproximadamente tres kilómetros de 
longitud, podría tener efectos irreversibles en el patrimonio histórico y 
cultural del estado. 
 
Por lo anterior, señala, es necesario pedir hacer público el proyecto de obra, 
así como el proyecto ejecutivo avalado por la Secretaría de Hacienda y 
Crédito Público y los permisos solicitados por el gobierno municipal de 
Zacatecas. 
 

https://www.elarsenal.net/?p=1198566 
 

https://www.elarsenal.net/?p=1198566
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Por Bruno Cortés 
 
En la sala de juntas del Congreso, el ambiente era de expectación 
mientras se esperaba el anuncio oficial. Los rostros de los diputados del 
PAN reflejaban una mezcla de curiosidad y optimismo, sabiendo que 
el nombramiento de un nuevo coordinador podría redefinir su 
estrategia política. Entre murmullos y conversaciones susurrantes, la 
puerta se abrió, y apareció Elías Lixa Abimerhi, con su característico 
porte sereno y una sonrisa que prometía cambios. 
  

Elías Lixa, un representante de Yucatán, no es ajeno a los retos 
legislativos. Recordado por su papel como vicecoordinador en 
legislaturas anteriores, su nombramiento se ve como una jugada 
estratégica para revitalizar el grupo parlamentario del PAN. «Es un 
honor y una gran responsabilidad», declaró Lixa al asumir su nuevo 
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cargo, consciente de que sus acciones serán observadas no solo por 
sus colegas, sino por todo el país. 
  

Las paredes de la Cámara de Diputados, adornadas con retratos de 
figuras históricas, parecían presenciar un nuevo capítulo en la historia 
del PAN. Lixa, con un historial de compromisos en comisiones clave 
como Puntos Constitucionales y Presupuesto y Cuenta Pública, 
promete una gestión proactiva. Su agenda incluye propuestas para la 
reactivación económica de Yucatán, un estado que ha enfrentado 
desafíos significativos en los últimos años, y una mejora sustancial en 
las garantías de acceso a la salud. 
  

La noticia del nombramiento viajó rápidamente por los pasillos del 
Congreso, alcanzando a los periodistas apostados en la entrada. Los 
flashes de las cámaras y las preguntas rápidas se convirtieron en la 
banda sonora de la tarde. La prensa, siempre hambrienta de 
novedades, se abalanzó sobre cualquier detalle que pudiera ofrecer 
luz sobre cómo este cambio influiría en la dinámica política actual. 
Lixa, con su aplomo característico, respondió con promesas de trabajo 
y compromiso hacia los ciudadanos. 
  

La designación de Lixa también trae consigo una renovada esperanza 
para los diputados panistas. En conversaciones privadas, se escucha 
el eco de un renovado entusiasmo, un sentir de que con Lixa al timón, 
la bancada podría recuperar terreno perdido en debates y 
negociaciones legislativas. Su experiencia en las mesas de 
coordinación política es vista como un activo invaluable para navegar 
las aguas turbulentas de la política mexicana. 
  

Para los ciudadanos de Yucatán, este nombramiento es más que un 
cambio de liderazgo; es una señal de que sus preocupaciones podrían 
tener una voz más fuerte en el Congreso. Desde la reactivación 
económica hasta las políticas de salud, Lixa ha prometido ser un 
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puente entre las necesidades locales y las decisiones nacionales, un 
compromiso que muchos en su estado esperan que se cumpla. 
  

La política, a menudo comparada con un juego de ajedrez, acaba 
de mover una pieza clave en su tablero. Elías Lixa, con su nueva 
posición, no solo tiene la oportunidad de influir en la dirección del PAN 
sino también de dejar una marca en la historia legislativa de México. 
Los próximos meses serán cruciales para ver si esta jugada resulta en 
jaque mate o simplemente en un nuevo movimiento en el interminable 
juego de la política. 
 

https://mayacomunicacion.com.mx/elias-lixa-el-nuevo-timonel-de-la-
bancada-panista-en-el-congreso/ 

 

https://mayacomunicacion.com.mx/elias-lixa-el-nuevo-timonel-de-la-bancada-panista-en-el-congreso/
https://mayacomunicacion.com.mx/elias-lixa-el-nuevo-timonel-de-la-bancada-panista-en-el-congreso/
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Comisionados de Infonavit reciben hasta 90 mil 
pesos no auditables por sesión, denuncian PT y 

Morena 
 

 
 

El coordinador del Partido del Trabajo (PT), Reginaldo Sandoval Flores, 
aseguró que en los últimos 32 años, los integrantes de la Comisión de 
Vigilancia del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los 
Trabajadores (Infonavit) cobran de 60 a 90 mil pesos mensuales por sesión sin 
auditar. 
 
“Hacen sesión cada mes y les pagan por cada una de 60 a 90 mil pesos a cada 
consejero y se aprobaron que no fueran auditados", aseguró. 
 



 PERIÓDICO 

 

PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 14-01-25 LEGISLATIVO 

En conferencia de prensa, justificó la necesidad de reformar, pero de manera 
profunda la Ley del Infonavit, porque “no hay duda de que ahí hay mucha 
corrupción”. 
 
 “Los representantes de los trabajadores y de los empresarios tenían ingresos 
de 700 mil pesos. No hay quién los supervise, pues entonces sí se requiere 
una reforma profunda”, enfatizó. 
 
Sandoval Flores recordó que “la última reforma al Infonavit fue después de 
1972, año de su fundación, fue 1992 y esta es la que está vigente”. 
 
“Prácticamente, le quitó todas las facultades de construcción, de vigilancia, 
de vivienda al Infonavit y que era su principal función y se convirtió 
solamente en un esquema de financiamiento”, destacó. 
 
Actualmente, la Comisión de Vigilancia del Infonavit es un órgano tripartita 
integrado por nueve miembros: tres a propuesta de los representantes del 
Gobierno Federal, tres a propuesta de los representantes de los trabajadores 
y tres a propuesta de los representantes patronales ante la Asamblea 
General. 
 
Pedro Haces Barba, diputado coordinador de operación política del Grupo 
parlamentario de Morena, celebró como dirigente obrero, que con la reforma 
al Infonavit, “van a desaparecer que las direcciones de los sectores”, en esa 
institución. 
 
“No es posible que hubo momentos que directores sectoriales empresariales, 
como obrero, tengan 750 mil pesos de sueldo”, subrayó. Haces Barba recordó 
que “con el presidente Andrés Manuel López Obrador se logró con Carlos 
Martínez Velázquez, director anterior del Infonavit que fueran 350 mil pesos”. 
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“Hoy eso tenemos que acabarlo, porque hay necesidades primarias y 
prioritarias como es que los trabajadores no sigan pagando esos precios 
estratosféricos que sólo benefician a unos cuantos”, afirmó. 
 
El también líder sindical dijo que “esos enjuagues históricos que han tenido 
con el sector obrero para definir quiénes son los que tienen que construir las 
viviendas, se va a acabar”. 
 
Sobre los créditos del Infonavit, el coordinador del PT explicó que este lunes, 
Octavio Romero Oropeza detalló en reunión privada con diputados de la 
autodenominada 4T que “ahora hay 6.2 millones de créditos de vivienda”. 
 
“De esa cifra, 4.2 millones son totalmente lesivos para los derechohabientes. 
De esos, dos millones, en lugar de bajar su crédito, suben cada año, porque 
se atrevieron a ponerle que se actualizaba con el incremento a la inflación, 
son impagables”, enfatizó. 
 

https://latinus.us/mexico/2025/1/13/comisionados-de-infonavit-reciben-
hasta-90-mil-pesos-no-auditables-por-sesion-denuncian-pt-morena-

132536.html 
 
 

https://latinus.us/mexico/2025/1/13/comisionados-de-infonavit-reciben-hasta-90-mil-pesos-no-auditables-por-sesion-denuncian-pt-morena-132536.html
https://latinus.us/mexico/2025/1/13/comisionados-de-infonavit-reciben-hasta-90-mil-pesos-no-auditables-por-sesion-denuncian-pt-morena-132536.html
https://latinus.us/mexico/2025/1/13/comisionados-de-infonavit-reciben-hasta-90-mil-pesos-no-auditables-por-sesion-denuncian-pt-morena-132536.html
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Economía mexicana, en problemas: Rubén Moreira 
 

 
 

“La economía mexicana está en problemas, aunque Morena pretenda 
hacernos creer en sus cifras de fantasía”, aseguró el diputado federal Rubén 
Moreira Valdez. 
 
Señaló que prueba de ello es el aumento a la gasolina, la pérdida de empleos, 
la congelación de la reforma a los salarios mínimos y el rezago en el programa 
de adultos mayores. 
 
En el primer programa del año de Con Peras, Manzanas y Naranjas, estuvo 
acompañado del economista Mario Di Costanzo y del abogado Miguel Ángel 
Sulub.  
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El líder congresista del tricolor sostuvo que los problemas económicos por los 
que atraviesa México también se reflejan en los programas sociales, como el 
incremento a la pensión para adultos mayores de 200 pesos bimestrales, que 
está por abajo del crecimiento de la inflación que cerró 2024 en 4.21%. 
 
 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/economia-mexicana-en-problemas-

ruben-moreira/ 
 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/economia-mexicana-en-problemas-ruben-moreira/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/economia-mexicana-en-problemas-ruben-moreira/
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Reclama Moreira que aumento de gasolina y 

desempleo contrastan con propuesta de Morena 

 
CIUDAD DE MÉXICO (MANUEL FEREGRINO).- El coordinador de los 

diputados del PRI, Rubén Moreira, afirmó durante su programa 

Con peras, manzanas y naranjas, que el aumento de la gasolina 

y pérdida de empleo, contrastan con la propuesta de Morena 

que se comprometió antes de ser gobierno en el 2018. “Salta 

Morena, vienen las elecciones en 2018, salta Morena, salta 

Andrés Manuel López Obrador y dice, no, es que si yo gobierno, 

la gasolina va a estar en 10 pesos y así engatusó a mucha raza 

diciendo que se podía eso y luego salta la señora Nahle, diciendo 

además, no, hay que quitar el impuesto, pues llegaron a Morena 

y con todo respeto ni una ni otra pelota”, argumentó el legislador. 

 

 
 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!19033?cid=75F18D32

64FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!19033&authkey=!AKlmtAOL-

p_K5dI&ithint=video&e=pz9lg6 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!19033?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!19033&authkey=!AKlmtAOL-p_K5dI&ithint=video&e=pz9lg6
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!19033?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!19033&authkey=!AKlmtAOL-p_K5dI&ithint=video&e=pz9lg6
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!19033?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!19033&authkey=!AKlmtAOL-p_K5dI&ithint=video&e=pz9lg6
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Mesa de debate / Rubén Moreira (Coordinador de 

Diputados – PRI), Emilio Álvarez (Frente Cívico por 

México) / Israel Zamora (Morena) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (AZUCENA URESTI).- “Qué tipo de mensaje se 

quería mandar con ese evento, donde parece una regresión a 

un tiempo que estaba en otro contexto, es decir, teníamos un 

partido que venía de una revolución y que se vivificaba con ese 

tipo de eventos. Hoy lo que vimos pues es algo muy raro no, 

grandes sindicatos, que traen poca legitimidad, algunos de ellos 

para llenar esa plaza con contingentes. La segunda, hay temas 

fundamentales de este país que no se abordaron”. Afirmó Rubén 

Moreira. 

 

“Los cien días son difíciles para evaluar, pero sí te marcan 

tendencias, lo más destacable diría yo, es un cambio de régimen, 

modificaron la Constitución, prácticamente la mitad de la 

Constitución, pero la modificaron en un código autoritario, o sea, 

lo que está pasando es una nueva concentración de poder, da 

fin a la transición a la democracia”. Aseveró Emilio Álvarez. 

 

“Lo que yo vi ayer en el zócalo fue un ambiente festivo, primero, 

por qué hacer este tipo de eventos, cuestionaba ahorita Rubén, 

cuando inicia la doctora Claudia Sheibaum, la presidenta, su 

discurso, comienza diciendo, el motivo es, primero rendir cuentas 

y el segundo mantener y afianzar la cercanía con el pueblo de 

México”. Comentó Israel Zamora. 

 

 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!19036?cid=75F18D32

64FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!19036&authkey=!AI6lZ-

fvM7kDw5c&ithint=video&e=49CYFk 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!19036?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!19036&authkey=!AI6lZ-fvM7kDw5c&ithint=video&e=49CYFk
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!19036?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!19036&authkey=!AI6lZ-fvM7kDw5c&ithint=video&e=49CYFk
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!19036?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!19036&authkey=!AI6lZ-fvM7kDw5c&ithint=video&e=49CYFk
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Define PRI agenda para 2025; auguran victorias en Veracruz y Durango 

https://es-us.noticias.yahoo.com/define-pri-agenda-2025-auguran-222115824.html?guccounter=1&guce_referrer=aHR0cHM6Ly93d3cuZ29vZ2xlLmNvbS8&guce_referrer_sig=AQAAANWHTl5A11bCBaEjQgAGRbvz18GxDifBccNzRc3DAea-UXlhSfqszlM30g2Z2QWn_Ul3_S4M5S5e-7y3sCfxjwayRSzPYlXOg7A_Dk547CwOexkTXmwIWTpnnTUE5i6-QhqLMkP5KPw40ZzRxR48k-X-eAFhN9T_Xppwvwrjl2GL
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Es verdad, en este país, desde que el PRD perdió el liderazgo moral de su 

fundador, el ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano y asaltan la 

dirigencia oportunistas y convenencieros, lo avasallaron e hicieron de las 

gasolinas y el diesel, un concepto de propaganda electorera. 

Millones de mexicanos, se la creyeron cuando escucharon voz de el que ya 

fue, ofrecer como candidato presidencial, bajar precios de combustibles, a 

10 pesos litro… si tuvieran el poder. 

Dos años previos al pacto por el poder en el sexenio 2018-2024, entre el que 

ya fue y Enrique Peña Nieto, cual acusó en tiempo y forma -y reiteramos en 

este espacio-, el ex canciller, Jorge Castañeda Gutman, el que ya fue en el 

pasado reciente, prometió, si tuvieran el poder, aquel costo, para aquellos 

energéticos; también prometió disminuir precios del gas y electricidad. 

En 2018, ya como candidato presidencial, hizo otra oferta electoral al país: 

paz y seguridad pública que, entonces, hoy y siempre, reclama la nación. 

Ninguna de estas promesas, fueron realidad. 

Hoy, cuando el país resintió en diciembre pasado un gasolinazo más, el 

asunto, cobra vigencia y sirve para los adversarios del poder en turno, el 

reclamo de aquellas promesas de campaña, que fueron ofertas mediáticas. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

PAN: REDUCIR IEPS, Y FIJAR PRECIOS DE GASOLINAS-DIESEL, 20 PESOS LITRO; RICARDO 

MONREAL, NO DEFINE SI AHORROS DEL TRABAJADOR EN INFONAVIT, 2.4 BDP, VAN AL 

GOBIERNO 
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Recordamos, promedio de los combustibles prioritarios para la movilidad 

automotriz, es de 25 pesos litro, para las gasolinas y 26, el diesel. 

Qué mejor oportunidad para los contrarios de Morena en el poder, que 

reclamar promesas que no cumplió Morena en su arribo a la Presidencia de 

México y como dijo don Teofilito…  

Ayer, en conferencia de prensa, el impresentable dirigente nacional del PAN, 

Jorge Romero Herrera -líder del cártel Inmobiliario CDMX, lo señalan en 

Palacio Nacional-, habló del tema y, hay que decirlo, bien que lo sustentó. 

Presentó videos de “eqyf”, de la entonces diputada federal de Morena, 

Ariadna Montiel Reyes -LXIII Legislatura-, donde habla como integrante de la 

comisión de Hacienda y Crédito Público y otro, de la zacatecana, Norma Rocío 

Nahle García, hoy, gobierna Veracruz. 

En el primero, el antecesor de la Presidente, Claudia Sheinbaum Pardo, en 

una reunión partidista, como político en campaña y en su mensaje de 

investidura, ofreció precios de las gasolinas y diesel, a 10 pesos litros, que no 

habrá más gasolinazos y que “es la palabra del Presidente”.  

-“No habrá más gasolinazos”, aseguró y…  

En el segundo video que, ayer, presentó la dirigencia nacional panista, para 

sustentar insistencia en bajar precios de esos energéticos a 20 pesos litro, se 

escucha a la entonces senadora y ex titular de Energía, presentar iniciativa 

de Morena, “sobre el problema nacional que tenemos a cuestas todos los 

mexicanos que es llamado gasolinazo”. 

Y que previene, precisamente de la aplicación del impuesto del IEPS, añade, 

sobre las gasolinas, y propone modificar artículo 82 en Ley de Hidrocarburos, 

y la reforma al artículo 2 de la Ley de Impuesto Especial Sobre Producción y 

Servicios, aplicado a gasolinas y diesel. 
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-“O sea, sí hay un exceso en la recuperación de impuesto de IEPS de gasolina. 

¡Es mentira que hay una pérdida para las finanzas pública! ¡No!, aquí están 

cada día exprimiendo cada día al consumidor”. 

-“Y por ello, los invito a que se sumen y vayamos a un periodo extraordinario 

para discutir, vamos hacer las cosas en serio, vamos hacer las cosas en forma 

responsable”, reclamó la entonces senadora de oposición, Rocío Nahle, a la 

mayoría que encabezaron en esa Legislatura, LXIV, el PRI-PAN. 

En ese mismo video, aparece la hoy titular de Bienestar, en una sesión de la 

comisión de Hacienda -en sesión permanente-, donde expresó entonces, 

octubre 18 del 2017: 

-“Que el primero de enero los ciudadanos salieron a manifestarse en contra 

del aumento al precio de las gasolinas, de la liberación del precio de las 

gasolinas. Y nosotros, siempre estaremos a favor, de la reducción de este 

impuesto, que lo único que ha hecho, es afectar la economía de los 

ciudadanos de este país”.  

En otro video que difundió la directiva nacional panista, para exigir precios 

de gasolinas y diesel a 20 pesos litro, en el cual, aparece actual titular de 

Profeco, César Iván Escalante Ruiz, quien durante una reunión matinal en 

Palacio Nacional, declaró que es mentira que Morena se negó a limitar el 

precio de la gasolina, por debajo de los 20 pesos, “les decimos que mienten, 

pues no existe registro alguno sobre dichos señalamientos”. 

En este video, aparece intervención que hizo el diputado federal, Federico 

Döring Casar, en la discusión del PEF-2025, cuando critica a la bancada de 

Morena que si van a ahorrar con su voto a favor de esto: 

-“¡Que nadie pague el próximo año!, (2025), más de 20 pesos por la gasolina 

y el diesel en este país” y espetó al grupo parlamentario en el poder: ¡no 

mientan! 
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A mano alzada, la bancada morenista, votó en contra de la propuesta 

panista. 

Y la presidenta en funciones, de mesa directiva, María del Carmen Pinete 

Vargas -Verde-, fue tajante en su mandato: 

-“No se admite a discusión y se desecha”. 

Contexto por el cual, impresentable presidente del PAN, fustigó a los 

hombres y mujeres del poder en turno, y señalar que mienten en materia 

económica, porque desde el 2018, prometieron que las gasolinas iban a estar 

a 10 pesos litro.  

Rechaza justificaciones oficiales en el sentido de que no bajan precios de los 

combustibles, por la inflación o por el mercado internacional. 

-“Hoy, la gente tiene que pagar 25 pesos el litro por los impuestos que te 

cobra el gobierno. Y ahí está la gráfica del IEPS, del famoso Impuesto Especial 

para Producción y Servicios y por el IVA. Es decir, es claro que el precio de la 

gasolina puede disminuir si existe voluntad gubernamental”. 

Si el gobierno federal, emplaza, desea bajar el costo actual por litro de 

gasolinas y diesel, si realmente quieren ayudar a los mexicanos, “¡claro! que 

está en sus manos el poder disminuir el precio, disminuyendo el precio de los 

impuestos”. 

-“Y nosotros aquí, lo único que queremos es recordarles su memoria, porque 

para empezar, la inmensa importancia de la gasolina es que es un bien, es un 

producto súper inflacionario y me explico: cuando tú, aumentas el precio de 

la gasolina, estas provocando el aumento de muchísimos bienes y servicios 

más, por obvias razones”. 

-“¡Es falso!, que ha aumentado la gasolina solamente con respecto al índice 

inflacionario”, fustigó. 
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-“Entonces, nosotros estamos concretamente el día de hoy (ayer), 

proponiendo como Partido Acción Nacional, que se disminuya el costo del 

IEPS, del Impuesto, para que en México, las personas paguen menos por la 

gasolina”. 

-“Nosotros estamos proponiendo y no  nos vamos a cansar de repetir, que el 

PAN propone y te propone a ti, mexicano, que el litro de gasolina cueste 20 

pesos”. 

El PAN, insiste el impresentable presidente del partido, está a favor de 

disminuir el IEPS en gasolinas. 

-“Y como bien dijera la hoy gobernadora de Veracruz, estamos de acuerdo 

en que no va a afectar las finanzas públicas”. 

-“Y como hoy dijera la secretaria de Estado, entonces diputada (Ariadna 

Montiel Reyes), estamos conscientes de que esto daña la economía de la 

gente, estos precios en la gasolina. Y cuando aumenta la gasolina, aumentan  

miles de artículos más, aumenta la inflación, es un aumento inflacionario”. 

El presunto jefe del cártel Inmobiliario en CDMX, recuerda que el PAN, 

durante discusión del paquete económico 2025 en Cámara de Diputados, la 

bancada planteó reforma al artículo primero en Ley de Ingresos, para 

disminuir IEPS, para que litro de gasolina sea a 20 pesos. 

Hay que decirlo en tiempo y forma, el discurso de un político de oposición, 

tiene un giro de 360 grados, cuando llega al poder. 

Ya no es lo mismo el fuerte reclamo al gobierno federal, estatal o municipal, 

para resolver demandas económicas, políticas y sociales, en plantones, 

marchas, bloqueos, ni el discurso como activista de oposición, sirve a la hora 

de ejercer un encargo de elección popular. 

Así es la lucha de los contrarios, aquí y en China. 
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Que este asunto que hoy impulsa el PAN, el de bajar el costo por litro de 

gasolinas y diesel a 20 pesos, y la postura de la autoridad, sirva de ejemplo, 

para no ofrecer discursos leguleyos, mediáticos o electoreros. 

Millones de mexicanos, están ¡hartos!, en palabras que provienen de los 

actores políticos en México, donde ofrecen por ofrecer, pero al llegar al 

poder, la realidad, los hace cambiar en su discurso y en el estilo de ejercer el 

poder. 

¡Cuidado! 

EN EL CHACALEO 

El asunto de recursos de los trabajadores, a través de ahorros, en el Infonavit, 

está en veremos, es decir, si de manera implícita, con la reforma que está por 

modificarse en Cámara de Diputados -la iniciativa está en calidad de Minuta-

, de manera virtual pasan a las finanzas públicas o se mantienen a disposición 

de los ahorradores que prestaron años de su mano de obra, para obtener 

esos recursos y depositarlos, el patrón, en la institución que fundó ese gran 

Presidente, Luis Echeverría Álvarez… Ayer, en conferencia de prensa que 

ofreció el diputado Ricardo Monreal Ávila, adelantó que el asunto, se retoma 

en el periodo ordinario de sesiones que arranca el 1 de febrero siguiente y 

termina el 30 de abril próximo… El coordinador parlamentario de Morena y 

presidente en Junta de Coordinación Política, anuncio que la Minuta, la 

reviven en comisiones unidas de Vivienda y del Trabajo y Previsión Social, 

que presiden, la diputada Maribel Martínez Ruiz -PT-, y Maiella Martha 

Gabriela Gómez Maldonado -Morena-, respectivamente… Ayer mismo 

comenzaron reuniones con los interesados en el asunto, como 

representantes de las Cámaras de empresarios, dirigentes sindicales, 

funcionarios del gobierno, como el controversial, Octavio Romero Oropeza, 

director del Infonavit y representantes populares… Para este asunto, Ricardo 

Monreal adelantó que se invitará a la colegisladora, para que participe en 

modalidad de conferencia, en las mesas de trabajo que se lleven a cabo en 
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aquellas comisiones ordinarias, para dictaminar la Minuta… El legislador 

zacatecano, mantiene postura ambigua, en el tema relativo a 2.4 billones de 

pesos que los trabajadores ahorraron en el Instituto… Que sí, que no; que no, 

que sí, posicionamiento que mantiene hasta ayer, el coordinador 

parlamentario del grupo mayor en San Lázaro… De confirmarse su 

designación por parte de la dirigencia nacional del PAN, el senador Ricardo 

Anaya Cortés, podría acudir a las sesiones ordinarias en la sede del Paseo de 

la Reforma, número 135, en calidad de coordinador parlamentario del PAN… 

Bagaje, sapiencia, diálogo, civilidad, oficio y sensibilidad, caracterizan al ex 

candidato presidencial, quien, por el solo hecho de atreverse a decir en un 

debate entre aspirantes a Presidente, 2018, que metería a la cárcel a Enrique 

Peña Nieto por altos niveles de corrupción en su gobierno, bastó para que, 

de manera repentina, la maquinaria electoral del régimen peñista, opere a 

favor de “ysq” y, ya en el poder, “eqyf”, inicie canibalesca persecución contra 

el panista… ¡Claro!, previo pacto por el poder, que, reiteramos líneas arriba, 

pactaron Peña y “ysq”, cual en tiempo y forma, acusó el ex canciller, Jorge 

Castañeda Gutman… ¡Viva México! ¡Vivaaa!... En San Lázaro, clase política 

del PAN, da por seguro que Jorge Romero Herrera, ratificará a la actual 

coordinadora parlamentaria, Noemí Berenice Luna Ayala… Ley contra el 

Nepotismo que anunció la Presidente, Claudia Sheinbaum, “es una 

hipocresía del régimen”, acusa la diputada y coordinadora del PAN en San 

Lázaro, Noemí Berenice Luna Ayala… Señala “beneficiarios” de ese flagelo en 

el gobierno federal, cuando sustenta su crítica: Luisa María Alcalde Luján y 

su hermana Bertha… La primera -acusa, “brinca”, de Gobernación a 

presidenta en Morena y su hermana, la impusieron como Fiscal en CDMX; 

favoritismo con esa vieja práctica, que ejercen para la presidenta del INE, 

Guadalupe Taddei Zavala; a Lenia Batres Guadarrama y su hermano, Martí… 

¡Viva México! ¡Vivaaa! ¡Cómo no!... Nuestro Correo: 

juanlopez23@hotmail.com... juanlopezmiguel59@gmail.com... Nuestro 

Sitio: https://los3poderes.com/... Medios Alternos… YouTube: 

juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… X: @JuanLopezMiguel… 

mailto:juanlopez23@hotmail.com
mailto:juanlopezmiguel59@gmail.com
https://los3poderes.com/
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CLAUDIA SHEINBAUM PLANEA POSICIONAR A MÉXICO ENTRE LAS 10 
ECONOMÍAS DEL MUNDO 

  
Tras celebrar los primeros tres meses de su administración, arropada por la militancia de 
Morena y sus aliados y los miles de ciudadanos que se dieron cita en el Zócalo de la Ciudad 
de México, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo inició la semana con un gran acuerdo 

con empresarios mexicanos para poder posicionar a México entre las 10 primeras 
economías del mundo. La mandataria presentó el Plan México, que se trata de una 
estrategia integral que busca consolidar al país como líder regional en desarrollo 
económico, equidad social, entre otros temas. La primera mandataria mexicana reveló que 
el plan contempla un portafolio de 277,000 millones de dólares en inversiones nacionales 

y extranjeras, distribuidos en 2,000 proyectos específicos. Estos abarcan sectores clave como la industria textil, 
la automotriz, la farmacéutica, la aeroespacial, la agroindustria y la electromovilidad. Un proyecto ambicioso, sin 
duda, pues entre las metas más destacadas se encuentra convertir a México en la décima economía mundial 
para 2030, incrementar la inversión pública y privada al 27% del PIB, y reducir los tiempos para aprobar 
proyectos de inversión de 2.6 años a solo un año. No perderemos de vista este proyecto, pues de concretarse 
como está previsto sería de gran beneficio para nuestro país, por lo que habrá que estar atentos cómo es el 
crecimiento de la economía en los próximos años. 
  
SENADOR ADÁN AUGUSTO LÓPEZ HERNÁNDEZ, LISTO PARA RECIBIR LEYES SECUNDARIAS DE LA 

REFORMA EN MATERIA ENERGÉTICA 
  

Al senador Adán Augusto López Hernández, coordinador de Morena en el Senado se le avecinan meses de 

intenso trabajo, pues la Secretaría de Energía (Sener), Luz Elena González anunció que a finales de este mes 

estarán listas las 
Leyes secundarias de la reforma energética. Este paquete será enviado al Senado en los primeros días de 
febrero y se suma a los distintos temas que se habrán de analizar. Como ya hemos visto, las prioridades de 
Morena son sacar adelante los proyectos del Ejecutivo lo más pronto posible, por lo que Adán Augusto tendrá 
que poner todo su empeño para que en los meses por venir se concreten los acuerdos necesarios. Sin embargo, 
López Hernández ha demostrado su gran capacidad de negociación política pues recordemos que, en octubre, 
construyó los consensos para que se aprobara dicha reforma, con el argumento de que el país recuperará las 
capacidades de planeación y de gestión de su sistema energético, al mismo tiempo devuelve a Petróleos 
Mexicanos (Pemex) y a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) su vocación pública. En este proyecto 
también se determinó que las actividades de ambas empresas no pueden ser consideradas monopolio. 

  
GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA, PRESIDENTE DEL SENADO, REITERA QUE NO SE PERMITIRÁ 

SABOTAJE DEL PODER JUDICIAL Y EL PROCESO PARA RENOVARLO NO SE DETIENE 
  
Gerardo Fernández Noroña, presidente del Senado, ha sido un férreo defensor del proceso de renovación del 

Poder Judicial de la Federación y en múltiples espacios ha mencionado que no se va a tolerar el sabotaje de 
Poder Judicial. No podemos, dijo, dejar en indefensión a las personas que confiaron en el Poder Judicial para 
participar en el proceso de elección, solo por “un oscuro juez de Michoacán se cree por encima de todos los 
poderes de la República, incluido el soberano que es el Pueblo”. Lo anterior, luego de que el Comité de 
Evaluación del Poder Judicial acatara el freno al proceso de elección de jueces y ministros, tras la expedición 
de un amparo emitido por el juez Sergio Santamaría. En entrevista para una estación radiofónica, Fernández 
Noroña recordó que la elección judicial está escrita, incluso antes de la reforma, en el Artículo 61 de la 

Constitución, que se vino a reforzar con la “supremacía constitucional”. Afirmó que el Tribunal Electoral del 

Poder Judicial de la Federación, (TEPJF) es el único que tiene injerencia en el asunto y ha señalado que “no 
procede un amparo” y en su caso la Junta de Coordinación Política (Jucopo) respecto a los transitorios. 
Consideró que se está perdiendo tiempo y el Comité tendrá que sacar adelante el proceso como lo hace el INE. 
Lo cierto, es que ya se están tomando previsiones y en los próximos días se espera que Fernández Noroña y 
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el presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, Adán Augusto López Hernández se reúnan para 
buscar una solución. Estaremos atentos. 
. 

DIPUTADO RICARDO MONREAL ADELANTÓ QUE LA LEY DEL INFONAVIT SE ANALIZARÁ EN 
FEBRERO, PERO SUFRIRÁ MODIFICACIONES 

  
Ricardo Monreal, coordinador parlamentario de Morena en San Lázaro ya está trabajando para que en febrero 

se analice y se apruebe la reforma a la Ley del Infonavit y por eso ayer se el titular del Instituto del Fondo 
Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit), Octavio Romero Oropeza, con el propósito de analizar 

la minuta del Senado de la República. Adelantó que la minuta sufrirá modificaciones que contemplan la creación 

de una empresa filial, donde el Infonavit tendrá una gran intervención en la construcción de casas. Los cambios 
estarán en el sentido de la integración de la Asamblea, que tendrá un carácter tripartito de las representaciones 
de trabajadores y empresarios, se crean órganos de transparencia y rendición de cuentas periódicos y 
permanentes y abiertos para la población; asimismo, la Auditoría Superior de Federación podrá realizar 
auditorías de los recursos del Infonavit. Enfatizó que esta propuesta prevé mecanismos de protección, 
transparencia y rendición de cuentas que no hace posible la desviación, quebranto ni el uso indebido de los 
recursos, ya que ahora se tendrá la posibilidad de ser auditado en cualquier momento por la Auditoría Superior 
de la Federación, el cual en este momento es negado por la Ley. 
  

DIPUTADA DEL PRI, LORENA PIÑÓN PIDE COMPARECENCIA DE FUNCIONARIOS PARA QUE 
EXPLIQUEN USO INDEBIDO DE INSTALACIONES DEL MUNAL 

  
Con el argumento de que la Cámara de Diputados, en ejercicio de sus facultades de control y vigilancia, tiene 
la obligación de investigar el uso de recursos públicos y exigir la rendición de cuentas a los servidores públicos 
involucrados, la diputada Lorena Piñón Rivera  del PRI pidió a la Comisión Permanente, por medio de un punto 
de acuerdo, que exhorta a funcionarios de la Semarnat y a la SRE a comparecer ante la Comisión de Relaciones 
Exteriores de la Cámara de Diputados para informar sobre el presunto uso indebido de las instalaciones del 
Munal por parte de servidores públicos. Recordó que, en octubre de 2024, se realizó un acto en el Museo 
Nacional de Arte (Munal), presuntamente solicitado mediante correo institucional por el entonces funcionario de 
la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), Martín Alonso Borrego Llorente, bajo el pretexto de celebrar los 
89 años de relación diplomática entre México y Rumania. Existen elementos que sugieren que dicho evento fue 
una celebración personal encubierta como acto diplomático, lo que constituye el uso indebido de recursos 
públicos y simulación de actos oficiales, explica en su propuesta, misma que se encuentra publicada en la 
Gaceta Parlamentaria Por lo anterior, sostiene, es pertinente citar a comparecer ante dicha Comisión de 
legislativa a Alicia Bárcena Ibarra, actual secretaria de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) y ex 
secretaria de Relaciones Exteriores, para que informe detalladamente sobre su conocimiento y participación en 
la autorización del evento realizado en el Munal en octubre de 2024. 

  
LÍDER DEL PAN, JORGE ROMERO, RETA A BAJAR EL COSTO DE LA GASOLINA A 20 PESOS 

  
El líder nacional del PAN, Jorge Romero Herrera, lanzó un reto a la 4T para que reduzcan los impuestos a los 

combustibles para que los precios se reduzcan a 20 pesos por litro. Recordó que, al inicio de la administración 
de Andrés Manuel López Obrador en 2018, el ahora ex presidente se comprometió a bajar a 10 pesos el litro 
de gasolina, pero no cumplió con esa promesa. En este sentido, propuso a Morena y al Gobierno federal una 
reforma a leyes para que se reduzca el Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS) y que el litro de 
gasolina quede en 20 pesos para ayudar a la economía familiar. Criticó que actualmente el precio de la gasolina 
oscila entre los 24 y 25 pesos por litro. “En el PAN no nos vamos a cansar de repetir que este gobierno miente, 
así y se atreven a decir que vivimos en un país de maravilla cuando es obvia la mentira y por qué hoy es lo que 
les queremos compartir que la gasolina es cara, porque ellos (la 4T) se quieren escudar en decir que es por el 
precio internacional, que es por las decisiones internacionales, no, hoy la gasolina es así de cara porque 
prácticamente la mitad del precio de la gasolina es por los impuestos”, aseveró. 

  
LUIS DONALDO COLOSIO, SENADOR DE MOVIMIENTO CIUDADANO, COMPARTE FOTOS INÉDITAS 

CON SU PADRE 
  
El senador Luis Donaldo Colosio Riojas de MC, sorprendió con su emotiva publicación en redes sociales de 
fotos inéditas donde se le ve cuando era niño acompañado de su padre, el excandidato presidencial Luis 
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Donaldo Colosio Murrieta, y es que el legislador y fuerte perfil para candidato a la presidencial en 2030 se 

volvió tendencia en Tick Tok porque se unió al trend “Debí tirar más fotos”, que invita a los usuarios a reflexionar 
sobre la importancia de capturar recuerdos. Aunque originalmente enfocado en relaciones amorosas, el trend 
ha evolucionado en TikTok, transformándose en un espacio para homenajear a personas queridas que ya no 
están, desde familiares hasta mascotas. En el video, que rápidamente acumuló más de 3.3 millones de 
visualizaciones, Colosio Riojas compartió fotografías nunca antes vistas de su infancia junto a su padre. Las 
imágenes muestran momentos familiares llenos de calidez y nostalgia, que resonaron profundamente con los 
usuarios de la plataforma. 

  
MARIO DELGADO ANUNCIA REUNIONES CON MAESTROS PARA PONER EN MARCHA LA NUEVA 

ESCUELA MEXICANA 
  
El secretario de Educación Pública, Mario Delgado Carrillo, anunció que esta semana comienzan las 

reuniones con maestros y maestras para la estructuración del esquema de trabajo para la implementación del 
Plan Integral del Sistema Nacional de Bachillerato de la Nueva Escuela Mexicana. Además, destacó que con 
La Escuela es Nuestra, los padres de familia tendrán una gran participación e involucramiento en las 
preparatorias. “En esta transformación del bachillerato nacional, de la Nueva Escuela Mexicana, las y los 
maestros son fundamentales. Que logremos lo que la presidenta nos ha encomendado: que las y los jóvenes 
se queden en la escuela, que les guste la escuela, que les emocione la escuela”, agregó. El funcionario estuvo 
presente con Claudia Sheinbaum Pardo, quien anunció el nuevo Plan Integral del Sistema Nacional de 
Bachillerato de la Nueva Escuela Mexicana, a través del cual se crearán 200 mil nuevos lugares de preparatoria 
en el país, comenzando en 2025 con 40 mil espacios para que las y los jóvenes tengan acceso al derecho a la 
educación; se unificarán los 31 sistemas de Educación Media Superior en dos: Bachillerato Nacional General y 
el Bachillerato General Tecnológico y se mejorarán las condiciones laborales de docentes. 
  
SENADOR IGNACIO MIER, DE MORENA, ASEGURA QUE SEGUIRÁ EL RESPALDO A LAS REFORMAS 

DE SHEINBAUM 
  

El vicecoordinador de Morena en el Senado, Ignacio Mier Velazco está muy comprometido con coadyuvar a la 

construcción del segundo piso de la Cuarta Transformación y por ello consideró que para que todos los que se 
inscribieron para participar en la renovación del Poder Judicial puedan hacerlo, pidió a los aspirantes registrados 
ante Comité de Evaluación del Poder Judicial que acudan a la Sala Superior del Tribunal Electoral para proteger 
sus derechos políticos-electorales. Esto luego de que un juez en Michoacán ordenó al Comité de Evaluación 
del Poder Judicial detener elección judicial, acción que el legislador morenista afirmó que carece de su 
competencia. “Considero que todas estas personas aspirantes deben promover juicio para la protección de sus 
derechos políticos-electorales, para que la Sala Superior del Tribunal Electoral, autoridad competente en 
términos de la ley, revierta esta arbitrariedad”, compartió.  El senador afirmó que la determinación del Comité 
de Evaluación del Poder Judicial de suspender toda actividad relacionada con la elección de jueces, 
magistrados y ministros transgrede flagrantemente los derechos político-electorales de todas las personas que 
han cumplido con los requisitos constitucionales. 

  
DIPUTADO DE MORENA, ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR EXPLICA REFORMA AL INFONAVIT 

  
El vicecoordinador de Morena en San Lázaro, Alfonso Ramírez Cuéllar  se ha dedicado a explicar las reformas 
que impulsa la administración de Claudia Sheinbaum por eso en Jalisco detalló que la intención primordial de 

la reforma a la Ley del Infonavit es que el instituto pueda construir vivienda barata y adquirir suelo, esto es que 
con 400 mil pesos para los trabajadores adheridos al instituto puedan adquirir una casa y se crea al mismo 
tiempo la figura del arrendamiento social y créditos para ampliación de viviendas construidas. En Guadalajara, 
el legislador se reunió con los principales liderazgos de la Federación de Trabajadores de Jalisco (FTJ), que 
encabeza Juan Huerta Peres, con quienes tuvo un diálogo abierto y directo para abordar el tema de la reforma 
que plantea modificar el artículo 123 para que el Infonavit establezca un sistema de orientación social que 
permita a los trabajadores obtener una vivienda a crédito barato, accesible y suficiente para su adquisición y 
ampliación. “Es falso que el Infonavit vaya a perder su carácter tripartita, ya que la asamblea general estará 
integrada por 10 representantes de los trabajadores, 10 de los patrones y 10 del gobierno, precisa el legislador 
federal Alfonso Ramírez Cuellar. 
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SENADOR ALEJANDRO MORENO, DEL PRI, DEMANDA A MORENA BAJAR LOS PRECIOS DE LA LUZ 
Y LA GASOLINA 

  
El senador Alejandro Moreno lanzó un contundente mensaje a Morena, donde le exige que dejen de 

“desperdiciar” su mayoría legislativa en el Congreso y la utilicen para realizar acciones que beneficien a los 

mexicanos. ‘Alito’, reclamó al Gobierno federal que implemente medidas para reducir el costo de la electricidad, 

el gas y la gasolina, y que priorice el bienestar de las familias mexicanas. Además, criticó que Morena, con su 

“mayoría artificial” en el Senado y la Cámara de Diputados, haya reformado el Poder Judicial, lo que, según él, 
comprometió su independencia al servicio del régimen y de poderes fácticos. Moreno reiteró su exigencia: 
“¡Usen su mayoría para bajar el precio de la electricidad! Que las familias mexicanas paguen la mitad de lo que 
hoy pagan en los recibos de luz. ¡Bajen el precio de la canasta básica! Todo está por las nubes. ¡Bajen el precio 
de la gasolina, tanto que hablaban de la gasolina!”. 

  
EL SENADO DE EU SE ALISTA PARA APROBAR LEY DE MIGRACIÓN DE DONALD TRUMP 

  
El Senado de Estados Unidos, de mayoría republicana, se perfila esta semana para aprobar, con el apoyo de 
algunos demócratas, el que sería el primer proyecto de ley de migración de Donald Trump en su segundo 
mandato, y que, según sus críticos, abre el camino para las detenciones indiscriminadas de migrantes 
indocumentados. La ley bautizada con el nombre Laken Riley, una universitaria asesinada en un campus de 
Georgia en febrero 2024 por el venezolano José Ibarra, condenado a cadena perpetua, permitiría que las 
autoridades de migración detengan a las personas sin documentos acusados, sospechosos o detenidos en 
casos de robo y delitos relacionados, sin que se les haya comprobado su culpabilidad. Además, el proyecto 
garantiza a los estados la posibilidad de demandar al gobierno federal por una "amplísima gama" de medidas 
relacionadas con la migración, lo que obstaculizaría la capacidad del Ejecutivo de definir las políticas sobre este 
tema, sin importar qué partido está en el poder, según el National Immigration Law Center 
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CLAUDIA SHEINBAUM PRESENTA PLAN MÉXICO 

Importante proyecto impulsó la presidenta Claudia Sheinbaum ayer lunes ya 

que se pretende que la economía mexicana pase de ser la doceava a la décima 

economía nivel mundial. Además, busca reducir los niveles de pobreza. Se trata 

del Plan México, que pretende contar con una planeación estratégica incluso 

más allá del sexenio para que  México se consolide en la economía global. Señaló que hasta ahora 

se tienen identificados 277 mil millones de dólares (mdd) de empresas interesadas en instalarse en 

México. “Estamos trabajando de manera importante a partir del plan México para determinar cuál es 

el portafolio de inversiones nacionales y extranjeras.  Se tienen identificados 277 mil mdd 

contabilizados de inversiones que quieren llegar a México. Con el plan se contaría con las empresas 

específicas, como se instalaran  y en dónde, con qué beneficios e incentivos, en cerca de dos mil 

proyectos registrados”, dijo Sheinbaum. Cabe mencionar que entre sus objetivos específicos a 

mediano y largo plazo destacan contar con una visión regional de América del norte y nacional; 

Promover relocalización de empresas.; Elevar el contenido región y nacional de los productos en 

América del Norte;  ampliar cadenas de valor; Relanzar el programa Hecho en México; Crear 

empleos bien remunerados en manufactura y servicios e impulsar la reindustrialización; 

fortalecimiento de la industria nacional; incrementar la proveduría local y Promover polos de 

desarrollo regional y el inicio de polos del bienestar. 

GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA, PRESIDENTE DEL SENADO, ATENTO AL PROCESO DE 

RENOVACIÓN DEL PODER JUDICIAL; ESTE MARTES INICIAN ENTREVISTAS A ASPIRANTES  

El presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña, aseguró que en la 

elección de jueces y magistrados "está garantizada la seguridad y todos los 

mecanismos de participación". El legislador afirmó que, “como lo ha hecho el INE 

habrá casillas suficientes como en cualquier elección, por lo que según él habrá 

una alta participación el próximo 1 de junio; la elección de jueces y magistrados del Poder Judicial 

Federal. Por lo pronto se espera que este martes Noroña se mantenga muy atento al inicio la etapa 

de entrevistas a los aspirantes que se inscribieron en esta instancia para participar en la primera 

elección a fin de renovar el Poder Judicial de la Federación.Las entrevistas se realizarán 

directamente por los integrantes del comité y se llevarán a cabo de manera presencial y virtual para 

los aspirantes a los cargos de ministras y ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación; 

magistradas y magistrados del nuevo Tribunal de Disciplina Judicial; magistradas y magistrados de 

la Sala Superior y Salas Regionales del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 

(TEPJF); magistradas y magistrados de Circuito; así como juezas y jueces de Distrito del Poder 

Judicial de la Federación. Las que se realizarán de manera presencial se llevarán a cabo en en las 

instalaciones del recinto histórico y sede alterna del Senado de la República, que se ubica en la calle 
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de Xicoténcatl número 9, en el primer cuadro de la Ciudad de México, y las entrevistas virtuales se 

realizarán a través de una plataforma segura, con acceso exclusivo para los comisionados del CEPL 

y los aspirantes. Estaremos atentos. 

SENADOR CUAUHTÉMOC OCHOA DESTACA QUE CON ESTADOS UNIDOS HABRÁ 

COLABORACIÓN, NO SUMISIÓN PARA COMBATIR EL TRÁFICO DE FENTANILO 

El presidente de la Comisión de Hacienda y Crédito Público del Senado, Cuauhtémoc 

Ochoa Fernández sigue muy activo y ante la llegada de Donald Trum a la presidencia 

de Estados Unidos, el próximo 21 de enero, consideró que para que no cumpla sus 

amenazas para combatir el fentanilo como la imposición de aranceles, deberá crearse 

una mesa de negociación para que ambos países propongan estrategias que 

combatan este flagelo. Mencionó que lo primero que debe hacer ese país es darse 

cuenta que tienen un problema de consumo para que puedan implementar las acciones necesarias 

para prevenir esta y otras adicciones. Aceptó que en México hay un problema de inseguridad, como 

en otros países, incluso en Estados Unidos donde hay actos violentos que pueden considerarse 

terroristas. Ochoa destacó las acciones que ha realizado el gobierno de Claudia Sheinbaum al 

considerar que éstas ayudarán a fortalecer el combate a la criminalidad. En este sentido, coincidió 

con la presidenta en que México mantendrá una actitud de colaboración con Estados Unidos y no 

de sumisión. 

IGNACIO MIER CONSIDERA QUE ASPIRANTES A RENOVAR EL PODER JUDICIAL PUEDEN 

AMPARARSE PARA PODER PARTICIPAR 

 A fin de que todos los que se inscribieron para participar en la renovación 

del Poder Judicial puedan hacerlo, el vicecoordinador de Morena en el 

Senado, Ignacio Mier Velazco, pidió a los aspirantes registrados ante 

Comité de Evaluación del Poder Judicial que acudan a la Sala Superior del 

Tribunal Electoral para proteger sus derechos políticos-electorales. Esto 

luego de que un juez en Michoacán ordenó al Comité de Evaluación del Poder Judicial detener 

elección judicial, acción que el legislador morenista afirmó que carece de su competencia. “Considero 

que todas estas personas aspirantes deben promover juicio para la protección de sus derechos 

políticos-electorales, para que la Sala Superior del Tribunal Electoral, autoridad competente en 

términos de la ley, revierta esta arbitrariedad”, compartió.  El senador afirmó que la determinación 

del Comité de Evaluación del Poder Judicial de suspender toda actividad relacionada con la elección 

de jueces, magistrados y ministros transgrede flagrantemente los derechos político-electorales de 

todas las personas que han cumplido con los requisitos constitucionales y han sido incluidos en la 

lista. 

SENADOR  ADÁN AUGUSTO LÓPEZ ESTÁ LISTO PARA IMPULSAR AGENDA LEGISLATIVA 

DE MORENA 

 Conforme se acerca la proximidad del periodo ordinario de sesiones en el 

Congreso, Adán Augusto López, presidente de la Junta de Coordinación 

Política del Senado, se encuentra concentrado para analizar la estrategia que 

seguirá a fin de tejer los acuerdos necesarios que permitan construir los 

consensos con todas las fuerzas políticas que permitan sacar adelante la iniciativa que está por 

enviar la presidenta Claudia Sheinbaum para prohibir la siembra de maíz transgénico. Al legislador 

se le vio muy atento al mensaje que emitió la jefa del Ejecutivo durante su informe por los 100 días 

de gobierno y como gran operador político está a la espera de que los proyectos legislativos lleguen 
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a la Cámara alta. Por lo pronto, el legislador ya está preparando los temas legislativos que se 

impulsarán en el próximo periodo y que se presentarán en la reunión plenaria de los senadores de 

Morena que se realizará a finales de este mes. Estaremos atentos.   

DIPUTADO ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR RECHAZA QUE EL INFONAVIT PIERDA SU 

CARÁCTER TRIPARTITO 

Muy participativo se le ha visto al vicecoordinador de Morena en la Cámara de 

Diputados, Alfonso Ramírez Cuéllar en los diferentes municipios que ha 

visitado en varios estados del país. Y es que el legislador se ha dedicado a 

encabezar asambleas informativas para explicar y resolver las dudas respecto 

a las reformas que impulsa la presidenta Claudia Sheinbaum. Recientemente estuvo en Jalisco, 

donde aseguró que la intención primordial de la reforma a la Ley del Infonavit es que el instituto 

pueda construir vivienda barata y adquirir suelo, esto es que con 400 mil pesos para los trabajadores 

adheridos al instituto puedan adquirir una casa y se crea al mismo tiempo la figura del arrendamiento 

social y créditos para ampliación de viviendas construidas. El legislador se reunió con los principales 

liderazgos de la Federación de Trabajadores de Jalisco (FTJ), que encabeza Juan Huerta Pérez, 

con quienes tuvo un diálogo abierto y directo para abordar el tema de la reforma que plante modificar 

el artículo 123 para que el Infonavit establezca un sistema de orientación social que permita a los 

trabajadores obtener una vivienda a crédito barato, accesible y suficiente para su adquisición y 

ampliación. “Es falso que el Infonavit vaya a perder su carácter tripartito, ya que la asamblea general 

estará integrada por 10 representantes de los trabajadores, 10 de los patrones y 10 del gobierno, 

precisa el legislador federal Alfonso Ramírez Cuellar. 

 

SENADORA ANA LILIA RIVERA PARTICIPA EN FOROS PARA CONSTRUIR EL PLAN 

NACIONAL DE DESARROLLO 2025-2030 Y DESTACA NECESIDAD DE APOYAR AL CAMPO 

La senadora Ana Lilia Rivera Rivera, tuvo un fin de semana muy activo, 

pues participó en el Foro realizado en Tlaxcala sobre desarrollo con 

bienestar y humanismo para construir el Plan Nacional de Desarrollo 2025-

2030. La Senadora indicó “el campo no es el problema, el campo es la 

solución” para ello fue invitada por la SEDATU a participar en la mesa que 

tiene que ver con la gobernanza, democracia, justicia y participación ciudadana, dijo. Explicó que, 

de acuerdo al diagnóstico, en el estado existen 60 municipios, pero solo 48 tienen presencia ejidal; 

se cuenta con 245 núcleos agrarios, existen poco más de 57 mil ejidatarios, la mayoría mayores de 

60 años, es más, oscila el ejido en integrantes entre los 70 y los 89 años de edad; pero en el territorio 

el 50.3% está en manos de estos 57 mil ejidatarios en pobreza la mayoría. Destacó que, se debe 

aumentar el presupuesto al campo destinado con un enfoque regional, toda vez que el campo del 

oriente, del poniente o del sur son totalmente diferentes y de acuerdo a los recursos que se tienen 

que va desde agua, territorio y la naturaleza productiva, se debe enfocar esos esfuerzos con una 

claridad de objetivos que tiene que ser primero, detonar la productividad. 
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SENADOR AGUSTÍN DORANTES LAMBARRI DEL PAN, SE COMPROMETE A TRABAJAR 

DESDE EL SENADO PARA QUE EN QUERÉTARO SE GARANTICE ELECTRICIDAD PARA 

ABASTO DE AGUA 

El senador del PAN Agustin Dorantes Lámbarri del Partido Acción Nacional 

(PAN), ha tenido días de intenso trabajo de campo, pues estuvo presente en la 

reunión de los Comités del Sistema de Agua Potable La Barranca, que encabezó el 

gobernador Mauricio Kuri González en el municipio de Pinal de Amoles. Ahí el 

legislador se comprometió seguir adelante con los trabajos y gestiones que sean 

necesarias desde el Senado para seguir atendiendo y resolviendo los pendientes, 

como insistir ante la Comisión Federal de Electricidad para contar con la energía eléctrica que se 

requiere para los proyectos de sistemas de agua potable. “Todos gestionemos con Gobierno Federal 

para que se vuelva una realidad, y de esta forma, que cualquier persona que necesite agua, que 

esté en los lugares más alejados; hagamos todo el esfuerzo para que no les falte este vital líquido 

que es tan importante. Cuentan con nosotros para hacer esta gestión. Cuentan con nosotros con el 

sistema Lacayo para que sea una realidad y no les vamos a fallar”.Importante la reunión ya que en 

esta se informó que gracias a una inversión de más de 112 millones de pesos, se pusieron en marcha 

diversas acciones que a la fecha llevan agua potable o mejoraron el abasto en beneficio de 32 

comunidades de Pinal de Amoles. 

SENADOR MANLIO FABIO BELTRONES PUGNA POR FORTALECER A LOS ESTADOS Y 

MUNICIPIOS 

El senador Manlio Fabio Beltrones Beltrones se alista para dar seguimiento y 

promover la aprobación del punto de acuerdo que impulsó junto con otros 

legisladores de diversos partidos en el que solicitan al titular de la Lotería Nacional 

para la Asistencia Pública, Marco Antonio Mena Rodríguez, para que, durante el 

mes de febrero de este 2025, emita un billete de lotería conmemorativo a los “200 años del 

federalismo en México“. En el documento se destaca que, a 200 años del federalismo en México, es 

urgente frenar abusos financieros que erosionan la autonomía de los estados y el espíritu federalista; 

el centralismo que se ha promovido en los últimos años no solo afecta la soberanía local, sino que 

perpetúa la dependencia hacia la federación, limitando el desarrollo de haciendas estatales fuertes. 

Añade que es crucial encontrar un equilibrio que fomente la responsabilidad financiera sin sacrificar 

los principios del federalismo, permitiendo a los estados mayor autonomía recaudatoria y capacidad 

de gestión. Recordemos que el senador Beltrones siempre se ha pronunciado por el fortalecimiento 

de los estados y municipios y en este sentido considera que el federalismo mexicano necesita un 

rediseño que respete su esencia: la autonomía de las entidades federativas. “La transición hacia un 

modelo más equilibrado y eficiente pasa por reforzar las capacidades locales, combatir la 

desigualdad y redefinir las relaciones entre los niveles de gobierno”, destaca el punto de acuerdo 

signado por Beltrones Rivera. 

SENADOR ALEJANDRO MORENO PIDE A MORENA QUE NO DESPERDICIE SU MAYORÍA EN 

EL CONGRESO  

El presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, siempre causa 

polémica en sus pronunciamientos en contra del gobierno, y en esta ocasión “Alito” 

exigió a Morena que deje de desperdiciar su mayoría legislativa en el Congreso, y 

haga cosas buenas por México, como bajar el costo de la electricidad, del gas y de 

la gasolina. El político de Campeche, reclamó al partido en el gobierno que “si tienen mayoría para 

cambiar la Constitución, úsenla para bajar todo lo que beneficie al pueblo”. Recordó que con su 
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mayoría artificial en el Senado y la Cámara de Diputados, el oficialismo reformó el Poder Judicial y 

le robaron su independencia para ponerlo al servicio del régimen y los poderes fácticos. Criticó que 

Morena  primero reformara a la Guardia Nacional y luego a la Secretaría de Seguridad y Protección 

Ciudadana, en una clara muestra de incongruencia y falta de rumbo en la estrategia de seguridad. 

Los resultados, aseveró, son brutalmente negativos: más de 7 mil homicidios dolosos en los primeros 

100 días de gobierno y jornadas diarias de violencia y zozobra en entidades como Sinaloa, Tabasco, 

Tamaulipas y Baja California. En este sentido, demandó a Morena que use su mayoría para bajar el 

precio de los medicamentos; para pavimentar, iluminar y construir parques, para quitar los dobles 

remolques y para bajar el IVA. Pidió al partido oficialista que use su mayoría para construir 

infraestructura educativa, escuelas y universidades dignas, y para apoyar las iniciativas del PRI para 

eliminar las comisiones bancarias y evitar el agandalle sobre el dinero de los mexicanos. 

DIPUTADO RICARDO MONREAL SE REÚNE CON TITULAR DEL INFONAVIT 

Ricardo Monreal, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), en 

la Cámara de Diputados inició la semana muy activo, pues ayer sostuvo un 

encuentro con el titular del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los 

Trabajadores (Infonavit), Octavio Romero Oropeza, con el propósito de analizar 

la minuta que reforma la Ley de ese instituto. Adelantó que la minuta sufrirá 

modificaciones, por lo que una vez discutida y aprobada por el Pleno será remitida al Senado de la 

República y se prevé que este asunto sea uno de los primeros abordados el próximo 1 de febrero. 

El legislador Monreal Ávila subrayó que lo que se busca es construir una legislación que haga 

efectivo el derecho para los trabajadores de una vivienda digna y adecuada, así como acelerar el 

proceso de construcción y entrega de viviendas. Además, en este proyecto se crea la nueva figura 

de arrendamiento social.  Además, ya se prepara para los días de intenso trabajo que le esperan, 

porque se prevé que en el periodo ordinario de sesiones que inicia el 1 de febrero próximo se 

aprobarán alrededor de 40 leyes secundarias derivadas de las reformas constitucionales aprobadas 

el año pasado,  

MARIO DELGADO ADELANTA QUE ESTE AÑO HABRÁ MEJORES CONDICIONES PARA LOS 

MAESTROS 

Muy buenas noticias dio a conocer el titular de la Secretaría de Educación 

Pública para los maestros de educación superior ya que, aseguró que las 

condiciones laborales de éstos van a mejorar, ya que son fundamentales para 

la transformación. Detalló que en el 2024 hubo un incremento importante al 

salario; además, con medidas del bienestar, se liquidó la mayor parte de los docentes, pero quedaron 

algunos pendientes en estados, pero en los próximos días quedarán resueltos. Destacó que las y 

los maestros son fundamentales para que logremos lo que la Presidenta nos ha encomendado, que 

las y los jóvenes se queden en la escuela que les guste la escuela, que les emocione la escuela ahí". 

Adelantó que esta semana se reunirá con varias organizaciones que agrupan a las y los maestros 

ya para ver nuestro plan, para ver cómo nos van a acompañar el proyecto de la nueva escuela 

mexicana que se impulsará en el siguiente ciclo escolar. 

ESTEBAN MOCTEZUMA CONFIRMA QUE MÉXICO ASISTIRÁ A LA TOMA DE POSESIÓN DE 

DONALD TRUMP 
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El embajador de México en Estados Unidos, Esteban Moctezuma Barragán, 

informó que el domingo el cuerpo diplomático recibió una invitación a la 

ceremonia donde Donald Trum será nombrado como el presidente número 45 

de Estados Unidos. “México ya fue invitado a la inauguración, así le llaman a la 

toma de protesta de Donald Trump. Invitaron a todo el cuerpo diplomático, es lo que se usa aquí (en 

EEUU), se usa más que jefes de Estado se invite a las embajadores y embajadores”, aclaró 

Moctezuma Barragán. Esta invitación se realizó a través de la Embajada de México en Estados 

Unidos, lo que confirma que Esteban Moctezuma asistirá al evento en representación de México. 

Estaremos atentos a ver si la presidenta asiste o no a la ceremonia. 

 www.hectormunoz.com.mx/ 

Twitter @hector munoz 

Instagram jhectormunoz  

Facebook Héctor Muñoz 

 

http://www.hectormunoz.com.mx/
https://twitter.com/jhectormunoz
https://www.instagram.com/jhectormunoz/?hl=es
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Alianza obligada PRI-PAN, 
o fracaso anunciado 

Aquí en el Congreso 
Por José Antonio Chávez 

El mensaje que Morena está mandando a la oposición, que simplemente no 
existe, no es más que una campaña que busca desestabilizar al PRI y al PAN para 
evitar, a toda costa que formalicen una alianza. 

Los líderes Alejandro Moreno “Alito” y del PAN, Jorge Romero saben que la 
estrategia morenista es provocar que se fracture la coalición entre esas dos 
fuerzas políticas, pues en conjunto representan una pesadilla para el partido 
oficial. 

Naturalmente que el PAN necesita la alianza con el PRI porque de lo contrario, 
irse solos en las elecciones venideras del 2027, representará un fracaso 
anunciado y la pérdida de la Cámara de Diputados para favorecer a los morenos. 

Dejaría ese vacío que aprovecharía el partido oficial para apoderarse de la gran 
mayoría de San Lázaro y llevaría, obviamente a minar las posibilidades de la 
Presidencia de México en el 2030 para ambos partidos, PRI y PAN. 

Hoy Morena goza de una mayoría calificada en San Lázaro muy desahogada, su 
líder Ricardo Monreal podríamos decir que se puede dar el lujo de nadar de 
muertito, no tiene el mínimo problema para aprobar todo tipo de ocurrencias que 
salgan de Palacio Nacional. 

El presidente de la Mesa Directiva de San Lázaro, Sergio Gutiérrez conduce las 
sesiones sin acalorarse, pues su mayoría le permite darse, también se da el luego 
de nadar de muertito ante una oposición que solo le queda debatir y denunciar, 
pero sin poder cambiar absolutamente nada. 

Los resultados de aliarse, por ejemplo, dejaron buenos resultados en el 2021 al 
arrebatar la mayoría calificada a Morena y aliados. Eso ayudó a frenar las 
reformas de la Guardia Nacional, la Eléctrica, la Electoral y al Poder Judicial. 

Jorge Romero tiene una carga en sus hombros de delitos prefabricados de la 
Fiscalía de Morena que, a como dé lugar, quieren llevarlo a proceso, es el tema 
del Cartel Inmobiliario. 
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Esas amenazas son la herramienta que le muestran al líder del blanquiazul para 
que desista ir con los priistas a partir de ya, pues en puerta están, este junio 
elecciones en Veracruz y Durango. 

Como oposición, en las pasadas elecciones, Morena les ganó con 35 millones de 
votos y construyó una mayoría calificada ficticia o hechiza en el Senado que 
preside Gerardo Fernández Noroña. 

Fue el líder de la bancada, Adán Augusto que compró, para ello a dos senadores 
del PRD, José Sabino de Tabasco y Araceli Saucedo de Michoacán, uno más del 
PAN, el famoso Miguel Angel Yunes y de MC a Daniel Barreda. Alcanzo los 86 
votos que requiere la mayoría calificada en la Cámara Alta. 

Basta recordar que Alito fue perseguido por el gobierno de López Obrador, la 
gobernadora de Campeche, Layda Sansores se encargó de fabricar los delitos 
que, al final del día fueron de salva. El líder priista no se arrugó y enfrentó, 
obviamente con los miedos de cualquier ser humano, la maquinaría Presidencial. 

No le perdonan que Alito no les haya dado los votos para aprobar las reformas 
citadas que el entonces Presidente ya daba por hecho. Por eso la persecución 
política para meterlo a la cárcel. 

El mensaje de Alito al PAN es que su líder, Jorge Romero no se amedrente y le 
meta carácter, es necesaria la alianza para unir fuerzas y los panistas lo saben. 
Esa alianza ayudaría a enfrentar, en conjunto al partido oficial que está 
destruyendo el país y que no se lo pueden permitir y solo en coalición podrían 
enfrentarlo. 

Jorge Romero sabe que son tiempos presionados para definir el rumbo del PAN, 
sabe que como coalición tienen mayor oportunidad de ganar terreno a Morena y 
capitalizar la inconformidad, pero enfrenta las amenazas de llevarlo a proceso si 
formaliza la alianza con el PRI, pues es un secreto a voces que a Morena el que le 
ha generado un dolor de cabeza es Alito y los priistas. 

EN PUERTA DESAPARECER EN TV Y RADIO SPOT DE PARTIDOS 

POLITICOS 

 
Bueno, el INE de Guadalupe Taddei parece que no quiere quedar mal con el 
gobierno en turno de Claudia Sheinbaum y está en la ruta la desaparición de spot 
de radio y televisión de tiempos oficiales para los partidos políticos. 
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De concretarse esa estrategia de Morena, evitaría piso parejo en las elecciones 
vendieras, pues minaría, en automático la única y real difusión de la oposición 
para promover sus propuestas y denunciar los errores, mal gobierno o actos de 
corrupción. 

La idea de Morena es evitar que la oposición pueda defenderse y, a la vez 
provocarles un dolor de cabeza, pues las denuncias que el PRI o el PAN registran 
para exhibir al gobierno, simplemente son pegadoras y les afecta ante el electoral. 
Y bueno, esa es la única forma de llegar a la sociedad por la vía electrónica. 

Jachavez77@yahoo.com 

 

 

https://indicepolitico.com/alianza-obligada-pri-pan-o-fracaso-anunciado/  
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'Ley de Vivienda encabeza lista de reformas que 
Morena prepara para 2025': Arturo Ávila 

 

 
 

En entrevista para MVS Noticias con Ana Francisca Vega, Arturo Ávila, 
diputado, habló sobre que Morena alista reforma a 40 leyes para el próximo 
periodo de sesiones.  
 
"Yo creo que el periodo legislativo que cerramos, 16 reformas 
constitucionales, más de 50 artículos modificados de la Constitución, que sin 
duda tendrán como efecto pues la generación de leyes secundarias, para 
darles una aplicación legislativa a cada una de estas cosas", dijo.  
 
Comentó que se podría dejar como los grandes temas de la agenda legislativa 
de 2024 la reforma Judicial, de la que ya se publicaron las leyes secundarias. 
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Mencionó que otra ley significativa que ya se trabajó es que nunca más el 
salario mínimo tendrá un aumento por debajo de la inflación. Recordó que 
desde la administración del expresidente Andrés Manuel López Obrador se 
tuvo un incremento de 135 por ciento en términos netos. 
 
Abundó que muchos de los apoyos, las pensiones universales, se elevaron a 
rango constitucional, como es el caso de Jóvenes Construyendo el Futuro, 
Pensiones para adultos mayores.  
 
También señaló las modificaciones en materia de seguridad para que la 
Guardia Nacional pueda integrar o ser parte de la carpeta de investigación; y 
se amplió el catálogo de los delitos de prisión preventiva oficiosa, entre otras 
cuestiones.  
 
El diputado adelantó que lo primero que se tratará es la Ley de Vivienda, cuya 
meta es cambiar la estructura administrativa del Infonavit, volverla más 
eficiente, y lograr que más de 7.3 millones de mexicanos que no ganan más 
de 2 salarios mínimos, por fin puedan tener una vivienda. 
 
"Tenemos como meta por ejemplo, a construir un millón de viviendas, y es 
me parece muy importante", expresó. 
 
Agregó que se llevará a cabo una reforma constitucional en materia del maíz 
transgénico, para prohibirlo, porque se quiere proteger la biodiversidad y 
proteger la producción de maíz en el país.  
 
Reconoció que el panel del T-MEC sobre el maíz transgénico se perdió, pero la 
reforma constitucional y con algunos argumento en torno a la biodiversidad, 
la historia de la semilla mexicana y los efectos que tienen algunos de los 
elementos de la siembra del maíz transgénico, se puede volver a recurrir a los 
paneles internacionales, para que se vuelva a analizar el caso.  
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Arturo Ávila añadió que no se trata de no cumplir con la norma internacional 
o con el panel, sino tener un argumento constitucional y volver a esas 
instancias, para dar más elementos que pueden ayudar a que les den la razón 
jurídica. 
 

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2025/1/13/ley-de-vivienda-encabeza-
lista-de-reformas-que-morena-prepara-para-2025-arturo-avila-673806.html 

 

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2025/1/13/ley-de-vivienda-encabeza-lista-de-reformas-que-morena-prepara-para-2025-arturo-avila-673806.html
https://mvsnoticias.com/entrevistas/2025/1/13/ley-de-vivienda-encabeza-lista-de-reformas-que-morena-prepara-para-2025-arturo-avila-673806.html
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Entrevista / Gabriela Jiménez Godoy 

(Diputada – Morena) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (LUIS CÁRDENAS).- “El día de ayer que la 

presidenta Claudia Sheinbaum se presentó en el Zócalo pudimos 

ver que demuestra un inicio sólido que ha superado las 

expectativas ciudadanas y que ha permitido consolidar y 

profundizar la transformación en este país, refleja un promedio de 

respaldo del 80 por ciento en las principales encuestas 

publicadas de esta semana y ha permitido que la Presidenta se 

posicione como una de las figuras políticas con mayor 

aceptación en la historia reciente de nuestro país. También como 

vicecoordinadora del grupo parlamentario de Morena en la 

Cámara de Diputados, consideró que hay una gran cantidad de 

acciones y resultados en estos 100 días de gobierno”. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1oi7puO4koKw3Beaf3DNZsKwhu2Ro5WDT/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1oi7puO4koKw3Beaf3DNZsKwhu2Ro5WDT/view
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https://mayacomunicacion.com.mx/respiro-para-el-turismo-de-cruceros-diputado-pan-propone-estimulo-

fiscal/ 

 

https://mayacomunicacion.com.mx/respiro-para-el-turismo-de-cruceros-diputado-pan-propone-estimulo-fiscal/
https://mayacomunicacion.com.mx/respiro-para-el-turismo-de-cruceros-diputado-pan-propone-estimulo-fiscal/
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https://mayacomunicacion.com.mx/se-olvidaron-de-las-carreteras-preocupacion-por-cancelacion-de-

proyectos-en-jalisco/ 

 

https://mayacomunicacion.com.mx/se-olvidaron-de-las-carreteras-preocupacion-por-cancelacion-de-proyectos-en-jalisco/
https://mayacomunicacion.com.mx/se-olvidaron-de-las-carreteras-preocupacion-por-cancelacion-de-proyectos-en-jalisco/
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Anuncia PAN que presentará propuesta a la Cámara de 

Diputados para poner tope al precio de la gasolina 
 

CIUDAD DE MÉXICO (MANUEL LÓPEZ SAN MARTÍN).- En 

conferencia de prensa, el dirigente nacional del PAN, Jorge 

Romero, anunció que presentarán ante la Cámara de Diputados 

la propuesta de poner tope al precio de la gasolina, controlando 

el impuesto IEPS. En conferencia, acompañado de Santiago 

Taboada, afirmó que el precio de la gasolina está prácticamente 

en 24.23 pesos por litro, con lo que se incrementa también el 

transporte público, del 15 por ciento en frutas, verduras y un 10 

por ciento en medicamentos, esto precisamente porque no hay 

un control en el tema de las gasolinas. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1lzP0eQb2IbIcF4tGcHZJ_fZ5i_e1uqhs/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1lzP0eQb2IbIcF4tGcHZJ_fZ5i_e1uqhs/view
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https://entrelineas.com.mx/local/estoy-enfocada-al-100-en-la-camara-de-diputados-manque-granados/


 

 
 
 
 

Entrevista / Diputada Annia Sarahí Gómez (Diputada-

PAN) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (EDUARDO RUIZ-HEALY).- “Lo que estamos 

buscando es elevar la pena y que se le quite definitivamente la 

licencia al conductor que en estado de ebriedad cometa 

alguna infracción, porque al final del día, más de un millón de 

muertes en el mundo tienen que ver con este tema. Es muy 

sencillo, si no quieres que te metan a la cárcel o te quiten tu 

licencia, no conduzcas en estado de ebriedad. Lo que 

necesitamos con este tipo de penas es que como sociedad, 

como conductores, nos empecemos a educar. Todavía se tiene 

que revisar bien en comisiones para su aprobación en Cámara 

de Diputados y que la gente pueda entender la magnitud de este 

problema”. 

 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZRiPJeqsIAImhZJyQ?e=DeY805 
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Alan Márquez solicita a la Secretaría de Economía de 
Guanajuato reconsiderar el cierre del IMPI 

 

 
 

El diputado federal por Guanajuato, Alan Márquez, presentó en el palacio 
legislativo de San Lázaro un punto de acuerdo por el que se exhorta a la 
Secretaría de Economía, así como al Instituto Mexicano de la Propiedad 
Industrial, para que reconsideren el cierre de la oficina regional del instituto 
en el municipio de León. 
 
El legislador integrante del grupo parlamentario del PAN propuso que, en su 
caso, analicen alternativas para su permanencia en el estado en virtud de su 
importancia para el desarrollo económico de la región, pues el Instituto 
Mexicano de la Propiedad Industrial (IMPI) es una entidad clave en el 
desarrollo de la innovación y la protección de los derechos de propiedad 
intelectual en México. 
 
"Retirar estas oficinas afectaría no solo la capacidad de las personas y 
empresas del estado para registrar y proteger sus invenciones, marcas y 
patentes de manera eficiente, sino también la competitividad y el crecimiento 
económico de la zona, en donde Guanajuato destaca por ser la quinta 
economía del país, con un Producto Interno Bruto (PIB) que superó los 64 mil 
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900 millones de dólares en el 2022 y una contribución de 4.7 por ciento de la 
economía nacional", puntualizó el legislador. 
 
En su exposición de motivos, manifestó que su presencia en el estado de 
Guanajuato, específicamente en la ciudad de León, ha facilitado el acceso de 
empresas, emprendedores y creadores locales y foráneos a los servicios que 
ofrece este organismo, por lo que su presencia resulta de vital importancia 
para la protección de la propiedad industrial de la zona, así como para el 
desarrollo económico de la región. 
 
Recordó que el pasado 18 de diciembre de 2024, a través de un comunicado 
oficial, el Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial (IMPI) informó el 
cierre de su oficina regional del Bajío instalada en la ciudad de León, 
Guanajuato, como una medida que responde a lo establecido por la Ley de 
Austeridad Republicana. 
 
Lo anterior ya que de los siete inmuebles instalados en el país en donde 
presta sus servicios, el de la ciudad de León era el único que no era propiedad 
del Instituto, implicando en consecuencia el pago de un contrato de 
arrendamiento. "Dicho comunicado establece que esta medida permitirá la 
continuidad y mejora en la atención a la ciudadanía, así como la oportunidad 
de crecimiento laboral para sus trabajadores"; sin embargo, el personal ha 
manifestado que los cambios de adscripción representan un significativo 
impacto económico para ellos y sus familias. 
 
Dijo que la presencia del IMPI en la ciudad de León facilita a los empresarios y 
emprendedores de la zona el acceso a estos servicios, promoviendo un 
ecosistema de innovación y crecimiento económico que ha caracterizado al 
estado de Guanajuato en los últimos años. 
 

https://www.milenio.com/politica/comunidad/guanajuato-alan-marquez-
pide-economia-reconsiderar-cierre-impi 

 

https://www.milenio.com/politica/comunidad/guanajuato-alan-marquez-pide-economia-reconsiderar-cierre-impi
https://www.milenio.com/politica/comunidad/guanajuato-alan-marquez-pide-economia-reconsiderar-cierre-impi
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https://hojaderutadigital.mx/mexico-continua-con-fallida-estrategia-de-seguridad-diputado-mario-calzada/ 

 

https://hojaderutadigital.mx/mexico-continua-con-fallida-estrategia-de-seguridad-diputado-mario-calzada/
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https://www.tallapolitica.com.mx/mexico-continua-con-fallida-estrategia-de-seguridad-mario-calzada/ 

 

https://www.tallapolitica.com.mx/mexico-continua-con-fallida-estrategia-de-seguridad-mario-calzada/
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https://www.exilio.mx/mexico/item/30726-acuden-diputados-federales-poblanos-a-informe-de-sheinbaum 

https://www.exilio.mx/mexico/item/30726-acuden-diputados-federales-poblanos-a-informe-de-sheinbaum
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https://www.hoytamaulipas.net/notas/581142/Carlos-Canturosas-celebra-los-primeros-100-dias-de-

gobierno-de-Claudia-Sheinbaum.html 

https://www.hoytamaulipas.net/notas/581142/Carlos-Canturosas-celebra-los-primeros-100-dias-de-gobierno-de-Claudia-Sheinbaum.html
https://www.hoytamaulipas.net/notas/581142/Carlos-Canturosas-celebra-los-primeros-100-dias-de-gobierno-de-Claudia-Sheinbaum.html
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Gobierno de Sheinbaum enviará propuesta de leyes secundarias de Pemex y CFE al Congreso 

https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/mexico/gobierno-de-sheinbaum-enviara-propuesta-de-leyes-secundarias-de-pemex-y-cfe-al-congreso/
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Mesa de análisis / Santiago Torreblanca (Consejero 

nacional del PAN) / Sofía Margarita Provencio (Presidenta 

del Consejo Consultivo Ciudadano de MC) / Claudia 

Edith Anaya (Senadora – PRI) / Miguel Mario Carrillo 

Cubillas (Diputado – Morena) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (ÓSCAR MARIO BETETA).- “Los 100 días (de 

gobierno de la Presidenta) fue más bien un momento 

propagandístico y retórico; demostrar músculo político a la vieja 

usanza política del PRI de los 70’s. Lo que llama la atención es que 

de ahí se desprende luego el futuro, lo que quiere hablar, el que 

denominan Plan México. Es muy chistoso, porque de repente, 

durante su discurso de los 100 días, atacan al neoliberalismo. Dice 

se acabó el neoliberalismo, como si esa palabra fuera un insulto. 

Yo creo que si le preguntamos en la calle a la gente, ¿qué es el 

neoliberalismo? pocos te lo sabrán decir. Luego, en su programa 

de 100 días, lo que sí vale la pena curiosamente son políticas 

liberales”, comentó Santiago Torreblanca. 

 

“Habría que entender el Plan México más allá de las propuestas 

generales. La propuesta de llegar al 2030 y ser la décima 

economía mundial, hoy por hoy, el consenso es que la décima 

potencia económica del mundo es Rusia, para que nos vayamos 

dando una idea. Creo que tenemos con que, la pregunta es el 

cómo. Es un compromiso medible para que en seis años nos 

volvamos a sentar en esta mesa y veamos si llegamos al 10 o si 

nos fuimos al 27”, expuso Margarita Provencio. 

 

“En 100 días es poco lo que se puede hacer, pero ellos solitos se 

meten al ruedo, porque finalmente nada tendrían que estar 

haciendo organizando un acto meramente propagandístico. 
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La propia Constitución y la Ley de Propaganda Gubernamental 

nos dice cuándo es que los servidores públicos tenemos no solo 

el derecho, sino la obligación de informar cuánto dinero 

podemos gastar y por qué tiempo podemos gastar. Ellos 

violentan toda la legislación, hacen lo que quieren cuando 

quieren y gastan lo que quieren, sin informarle a nadie”, manifestó 

la senadora Claudia Edith Anaya. 

 

“La Presidenta trae una idea muy clara en lo que tiene que ver a 

través de la planeación -corto, media y largo plazo-, en temas de 

Estado Social, educativo, salud, seguridad y de infraestructura 

con visión sustentable y sostenible. Eso es lo que pudimos 

escuchar el día de ayer, de lo que han sido sus acciones en los 

primeros 100 días y hacía dónde ella quiere dirigir su 

administración. A mí se me hizo muy interesante la presentación 

del día de hoy, del Plan México, porque en materia económica 

traza la ruta de dónde estamos parados, pero hacia dónde 

queremos ir”, explicó el diputado Miguel Mario Carrillo. 

 

https://drive.google.com/file/d/1BUzzpz1KUFTlxH5h_GI1-

wZH8zsD9yfe/view?usp=sharing 

 

 

  

https://drive.google.com/file/d/1BUzzpz1KUFTlxH5h_GI1-wZH8zsD9yfe/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/1BUzzpz1KUFTlxH5h_GI1-wZH8zsD9yfe/view?usp=sharing
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'Plan México' no concuerda con la consolidación fiscal propuesta: grupo financiero • Economía y 

finanzas • Forbes México 

https://forbes.com.mx/plan-mexico-no-concuerda-con-la-consolidacion-fiscal-propuesta-grupo-financiero/
https://forbes.com.mx/plan-mexico-no-concuerda-con-la-consolidacion-fiscal-propuesta-grupo-financiero/
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https://www.zocalo.com.mx/hallan-irregularidades-por-40-mdp-en-gobierno-de-cuauhtemoc-blanco/ 

 

https://www.zocalo.com.mx/hallan-irregularidades-por-40-mdp-en-gobierno-de-cuauhtemoc-blanco/


 

 
 
 
 
 

Morelos denuncia irregularidades por 40 mdp durante 

gestión de Cuauhtémoc Blanco 

 

 

Morelos denuncia irregularidades por 40 mdp durante 

gestión de Cuauhtémoc Blanco 

 

CIUDAD DE MÉXICO (MANUEL LÓPEZ SAN M ARTÍN).- El gobierno 

de Morelos presentará 6 denuncias ante la Fiscalía Anticorrupción 

por el desvío de 40 millones de pesos en secretarías y organismos 

estatales de la administración del exgobernador Cuauhtémoc 

Blanco, ahora flamante diputado de Morena, que llegó por la vía 

plurinominal. 

 

Todas las dependencias del gobierno estatal están bajo auditoría 

y este es apenas el inicio de un proceso largo. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!19051?cid=75F18D32

64FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!19051&authkey=!AHmgPm8AYTYUICs&ith

int=video&e=ioozXn 
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https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!19051?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!19051&authkey=!AHmgPm8AYTYUICs&ithint=video&e=ioozXn
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!19051?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!19051&authkey=!AHmgPm8AYTYUICs&ithint=video&e=ioozXn
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!19051?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!19051&authkey=!AHmgPm8AYTYUICs&ithint=video&e=ioozXn


 PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

14-01-25 LEGISLATIVO  

 

 

Gobierno de Morelos presenta denuncias contra 

Cuauhtémoc Blanco 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CHUMEL TORRES).- El gobierno de Morelos 

anunció seis denuncias por irregularidades en la administración 

del exfutbolista Cuauhtémoc Blanco. Y, la verdad, es que 

Cuauhtémoc Blanco no es ningún ladrón de cuello blanco, 

perdón, quise decir que no es ningún ladrón con cuello, blanco. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZRgPbbrO2QnfYKn9A?e=fRz3f

Q 

 

 

  

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZRgPbbrO2QnfYKn9A?e=fRz3fQ
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZRgPbbrO2QnfYKn9A?e=fRz3fQ
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Gobierno de Morelos presenta denuncias contra 

Cuauhtémoc Blanco 
 

CIUDAD DE MÉXICO (ÓSCAR MARIO BETETA).- Edgar Maldonado, 

Consejero Jurídico del Gobierno de Morelos, presentó denuncias 

contra la administración de Cuauhtémoc Blanco, por presuntos 

actos de corrupción que suman 40 millones de pesos. El 

funcionario aclaró que esto no se trata de una persecución 

política, sino que es señalar de manera juiciosa y profesional las 

faltas y las irregularidades que probablemente cometió un ex 

servidor público. 

 

https://drive.google.com/file/d/1qqkM0dMd6wRx6FXzdEk2jup7Y

pnFVHzp/view?usp=sharing 

 

 

  

https://drive.google.com/file/d/1qqkM0dMd6wRx6FXzdEk2jup7YpnFVHzp/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/1qqkM0dMd6wRx6FXzdEk2jup7YpnFVHzp/view?usp=sharing
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Van contra Blanco 
 

CIUDAD DE MÉXICO (ENRIQUE ACEVEDO).- El Gobierno de 

Morelos presentó una denuncia ante la Fiscalía Anticorrupción 

del estado por regularidades detectadas por 40 millones de 

pesos en la gestión de Cuauhtémoc Blanco, actual diputado 

federal de Morena.  

La Consejería Jurídica del estado informó que se presentaron 

cuatro denuncias en materia penal y dos administrativas por 

desfalcos en 17 secretarías, fideicomisos y organismos 

dependientes del estado. 

 

 

 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!19054?cid=75F18D32

64FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!19054&authkey=!AKnibsLCX_dY8PY&ithin

t=video&e=qMeZnF 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!19054?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!19054&authkey=!AKnibsLCX_dY8PY&ithint=video&e=qMeZnF
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!19054?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!19054&authkey=!AKnibsLCX_dY8PY&ithint=video&e=qMeZnF
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!19054?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!19054&authkey=!AKnibsLCX_dY8PY&ithint=video&e=qMeZnF
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El Gobierno de Morelos denuncia el mal uso de recursos públicos en la era de Cuauhtémoc Blanco 

| EL PAÍS México 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://elpais.com/mexico/2025-01-13/el-gobierno-de-morelos-denuncia-el-mal-uso-de-recursos-publicos-en-la-era-de-cuauhtemoc-blanco.html
https://elpais.com/mexico/2025-01-13/el-gobierno-de-morelos-denuncia-el-mal-uso-de-recursos-publicos-en-la-era-de-cuauhtemoc-blanco.html
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El gobierno de Cuauhtémoc Blanco como gobernador de Morelos se convirtió 

en un dolor de cabeza para Morena a raíz de los escándalos que 

caracterizaron a su administración. A pesar de que el exjugador de fútbol ya 

abandonó el poder, la tensión continúa a partir de las denuncias que presentó 

este lunes la gestión de la actual gobernadora, Margarita González Saravia, 

contra su antecesor, al que acusa de una serie de posibles hechos de 

corrupción por millones de pesos. 

El consejero jurídico de Morelos, Edgar Antonio Maldonado Ceballos, y la 

contralora, Alejandra Pani Barragán, avanzaron con las denuncias que 

durante el fin de semana reveló la gobernadora, Margarita Zavala. En 

conferencia de prensa, confirmaron que durante los primeros estudios hechos 

sobre la administración pasada se detectaron "posibles actos irregulares" por 

un total que, por ahora, supera los 40 millones de pesos. "No hay espacio para 

la corrupción ni la impunidad. No nos va a temblar la mano para actuar con 

firmeza", manifestaron. 

Según detalló Alejandra Pani Barragán, la actual gestión ya integró 24 

expedientes relaciones con "presuntas faltas graves" en diferentes oficinas del 

Poder Ejecutivo y que, al mismo tiempo, existen más de 20 otras causas en la 

administración paraestatal, es decir, fideicomisos y organismos 

gubernamentales.  

Tensión en Morelos: Margarita González denunció a Cuauhtémoc Blanco por posibles actos de 
corrupción 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/tension-en-morelos-margarita-gonzalez-denuncio-a-cuauhtemoc-blanco-por-posibles-actos-de-corrupcion/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/tension-en-morelos-margarita-gonzalez-denuncio-a-cuauhtemoc-blanco-por-posibles-actos-de-corrupcion/
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Comentario / Leonardo Curzio (Periodista) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (LEONARDO CURZIO).- “Hace unos días le 

daba a conocer la clasificación de los gobernadores, según 

Mitofsky. La de Morelos no parecía muy alta -ya han tenido que 

recurrir, no digo que necesariamente estén conectados los dos 

asuntos, digo que se presenta una concomitancia- aparece baja 

la gobernadora y ahora resulta que presentan seis denuncias 

penales en contra de funcionarios de la administración de 

Cuauhtémoc Blanco, también del humanismo mexicano, por 

posibles actos de corrupción 

y desvío de recursos por 40 

millones de pesos”. 

 

“Ya cuando tienes que 

recurrir al expediente para 

denunciar al gobierno 

anterior, es que las cosas no 

pintan demasiado bien, sobre 

todo cuando son del mismo 

partido”. 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZRk5EkDpkUUXwB2kw?e=rDNR

86 

 

 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZRk5EkDpkUUXwB2kw?e=rDNR86
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZRk5EkDpkUUXwB2kw?e=rDNR86
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Corte rechaza reactivar proceso de selección de candidatos al Poder Judicial Federal - Infobae 

 

 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2025/01/13/corte-recha-reactivar-proceso-de-seleccion-de-candidatos-al-poder-judicial-federal/
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Comité de Evaluación del Poder Legislativo iniciará 

entrevistas a aspirantes al Poder Judicial 
 

CIUDAD DE MÉXICO (PAMELA CERDEIRA).- El Comité de 

Evaluación del Poder Legislativo tiene todo listo para que el día 

de mañana inicien, en la antigua sede del Senado de la 

República, las entrevistas a los aspirantes que buscan ocupar un 

lugar en el Poder Judicial como jueces, magistrados y ministros. 

 

Los encuentros se realizarán tanto presenciales como virtuales a 

todos los perfiles que aprobaron la primera fase y únicamente los 

cinco integrantes del Comité de Evaluación serán los que 

realicen las entrevistas. Tendrán de plazo hasta finales de este 

mes de enero para concluir con esta etapa. 

 

https://drive.google.com/file/d/16jZ0iXxk31ChJFSEzjBozHz4VDzPq

yAE/view?usp=sharing 

 

 

  

https://drive.google.com/file/d/16jZ0iXxk31ChJFSEzjBozHz4VDzPqyAE/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/16jZ0iXxk31ChJFSEzjBozHz4VDzPqyAE/view?usp=sharing
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https://libertadbajopalabra.com/2025/01/13/en-boca-del-rio-la-candidata-a-la-alcaldia-sera-maryjose-

gamboa-una-diputada-con-agallas-suficientes-anota-el-notiver-de-salces/ 

 

https://libertadbajopalabra.com/2025/01/13/en-boca-del-rio-la-candidata-a-la-alcaldia-sera-maryjose-gamboa-una-diputada-con-agallas-suficientes-anota-el-notiver-de-salces/
https://libertadbajopalabra.com/2025/01/13/en-boca-del-rio-la-candidata-a-la-alcaldia-sera-maryjose-gamboa-una-diputada-con-agallas-suficientes-anota-el-notiver-de-salces/
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“La realidad no tiene remedio, y el gobierno tampoco parece tenerlo” 
Carlos Monsiváis 
 
En este país de maravillas y desconciertos, donde la realidad supera a 
la ficción más descabellada, me veo obligado a recurrir al realismo 
mágico para describir lo indescriptible. Ya no encuentro palabras en 
el lenguaje convencional para expresar lo que mis ojos atestiguan día 
tras día. 
 
Desde la tribuna de San Lázaro hemos presentado datos técnicos con 
la precisión de un relojero suizo, hemos contrastado cifras económicas 
utilizando ábacos gigantes que flotan en el aire, e incluso hemos 
construido torres de cubos infantiles multicolores que se elevan hasta 
el cielo para ilustrar las cantidades astronómicas que se desvanecen 
sin dejar rastro. 
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Pero ni la Cuarta Transformación (o como yo la llamo, la Cuarta 
Transtornación) ni su prometido segundo piso parecen comprender la 
magnitud de su incomprensión. Es como si viviéramos en un mundo 
donde las leyes de la lógica se han disuelto en el aire, dejándonos 
flotando en un limbo de absurdos y contradicciones. Así pues, 
estimados lectores, me adentro en los dominios de lo mágico y lo 
surreal, esperando que quizás, en ese reino de lo imposible, encuentre 
las palabras para describir esta realidad que escapa a toda razón. 
 
En la vasta y mística tierra de los primeros cien días del nuevo gobierno, 
una brisa cargada de promesas recorrió los corredores del poder. 
Desde el Zócalo de la Ciudad de México, palabras como “salud 
universal” (con la ausencia de "Salud como Dinamarca") y "Farmacias 
del Bienestar" caían como confeti sobre una multitud que deseaba 
creer. Pero en los pasillos de los hospitales, en las esquinas polvorientas 
de las comunidades rurales y en los ojos cansados de los enfermos 
crónicos, el paisaje era otro: uno donde los milagros eran tan invisibles 
como el oxígeno en una sala de urgencias saturada. 
 
La piedra angular de esta travesía fue un programa de salud titulado 
con esperanzas poéticas: “Salud Casa por Casa”. Diseñado para 
llevar la medicina a todas las personas mayores y con discapacidad 
quienes recibirán una visita mensual o bimensual, para atenderles y 
prevenir enfermedades en todos rincones olvidados del país. Su 
ambición quedó atrapada en las telarañas de la realidad 
presupuestaria. De los 9 billones 302,015.8 millones de pesos asignados 
en el Presupuesto de Egresos de la Federación y de 918 mil millones al 
sector salud, solo 2 mil millones fueron dirigidos a esta iniciativa. Así, las 
caravanas de esperanza eran pequeñas, dispersas y limitadas, como 
un eco de buenas intenciones que se pierde entre cerros y desiertos. 
 
En las montañas de Chiapas, un promotor de salud caminaba horas 
para llegar a una comunidad. Traía consigo una caja de 
medicamentos: diez aspirinas, dos frascos de paracetamol y un 
paquete de gasas. Frente a una madre con un niño febril y un abuelo 
con una herida infectada, el promotor suspiró. En voz baja, murmuró 
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un rezo, no por un milagro divino, sino por una entrega más consistente 
del sistema de abasto. Pero los milagros no llegaron, ni el niño, ni el 
abuelo, ni el promotor los vieron. 
 
Mientras tanto, en Oaxaca y en el altiplano central, los hospitales 
generales eran escenarios de un realismo mágico macabro. Las 
camas vacías eran una ilusión: en realidad, estaban llenas de 
pacientes que no podían atenderse unos, y otros que no llegaban 
porque no había gasolina para las ambulancias. En el almacén del 
hospital, las estanterías vacías parecían contener una historia invisible. 
“No hay insulina, pero podría ofrecerte un té caliente y buena 
voluntad”, bromeó un profesional de la salud sonrrojado, mientras 
administraba los últimos mililitros de una solución salina que, en otro 
contexto, sería rutinaria. 
 
El suministro de medicamentos, una columna vertebral del sistema, fue 
testigo de un colapso que los analistas describieron como “silencioso, 
pero devastador”. Desde Baja California hasta Quintana Roo, las 
farmacias hospitalarias reflejaban un patrón: estantes vacíos, recetas 
no surtidas, pacientes frustrados. La narrativa oficial, como un éter 
tranquilizador, habló de “la compra más grande la historia, 
reconfiguraciones logísticas y adaptaciones temporales”, pero los 
pacientes vieron solo esperas interminables y soluciones improvisadas. 
En los pueblos donde la radio comunitaria es la voz colectiva, los 
lamentos se entretejieron con canciones rancheras. “La doctora no 
llegó hoy; dicen que no hay recursos para su traslado ni para 
sustituirla”, decía una anciana al aire. La comunidad, acostumbrada 
a los retos, organizó rifas para comprar combustible, mientras los niños 
aprendían a asociar salud con suerte y no con derechos. 
 
El presupuesto per cápita para la salud en este periodo fue el más bajo 
en una década. Las cifras se incrustaron en los informes técnicos, pero 
sus consecuencias se sintieron en la carne viva de las personas. Una 
mujer con cáncer de mama, diagnosticada tardíamente, esperaba 
una quimioterapia que nunca llegó. La salud en sus manos eran las 
hierbas que crecen junto al río y el calor de las palabras de sus vecinos. 
“Me dijeron que el tratamiento es caro. Que mejor me encomiende… 
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pero yo lo que quiero es vivir”, confesó a una reportera que viajó para 
documentar el caso. 
 
En el otro extremo del espectro, los Institutos Nacionales como 
Cardiología y Hospitales de especialidades como el del Bajío, vivieron 
su propia tragedia. Las grandes promesas de tecnología y capacidad 
eran opacadas por una paradoja: equipos médicos de última 
generación languidecían sin mantenimiento ni operadores calificados 
o insumos esenciales. El hospital, que debía ser un faro de esperanza, 
se convirtió en un gigante dormido. 
 
Los esfuerzos de la cuarta transtornación no carecieron de intención, 
pero si de mucha planeacion y operación interinstitucional que, a 
pesar de las limitaciones, hay quienes creen fervientemente en 
cambiar el rumbo. Sin embargo, las acciones carecieron de una 
orquestación coherente. Micro esfuerzos, micro victorias, micro 
milagros que se diluían en el maremágnum de los grandes problemas 
estructurales. 
 
En el cierre de estos cien días, la Presidenta Claudia convocó a su 
Primer Informe (de muchos primeros que habrá). Habló de avances, 
de retos superados y de un “compromiso firme”. Pero entre las cifras y 
los discursos, el eco de las voces reales, las de los pacientes y médicos, 
contaba otra historia. Una donde los milagros no eran obra de políticas 
públicas, sino del ingenio y la resistencia de quienes se enfrentan cada 
día al vacío. 
 
El realismo mágico, esa maravillosa herramienta literaria, encuentra su 
lugar en esta crónica de los primeros cien días. Pero aquí, la magia no 
está en los milagros visibles, sino en la lucha cotidiana de los invisibles. 
Esos que, millones de mexicanos, con un suspiro y una sonrisa forzada, 
siguen adelante en un país donde los medicamentos son tan 
escurridizos como las palabras que buscan justificar su ausencia. 
 
* Éctor Jaime Ramírez Barba (www.ectorjaime.mx) es médico 
especialista en cirugía general, certificado en salud pública, 
doctorado en ciencias de la salud y en administración pública. Es 
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Legislador y defensor de la salud pública de México, diputado 
reelecto del grupo parlamentario del PAN en la LXVI Legislatura. 
 

https://www.eleconomista.com.mx/opinion/cien-dias-milagros-
invisibles-cronicas-pais-medicamentos-20250113-741696.html 

 

https://www.eleconomista.com.mx/opinion/cien-dias-milagros-invisibles-cronicas-pais-medicamentos-20250113-741696.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/cien-dias-milagros-invisibles-cronicas-pais-medicamentos-20250113-741696.html
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Es verdad, en este país, desde que el PRD perdió el liderazgo moral de su 

fundador, el ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano y asaltan la 

dirigencia oportunistas y convenencieros, lo avasallaron e hicieron de las 

gasolinas y el diesel, un concepto de propaganda electorera. 

Millones de mexicanos, se la creyeron cuando escucharon voz de el que ya 

fue, ofrecer como candidato presidencial, bajar precios de combustibles, a 

10 pesos litro… si tuvieran el poder. 

Dos años previos al pacto por el poder en el sexenio 2018-2024, entre el que 

ya fue y Enrique Peña Nieto, cual acusó en tiempo y forma -y reiteramos en 

este espacio-, el ex canciller, Jorge Castañeda Gutman, el que ya fue en el 

pasado reciente, prometió, si tuvieran el poder, aquel costo, para aquellos 

energéticos; también prometió disminuir precios del gas y electricidad. 

En 2018, ya como candidato presidencial, hizo otra oferta electoral al país: 

paz y seguridad pública que, entonces, hoy y siempre, reclama la nación. 

Ninguna de estas promesas, fueron realidad. 

Hoy, cuando el país resintió en diciembre pasado un gasolinazo más, el 

asunto, cobra vigencia y sirve para los adversarios del poder en turno, el 

reclamo de aquellas promesas de campaña, que fueron ofertas mediáticas. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

PAN: REDUCIR IEPS, Y FIJAR PRECIOS DE GASOLINAS-DIESEL, 20 PESOS LITRO; RICARDO 

MONREAL, NO DEFINE SI AHORROS DEL TRABAJADOR EN INFONAVIT, 2.4 BDP, VAN AL 

GOBIERNO 
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Recordamos, promedio de los combustibles prioritarios para la movilidad 

automotriz, es de 25 pesos litro, para las gasolinas y 26, el diesel. 

Qué mejor oportunidad para los contrarios de Morena en el poder, que 

reclamar promesas que no cumplió Morena en su arribo a la Presidencia de 

México y como dijo don Teofilito…  

Ayer, en conferencia de prensa, el impresentable dirigente nacional del PAN, 

Jorge Romero Herrera -líder del cártel Inmobiliario CDMX, lo señalan en 

Palacio Nacional-, habló del tema y, hay que decirlo, bien que lo sustentó. 

Presentó videos de “eqyf”, de la entonces diputada federal de Morena, 

Ariadna Montiel Reyes -LXIII Legislatura-, donde habla como integrante de la 

comisión de Hacienda y Crédito Público y otro, de la zacatecana, Norma Rocío 

Nahle García, hoy, gobierna Veracruz. 

En el primero, el antecesor de la Presidente, Claudia Sheinbaum Pardo, en 

una reunión partidista, como político en campaña y en su mensaje de 

investidura, ofreció precios de las gasolinas y diesel, a 10 pesos litros, que no 

habrá más gasolinazos y que “es la palabra del Presidente”.  

-“No habrá más gasolinazos”, aseguró y…  

En el segundo video que, ayer, presentó la dirigencia nacional panista, para 

sustentar insistencia en bajar precios de esos energéticos a 20 pesos litro, se 

escucha a la entonces senadora y ex titular de Energía, presentar iniciativa 

de Morena, “sobre el problema nacional que tenemos a cuestas todos los 

mexicanos que es llamado gasolinazo”. 

Y que previene, precisamente de la aplicación del impuesto del IEPS, añade, 

sobre las gasolinas, y propone modificar artículo 82 en Ley de Hidrocarburos, 

y la reforma al artículo 2 de la Ley de Impuesto Especial Sobre Producción y 

Servicios, aplicado a gasolinas y diesel. 
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-“O sea, sí hay un exceso en la recuperación de impuesto de IEPS de gasolina. 

¡Es mentira que hay una pérdida para las finanzas pública! ¡No!, aquí están 

cada día exprimiendo cada día al consumidor”. 

-“Y por ello, los invito a que se sumen y vayamos a un periodo extraordinario 

para discutir, vamos hacer las cosas en serio, vamos hacer las cosas en forma 

responsable”, reclamó la entonces senadora de oposición, Rocío Nahle, a la 

mayoría que encabezaron en esa Legislatura, LXIV, el PRI-PAN. 

En ese mismo video, aparece la hoy titular de Bienestar, en una sesión de la 

comisión de Hacienda -en sesión permanente-, donde expresó entonces, 

octubre 18 del 2017: 

-“Que el primero de enero los ciudadanos salieron a manifestarse en contra 

del aumento al precio de las gasolinas, de la liberación del precio de las 

gasolinas. Y nosotros, siempre estaremos a favor, de la reducción de este 

impuesto, que lo único que ha hecho, es afectar la economía de los 

ciudadanos de este país”.  

En otro video que difundió la directiva nacional panista, para exigir precios 

de gasolinas y diesel a 20 pesos litro, en el cual, aparece actual titular de 

Profeco, César Iván Escalante Ruiz, quien durante una reunión matinal en 

Palacio Nacional, declaró que es mentira que Morena se negó a limitar el 

precio de la gasolina, por debajo de los 20 pesos, “les decimos que mienten, 

pues no existe registro alguno sobre dichos señalamientos”. 

En este video, aparece intervención que hizo el diputado federal, Federico 

Döring Casar, en la discusión del PEF-2025, cuando critica a la bancada de 

Morena que si van a ahorrar con su voto a favor de esto: 

-“¡Que nadie pague el próximo año!, (2025), más de 20 pesos por la gasolina 

y el diesel en este país” y espetó al grupo parlamentario en el poder: ¡no 

mientan! 
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A mano alzada, la bancada morenista, votó en contra de la propuesta 

panista. 

Y la presidenta en funciones, de mesa directiva, María del Carmen Pinete 

Vargas -Verde-, fue tajante en su mandato: 

-“No se admite a discusión y se desecha”. 

Contexto por el cual, impresentable presidente del PAN, fustigó a los 

hombres y mujeres del poder en turno, y señalar que mienten en materia 

económica, porque desde el 2018, prometieron que las gasolinas iban a estar 

a 10 pesos litro.  

Rechaza justificaciones oficiales en el sentido de que no bajan precios de los 

combustibles, por la inflación o por el mercado internacional. 

-“Hoy, la gente tiene que pagar 25 pesos el litro por los impuestos que te 

cobra el gobierno. Y ahí está la gráfica del IEPS, del famoso Impuesto Especial 

para Producción y Servicios y por el IVA. Es decir, es claro que el precio de la 

gasolina puede disminuir si existe voluntad gubernamental”. 

Si el gobierno federal, emplaza, desea bajar el costo actual por litro de 

gasolinas y diesel, si realmente quieren ayudar a los mexicanos, “¡claro! que 

está en sus manos el poder disminuir el precio, disminuyendo el precio de los 

impuestos”. 

-“Y nosotros aquí, lo único que queremos es recordarles su memoria, porque 

para empezar, la inmensa importancia de la gasolina es que es un bien, es un 

producto súper inflacionario y me explico: cuando tú, aumentas el precio de 

la gasolina, estas provocando el aumento de muchísimos bienes y servicios 

más, por obvias razones”. 

-“¡Es falso!, que ha aumentado la gasolina solamente con respecto al índice 

inflacionario”, fustigó. 
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-“Entonces, nosotros estamos concretamente el día de hoy (ayer), 

proponiendo como Partido Acción Nacional, que se disminuya el costo del 

IEPS, del Impuesto, para que en México, las personas paguen menos por la 

gasolina”. 

-“Nosotros estamos proponiendo y no  nos vamos a cansar de repetir, que el 

PAN propone y te propone a ti, mexicano, que el litro de gasolina cueste 20 

pesos”. 

El PAN, insiste el impresentable presidente del partido, está a favor de 

disminuir el IEPS en gasolinas. 

-“Y como bien dijera la hoy gobernadora de Veracruz, estamos de acuerdo 

en que no va a afectar las finanzas públicas”. 

-“Y como hoy dijera la secretaria de Estado, entonces diputada (Ariadna 

Montiel Reyes), estamos conscientes de que esto daña la economía de la 

gente, estos precios en la gasolina. Y cuando aumenta la gasolina, aumentan  

miles de artículos más, aumenta la inflación, es un aumento inflacionario”. 

El presunto jefe del cártel Inmobiliario en CDMX, recuerda que el PAN, 

durante discusión del paquete económico 2025 en Cámara de Diputados, la 

bancada planteó reforma al artículo primero en Ley de Ingresos, para 

disminuir IEPS, para que litro de gasolina sea a 20 pesos. 

Hay que decirlo en tiempo y forma, el discurso de un político de oposición, 

tiene un giro de 360 grados, cuando llega al poder. 

Ya no es lo mismo el fuerte reclamo al gobierno federal, estatal o municipal, 

para resolver demandas económicas, políticas y sociales, en plantones, 

marchas, bloqueos, ni el discurso como activista de oposición, sirve a la hora 

de ejercer un encargo de elección popular. 

Así es la lucha de los contrarios, aquí y en China. 
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Que este asunto que hoy impulsa el PAN, el de bajar el costo por litro de 

gasolinas y diesel a 20 pesos, y la postura de la autoridad, sirva de ejemplo, 

para no ofrecer discursos leguleyos, mediáticos o electoreros. 

Millones de mexicanos, están ¡hartos!, en palabras que provienen de los 

actores políticos en México, donde ofrecen por ofrecer, pero al llegar al 

poder, la realidad, los hace cambiar en su discurso y en el estilo de ejercer el 

poder. 

¡Cuidado! 

EN EL CHACALEO 

El asunto de recursos de los trabajadores, a través de ahorros, en el Infonavit, 

está en veremos, es decir, si de manera implícita, con la reforma que está por 

modificarse en Cámara de Diputados -la iniciativa está en calidad de Minuta-

, de manera virtual pasan a las finanzas públicas o se mantienen a disposición 

de los ahorradores que prestaron años de su mano de obra, para obtener 

esos recursos y depositarlos, el patrón, en la institución que fundó ese gran 

Presidente, Luis Echeverría Álvarez… Ayer, en conferencia de prensa que 

ofreció el diputado Ricardo Monreal Ávila, adelantó que el asunto, se retoma 

en el periodo ordinario de sesiones que arranca el 1 de febrero siguiente y 

termina el 30 de abril próximo… El coordinador parlamentario de Morena y 

presidente en Junta de Coordinación Política, anuncio que la Minuta, la 

reviven en comisiones unidas de Vivienda y del Trabajo y Previsión Social, 

que presiden, la diputada Maribel Martínez Ruiz -PT-, y Maiella Martha 

Gabriela Gómez Maldonado -Morena-, respectivamente… Ayer mismo 

comenzaron reuniones con los interesados en el asunto, como 

representantes de las Cámaras de empresarios, dirigentes sindicales, 

funcionarios del gobierno, como el controversial, Octavio Romero Oropeza, 

director del Infonavit y representantes populares… Para este asunto, Ricardo 

Monreal adelantó que se invitará a la colegisladora, para que participe en 

modalidad de conferencia, en las mesas de trabajo que se lleven a cabo en 
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aquellas comisiones ordinarias, para dictaminar la Minuta… El legislador 

zacatecano, mantiene postura ambigua, en el tema relativo a 2.4 billones de 

pesos que los trabajadores ahorraron en el Instituto… Que sí, que no; que no, 

que sí, posicionamiento que mantiene hasta ayer, el coordinador 

parlamentario del grupo mayor en San Lázaro… De confirmarse su 

designación por parte de la dirigencia nacional del PAN, el senador Ricardo 

Anaya Cortés, podría acudir a las sesiones ordinarias en la sede del Paseo de 

la Reforma, número 135, en calidad de coordinador parlamentario del PAN… 

Bagaje, sapiencia, diálogo, civilidad, oficio y sensibilidad, caracterizan al ex 

candidato presidencial, quien, por el solo hecho de atreverse a decir en un 

debate entre aspirantes a Presidente, 2018, que metería a la cárcel a Enrique 

Peña Nieto por altos niveles de corrupción en su gobierno, bastó para que, 

de manera repentina, la maquinaria electoral del régimen peñista, opere a 

favor de “ysq” y, ya en el poder, “eqyf”, inicie canibalesca persecución contra 

el panista… ¡Claro!, previo pacto por el poder, que, reiteramos líneas arriba, 

pactaron Peña y “ysq”, cual en tiempo y forma, acusó el ex canciller, Jorge 

Castañeda Gutman… ¡Viva México! ¡Vivaaa!... En San Lázaro, clase política 

del PAN, da por seguro que Jorge Romero Herrera, ratificará a la actual 

coordinadora parlamentaria, Noemí Berenice Luna Ayala… Ley contra el 

Nepotismo que anunció la Presidente, Claudia Sheinbaum, “es una 

hipocresía del régimen”, acusa la diputada y coordinadora del PAN en San 

Lázaro, Noemí Berenice Luna Ayala… Señala “beneficiarios” de ese flagelo en 

el gobierno federal, cuando sustenta su crítica: Luisa María Alcalde Luján y 

su hermana Bertha… La primera -acusa, “brinca”, de Gobernación a 

presidenta en Morena y su hermana, la impusieron como Fiscal en CDMX; 

favoritismo con esa vieja práctica, que ejercen para la presidenta del INE, 

Guadalupe Taddei Zavala; a Lenia Batres Guadarrama y su hermano, Martí… 

¡Viva México! ¡Vivaaa! ¡Cómo no!... Nuestro Correo: 

juanlopez23@hotmail.com... juanlopezmiguel59@gmail.com... Nuestro 

Sitio: https://los3poderes.com/... Medios Alternos… YouTube: 

juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… X: @JuanLopezMiguel… 

mailto:juanlopez23@hotmail.com
mailto:juanlopezmiguel59@gmail.com
https://los3poderes.com/
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CLAUDIA SHEINBAUM PLANEA POSICIONAR A MÉXICO ENTRE LAS 10 
ECONOMÍAS DEL MUNDO 

  
Tras celebrar los primeros tres meses de su administración, arropada por la militancia de 
Morena y sus aliados y los miles de ciudadanos que se dieron cita en el Zócalo de la Ciudad 
de México, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo inició la semana con un gran acuerdo 

con empresarios mexicanos para poder posicionar a México entre las 10 primeras 
economías del mundo. La mandataria presentó el Plan México, que se trata de una 
estrategia integral que busca consolidar al país como líder regional en desarrollo 
económico, equidad social, entre otros temas. La primera mandataria mexicana reveló que 
el plan contempla un portafolio de 277,000 millones de dólares en inversiones nacionales 

y extranjeras, distribuidos en 2,000 proyectos específicos. Estos abarcan sectores clave como la industria textil, 
la automotriz, la farmacéutica, la aeroespacial, la agroindustria y la electromovilidad. Un proyecto ambicioso, sin 
duda, pues entre las metas más destacadas se encuentra convertir a México en la décima economía mundial 
para 2030, incrementar la inversión pública y privada al 27% del PIB, y reducir los tiempos para aprobar 
proyectos de inversión de 2.6 años a solo un año. No perderemos de vista este proyecto, pues de concretarse 
como está previsto sería de gran beneficio para nuestro país, por lo que habrá que estar atentos cómo es el 
crecimiento de la economía en los próximos años. 
  
SENADOR ADÁN AUGUSTO LÓPEZ HERNÁNDEZ, LISTO PARA RECIBIR LEYES SECUNDARIAS DE LA 

REFORMA EN MATERIA ENERGÉTICA 
  

Al senador Adán Augusto López Hernández, coordinador de Morena en el Senado se le avecinan meses de 

intenso trabajo, pues la Secretaría de Energía (Sener), Luz Elena González anunció que a finales de este mes 

estarán listas las 
Leyes secundarias de la reforma energética. Este paquete será enviado al Senado en los primeros días de 
febrero y se suma a los distintos temas que se habrán de analizar. Como ya hemos visto, las prioridades de 
Morena son sacar adelante los proyectos del Ejecutivo lo más pronto posible, por lo que Adán Augusto tendrá 
que poner todo su empeño para que en los meses por venir se concreten los acuerdos necesarios. Sin embargo, 
López Hernández ha demostrado su gran capacidad de negociación política pues recordemos que, en octubre, 
construyó los consensos para que se aprobara dicha reforma, con el argumento de que el país recuperará las 
capacidades de planeación y de gestión de su sistema energético, al mismo tiempo devuelve a Petróleos 
Mexicanos (Pemex) y a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) su vocación pública. En este proyecto 
también se determinó que las actividades de ambas empresas no pueden ser consideradas monopolio. 

  
GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA, PRESIDENTE DEL SENADO, REITERA QUE NO SE PERMITIRÁ 

SABOTAJE DEL PODER JUDICIAL Y EL PROCESO PARA RENOVARLO NO SE DETIENE 
  
Gerardo Fernández Noroña, presidente del Senado, ha sido un férreo defensor del proceso de renovación del 

Poder Judicial de la Federación y en múltiples espacios ha mencionado que no se va a tolerar el sabotaje de 
Poder Judicial. No podemos, dijo, dejar en indefensión a las personas que confiaron en el Poder Judicial para 
participar en el proceso de elección, solo por “un oscuro juez de Michoacán se cree por encima de todos los 
poderes de la República, incluido el soberano que es el Pueblo”. Lo anterior, luego de que el Comité de 
Evaluación del Poder Judicial acatara el freno al proceso de elección de jueces y ministros, tras la expedición 
de un amparo emitido por el juez Sergio Santamaría. En entrevista para una estación radiofónica, Fernández 
Noroña recordó que la elección judicial está escrita, incluso antes de la reforma, en el Artículo 61 de la 

Constitución, que se vino a reforzar con la “supremacía constitucional”. Afirmó que el Tribunal Electoral del 

Poder Judicial de la Federación, (TEPJF) es el único que tiene injerencia en el asunto y ha señalado que “no 
procede un amparo” y en su caso la Junta de Coordinación Política (Jucopo) respecto a los transitorios. 
Consideró que se está perdiendo tiempo y el Comité tendrá que sacar adelante el proceso como lo hace el INE. 
Lo cierto, es que ya se están tomando previsiones y en los próximos días se espera que Fernández Noroña y 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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el presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, Adán Augusto López Hernández se reúnan para 
buscar una solución. Estaremos atentos. 
. 

DIPUTADO RICARDO MONREAL ADELANTÓ QUE LA LEY DEL INFONAVIT SE ANALIZARÁ EN 
FEBRERO, PERO SUFRIRÁ MODIFICACIONES 

  
Ricardo Monreal, coordinador parlamentario de Morena en San Lázaro ya está trabajando para que en febrero 

se analice y se apruebe la reforma a la Ley del Infonavit y por eso ayer se el titular del Instituto del Fondo 
Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit), Octavio Romero Oropeza, con el propósito de analizar 

la minuta del Senado de la República. Adelantó que la minuta sufrirá modificaciones que contemplan la creación 

de una empresa filial, donde el Infonavit tendrá una gran intervención en la construcción de casas. Los cambios 
estarán en el sentido de la integración de la Asamblea, que tendrá un carácter tripartito de las representaciones 
de trabajadores y empresarios, se crean órganos de transparencia y rendición de cuentas periódicos y 
permanentes y abiertos para la población; asimismo, la Auditoría Superior de Federación podrá realizar 
auditorías de los recursos del Infonavit. Enfatizó que esta propuesta prevé mecanismos de protección, 
transparencia y rendición de cuentas que no hace posible la desviación, quebranto ni el uso indebido de los 
recursos, ya que ahora se tendrá la posibilidad de ser auditado en cualquier momento por la Auditoría Superior 
de la Federación, el cual en este momento es negado por la Ley. 
  

DIPUTADA DEL PRI, LORENA PIÑÓN PIDE COMPARECENCIA DE FUNCIONARIOS PARA QUE 
EXPLIQUEN USO INDEBIDO DE INSTALACIONES DEL MUNAL 

  
Con el argumento de que la Cámara de Diputados, en ejercicio de sus facultades de control y vigilancia, tiene 
la obligación de investigar el uso de recursos públicos y exigir la rendición de cuentas a los servidores públicos 
involucrados, la diputada Lorena Piñón Rivera  del PRI pidió a la Comisión Permanente, por medio de un punto 
de acuerdo, que exhorta a funcionarios de la Semarnat y a la SRE a comparecer ante la Comisión de Relaciones 
Exteriores de la Cámara de Diputados para informar sobre el presunto uso indebido de las instalaciones del 
Munal por parte de servidores públicos. Recordó que, en octubre de 2024, se realizó un acto en el Museo 
Nacional de Arte (Munal), presuntamente solicitado mediante correo institucional por el entonces funcionario de 
la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), Martín Alonso Borrego Llorente, bajo el pretexto de celebrar los 
89 años de relación diplomática entre México y Rumania. Existen elementos que sugieren que dicho evento fue 
una celebración personal encubierta como acto diplomático, lo que constituye el uso indebido de recursos 
públicos y simulación de actos oficiales, explica en su propuesta, misma que se encuentra publicada en la 
Gaceta Parlamentaria Por lo anterior, sostiene, es pertinente citar a comparecer ante dicha Comisión de 
legislativa a Alicia Bárcena Ibarra, actual secretaria de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) y ex 
secretaria de Relaciones Exteriores, para que informe detalladamente sobre su conocimiento y participación en 
la autorización del evento realizado en el Munal en octubre de 2024. 

  
LÍDER DEL PAN, JORGE ROMERO, RETA A BAJAR EL COSTO DE LA GASOLINA A 20 PESOS 

  
El líder nacional del PAN, Jorge Romero Herrera, lanzó un reto a la 4T para que reduzcan los impuestos a los 

combustibles para que los precios se reduzcan a 20 pesos por litro. Recordó que, al inicio de la administración 
de Andrés Manuel López Obrador en 2018, el ahora ex presidente se comprometió a bajar a 10 pesos el litro 
de gasolina, pero no cumplió con esa promesa. En este sentido, propuso a Morena y al Gobierno federal una 
reforma a leyes para que se reduzca el Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS) y que el litro de 
gasolina quede en 20 pesos para ayudar a la economía familiar. Criticó que actualmente el precio de la gasolina 
oscila entre los 24 y 25 pesos por litro. “En el PAN no nos vamos a cansar de repetir que este gobierno miente, 
así y se atreven a decir que vivimos en un país de maravilla cuando es obvia la mentira y por qué hoy es lo que 
les queremos compartir que la gasolina es cara, porque ellos (la 4T) se quieren escudar en decir que es por el 
precio internacional, que es por las decisiones internacionales, no, hoy la gasolina es así de cara porque 
prácticamente la mitad del precio de la gasolina es por los impuestos”, aseveró. 

  
LUIS DONALDO COLOSIO, SENADOR DE MOVIMIENTO CIUDADANO, COMPARTE FOTOS INÉDITAS 

CON SU PADRE 
  
El senador Luis Donaldo Colosio Riojas de MC, sorprendió con su emotiva publicación en redes sociales de 
fotos inéditas donde se le ve cuando era niño acompañado de su padre, el excandidato presidencial Luis 
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Donaldo Colosio Murrieta, y es que el legislador y fuerte perfil para candidato a la presidencial en 2030 se 

volvió tendencia en Tick Tok porque se unió al trend “Debí tirar más fotos”, que invita a los usuarios a reflexionar 
sobre la importancia de capturar recuerdos. Aunque originalmente enfocado en relaciones amorosas, el trend 
ha evolucionado en TikTok, transformándose en un espacio para homenajear a personas queridas que ya no 
están, desde familiares hasta mascotas. En el video, que rápidamente acumuló más de 3.3 millones de 
visualizaciones, Colosio Riojas compartió fotografías nunca antes vistas de su infancia junto a su padre. Las 
imágenes muestran momentos familiares llenos de calidez y nostalgia, que resonaron profundamente con los 
usuarios de la plataforma. 

  
MARIO DELGADO ANUNCIA REUNIONES CON MAESTROS PARA PONER EN MARCHA LA NUEVA 

ESCUELA MEXICANA 
  
El secretario de Educación Pública, Mario Delgado Carrillo, anunció que esta semana comienzan las 

reuniones con maestros y maestras para la estructuración del esquema de trabajo para la implementación del 
Plan Integral del Sistema Nacional de Bachillerato de la Nueva Escuela Mexicana. Además, destacó que con 
La Escuela es Nuestra, los padres de familia tendrán una gran participación e involucramiento en las 
preparatorias. “En esta transformación del bachillerato nacional, de la Nueva Escuela Mexicana, las y los 
maestros son fundamentales. Que logremos lo que la presidenta nos ha encomendado: que las y los jóvenes 
se queden en la escuela, que les guste la escuela, que les emocione la escuela”, agregó. El funcionario estuvo 
presente con Claudia Sheinbaum Pardo, quien anunció el nuevo Plan Integral del Sistema Nacional de 
Bachillerato de la Nueva Escuela Mexicana, a través del cual se crearán 200 mil nuevos lugares de preparatoria 
en el país, comenzando en 2025 con 40 mil espacios para que las y los jóvenes tengan acceso al derecho a la 
educación; se unificarán los 31 sistemas de Educación Media Superior en dos: Bachillerato Nacional General y 
el Bachillerato General Tecnológico y se mejorarán las condiciones laborales de docentes. 
  
SENADOR IGNACIO MIER, DE MORENA, ASEGURA QUE SEGUIRÁ EL RESPALDO A LAS REFORMAS 

DE SHEINBAUM 
  

El vicecoordinador de Morena en el Senado, Ignacio Mier Velazco está muy comprometido con coadyuvar a la 

construcción del segundo piso de la Cuarta Transformación y por ello consideró que para que todos los que se 
inscribieron para participar en la renovación del Poder Judicial puedan hacerlo, pidió a los aspirantes registrados 
ante Comité de Evaluación del Poder Judicial que acudan a la Sala Superior del Tribunal Electoral para proteger 
sus derechos políticos-electorales. Esto luego de que un juez en Michoacán ordenó al Comité de Evaluación 
del Poder Judicial detener elección judicial, acción que el legislador morenista afirmó que carece de su 
competencia. “Considero que todas estas personas aspirantes deben promover juicio para la protección de sus 
derechos políticos-electorales, para que la Sala Superior del Tribunal Electoral, autoridad competente en 
términos de la ley, revierta esta arbitrariedad”, compartió.  El senador afirmó que la determinación del Comité 
de Evaluación del Poder Judicial de suspender toda actividad relacionada con la elección de jueces, 
magistrados y ministros transgrede flagrantemente los derechos político-electorales de todas las personas que 
han cumplido con los requisitos constitucionales. 

  
DIPUTADO DE MORENA, ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR EXPLICA REFORMA AL INFONAVIT 

  
El vicecoordinador de Morena en San Lázaro, Alfonso Ramírez Cuéllar  se ha dedicado a explicar las reformas 
que impulsa la administración de Claudia Sheinbaum por eso en Jalisco detalló que la intención primordial de 

la reforma a la Ley del Infonavit es que el instituto pueda construir vivienda barata y adquirir suelo, esto es que 
con 400 mil pesos para los trabajadores adheridos al instituto puedan adquirir una casa y se crea al mismo 
tiempo la figura del arrendamiento social y créditos para ampliación de viviendas construidas. En Guadalajara, 
el legislador se reunió con los principales liderazgos de la Federación de Trabajadores de Jalisco (FTJ), que 
encabeza Juan Huerta Peres, con quienes tuvo un diálogo abierto y directo para abordar el tema de la reforma 
que plantea modificar el artículo 123 para que el Infonavit establezca un sistema de orientación social que 
permita a los trabajadores obtener una vivienda a crédito barato, accesible y suficiente para su adquisición y 
ampliación. “Es falso que el Infonavit vaya a perder su carácter tripartita, ya que la asamblea general estará 
integrada por 10 representantes de los trabajadores, 10 de los patrones y 10 del gobierno, precisa el legislador 
federal Alfonso Ramírez Cuellar. 
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SENADOR ALEJANDRO MORENO, DEL PRI, DEMANDA A MORENA BAJAR LOS PRECIOS DE LA LUZ 
Y LA GASOLINA 

  
El senador Alejandro Moreno lanzó un contundente mensaje a Morena, donde le exige que dejen de 

“desperdiciar” su mayoría legislativa en el Congreso y la utilicen para realizar acciones que beneficien a los 

mexicanos. ‘Alito’, reclamó al Gobierno federal que implemente medidas para reducir el costo de la electricidad, 

el gas y la gasolina, y que priorice el bienestar de las familias mexicanas. Además, criticó que Morena, con su 

“mayoría artificial” en el Senado y la Cámara de Diputados, haya reformado el Poder Judicial, lo que, según él, 
comprometió su independencia al servicio del régimen y de poderes fácticos. Moreno reiteró su exigencia: 
“¡Usen su mayoría para bajar el precio de la electricidad! Que las familias mexicanas paguen la mitad de lo que 
hoy pagan en los recibos de luz. ¡Bajen el precio de la canasta básica! Todo está por las nubes. ¡Bajen el precio 
de la gasolina, tanto que hablaban de la gasolina!”. 

  
EL SENADO DE EU SE ALISTA PARA APROBAR LEY DE MIGRACIÓN DE DONALD TRUMP 

  
El Senado de Estados Unidos, de mayoría republicana, se perfila esta semana para aprobar, con el apoyo de 
algunos demócratas, el que sería el primer proyecto de ley de migración de Donald Trump en su segundo 
mandato, y que, según sus críticos, abre el camino para las detenciones indiscriminadas de migrantes 
indocumentados. La ley bautizada con el nombre Laken Riley, una universitaria asesinada en un campus de 
Georgia en febrero 2024 por el venezolano José Ibarra, condenado a cadena perpetua, permitiría que las 
autoridades de migración detengan a las personas sin documentos acusados, sospechosos o detenidos en 
casos de robo y delitos relacionados, sin que se les haya comprobado su culpabilidad. Además, el proyecto 
garantiza a los estados la posibilidad de demandar al gobierno federal por una "amplísima gama" de medidas 
relacionadas con la migración, lo que obstaculizaría la capacidad del Ejecutivo de definir las políticas sobre este 
tema, sin importar qué partido está en el poder, según el National Immigration Law Center 
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CLAUDIA SHEINBAUM PRESENTA PLAN MÉXICO 

Importante proyecto impulsó la presidenta Claudia Sheinbaum ayer lunes ya 

que se pretende que la economía mexicana pase de ser la doceava a la décima 

economía nivel mundial. Además, busca reducir los niveles de pobreza. Se trata 

del Plan México, que pretende contar con una planeación estratégica incluso 

más allá del sexenio para que  México se consolide en la economía global. Señaló que hasta ahora 

se tienen identificados 277 mil millones de dólares (mdd) de empresas interesadas en instalarse en 

México. “Estamos trabajando de manera importante a partir del plan México para determinar cuál es 

el portafolio de inversiones nacionales y extranjeras.  Se tienen identificados 277 mil mdd 

contabilizados de inversiones que quieren llegar a México. Con el plan se contaría con las empresas 

específicas, como se instalaran  y en dónde, con qué beneficios e incentivos, en cerca de dos mil 

proyectos registrados”, dijo Sheinbaum. Cabe mencionar que entre sus objetivos específicos a 

mediano y largo plazo destacan contar con una visión regional de América del norte y nacional; 

Promover relocalización de empresas.; Elevar el contenido región y nacional de los productos en 

América del Norte;  ampliar cadenas de valor; Relanzar el programa Hecho en México; Crear 

empleos bien remunerados en manufactura y servicios e impulsar la reindustrialización; 

fortalecimiento de la industria nacional; incrementar la proveduría local y Promover polos de 

desarrollo regional y el inicio de polos del bienestar. 

GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA, PRESIDENTE DEL SENADO, ATENTO AL PROCESO DE 

RENOVACIÓN DEL PODER JUDICIAL; ESTE MARTES INICIAN ENTREVISTAS A ASPIRANTES  

El presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña, aseguró que en la 

elección de jueces y magistrados "está garantizada la seguridad y todos los 

mecanismos de participación". El legislador afirmó que, “como lo ha hecho el INE 

habrá casillas suficientes como en cualquier elección, por lo que según él habrá 

una alta participación el próximo 1 de junio; la elección de jueces y magistrados del Poder Judicial 

Federal. Por lo pronto se espera que este martes Noroña se mantenga muy atento al inicio la etapa 

de entrevistas a los aspirantes que se inscribieron en esta instancia para participar en la primera 

elección a fin de renovar el Poder Judicial de la Federación.Las entrevistas se realizarán 

directamente por los integrantes del comité y se llevarán a cabo de manera presencial y virtual para 

los aspirantes a los cargos de ministras y ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación; 

magistradas y magistrados del nuevo Tribunal de Disciplina Judicial; magistradas y magistrados de 

la Sala Superior y Salas Regionales del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 

(TEPJF); magistradas y magistrados de Circuito; así como juezas y jueces de Distrito del Poder 

Judicial de la Federación. Las que se realizarán de manera presencial se llevarán a cabo en en las 

instalaciones del recinto histórico y sede alterna del Senado de la República, que se ubica en la calle 
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de Xicoténcatl número 9, en el primer cuadro de la Ciudad de México, y las entrevistas virtuales se 

realizarán a través de una plataforma segura, con acceso exclusivo para los comisionados del CEPL 

y los aspirantes. Estaremos atentos. 

SENADOR CUAUHTÉMOC OCHOA DESTACA QUE CON ESTADOS UNIDOS HABRÁ 

COLABORACIÓN, NO SUMISIÓN PARA COMBATIR EL TRÁFICO DE FENTANILO 

El presidente de la Comisión de Hacienda y Crédito Público del Senado, Cuauhtémoc 

Ochoa Fernández sigue muy activo y ante la llegada de Donald Trum a la presidencia 

de Estados Unidos, el próximo 21 de enero, consideró que para que no cumpla sus 

amenazas para combatir el fentanilo como la imposición de aranceles, deberá crearse 

una mesa de negociación para que ambos países propongan estrategias que 

combatan este flagelo. Mencionó que lo primero que debe hacer ese país es darse 

cuenta que tienen un problema de consumo para que puedan implementar las acciones necesarias 

para prevenir esta y otras adicciones. Aceptó que en México hay un problema de inseguridad, como 

en otros países, incluso en Estados Unidos donde hay actos violentos que pueden considerarse 

terroristas. Ochoa destacó las acciones que ha realizado el gobierno de Claudia Sheinbaum al 

considerar que éstas ayudarán a fortalecer el combate a la criminalidad. En este sentido, coincidió 

con la presidenta en que México mantendrá una actitud de colaboración con Estados Unidos y no 

de sumisión. 

IGNACIO MIER CONSIDERA QUE ASPIRANTES A RENOVAR EL PODER JUDICIAL PUEDEN 

AMPARARSE PARA PODER PARTICIPAR 

 A fin de que todos los que se inscribieron para participar en la renovación 

del Poder Judicial puedan hacerlo, el vicecoordinador de Morena en el 

Senado, Ignacio Mier Velazco, pidió a los aspirantes registrados ante 

Comité de Evaluación del Poder Judicial que acudan a la Sala Superior del 

Tribunal Electoral para proteger sus derechos políticos-electorales. Esto 

luego de que un juez en Michoacán ordenó al Comité de Evaluación del Poder Judicial detener 

elección judicial, acción que el legislador morenista afirmó que carece de su competencia. “Considero 

que todas estas personas aspirantes deben promover juicio para la protección de sus derechos 

políticos-electorales, para que la Sala Superior del Tribunal Electoral, autoridad competente en 

términos de la ley, revierta esta arbitrariedad”, compartió.  El senador afirmó que la determinación 

del Comité de Evaluación del Poder Judicial de suspender toda actividad relacionada con la elección 

de jueces, magistrados y ministros transgrede flagrantemente los derechos político-electorales de 

todas las personas que han cumplido con los requisitos constitucionales y han sido incluidos en la 

lista. 

SENADOR  ADÁN AUGUSTO LÓPEZ ESTÁ LISTO PARA IMPULSAR AGENDA LEGISLATIVA 

DE MORENA 

 Conforme se acerca la proximidad del periodo ordinario de sesiones en el 

Congreso, Adán Augusto López, presidente de la Junta de Coordinación 

Política del Senado, se encuentra concentrado para analizar la estrategia que 

seguirá a fin de tejer los acuerdos necesarios que permitan construir los 

consensos con todas las fuerzas políticas que permitan sacar adelante la iniciativa que está por 

enviar la presidenta Claudia Sheinbaum para prohibir la siembra de maíz transgénico. Al legislador 

se le vio muy atento al mensaje que emitió la jefa del Ejecutivo durante su informe por los 100 días 

de gobierno y como gran operador político está a la espera de que los proyectos legislativos lleguen 
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a la Cámara alta. Por lo pronto, el legislador ya está preparando los temas legislativos que se 

impulsarán en el próximo periodo y que se presentarán en la reunión plenaria de los senadores de 

Morena que se realizará a finales de este mes. Estaremos atentos.   

DIPUTADO ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR RECHAZA QUE EL INFONAVIT PIERDA SU 

CARÁCTER TRIPARTITO 

Muy participativo se le ha visto al vicecoordinador de Morena en la Cámara de 

Diputados, Alfonso Ramírez Cuéllar en los diferentes municipios que ha 

visitado en varios estados del país. Y es que el legislador se ha dedicado a 

encabezar asambleas informativas para explicar y resolver las dudas respecto 

a las reformas que impulsa la presidenta Claudia Sheinbaum. Recientemente estuvo en Jalisco, 

donde aseguró que la intención primordial de la reforma a la Ley del Infonavit es que el instituto 

pueda construir vivienda barata y adquirir suelo, esto es que con 400 mil pesos para los trabajadores 

adheridos al instituto puedan adquirir una casa y se crea al mismo tiempo la figura del arrendamiento 

social y créditos para ampliación de viviendas construidas. El legislador se reunió con los principales 

liderazgos de la Federación de Trabajadores de Jalisco (FTJ), que encabeza Juan Huerta Pérez, 

con quienes tuvo un diálogo abierto y directo para abordar el tema de la reforma que plante modificar 

el artículo 123 para que el Infonavit establezca un sistema de orientación social que permita a los 

trabajadores obtener una vivienda a crédito barato, accesible y suficiente para su adquisición y 

ampliación. “Es falso que el Infonavit vaya a perder su carácter tripartito, ya que la asamblea general 

estará integrada por 10 representantes de los trabajadores, 10 de los patrones y 10 del gobierno, 

precisa el legislador federal Alfonso Ramírez Cuellar. 

 

SENADORA ANA LILIA RIVERA PARTICIPA EN FOROS PARA CONSTRUIR EL PLAN 

NACIONAL DE DESARROLLO 2025-2030 Y DESTACA NECESIDAD DE APOYAR AL CAMPO 

La senadora Ana Lilia Rivera Rivera, tuvo un fin de semana muy activo, 

pues participó en el Foro realizado en Tlaxcala sobre desarrollo con 

bienestar y humanismo para construir el Plan Nacional de Desarrollo 2025-

2030. La Senadora indicó “el campo no es el problema, el campo es la 

solución” para ello fue invitada por la SEDATU a participar en la mesa que 

tiene que ver con la gobernanza, democracia, justicia y participación ciudadana, dijo. Explicó que, 

de acuerdo al diagnóstico, en el estado existen 60 municipios, pero solo 48 tienen presencia ejidal; 

se cuenta con 245 núcleos agrarios, existen poco más de 57 mil ejidatarios, la mayoría mayores de 

60 años, es más, oscila el ejido en integrantes entre los 70 y los 89 años de edad; pero en el territorio 

el 50.3% está en manos de estos 57 mil ejidatarios en pobreza la mayoría. Destacó que, se debe 

aumentar el presupuesto al campo destinado con un enfoque regional, toda vez que el campo del 

oriente, del poniente o del sur son totalmente diferentes y de acuerdo a los recursos que se tienen 

que va desde agua, territorio y la naturaleza productiva, se debe enfocar esos esfuerzos con una 

claridad de objetivos que tiene que ser primero, detonar la productividad. 
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SENADOR AGUSTÍN DORANTES LAMBARRI DEL PAN, SE COMPROMETE A TRABAJAR 

DESDE EL SENADO PARA QUE EN QUERÉTARO SE GARANTICE ELECTRICIDAD PARA 

ABASTO DE AGUA 

El senador del PAN Agustin Dorantes Lámbarri del Partido Acción Nacional 

(PAN), ha tenido días de intenso trabajo de campo, pues estuvo presente en la 

reunión de los Comités del Sistema de Agua Potable La Barranca, que encabezó el 

gobernador Mauricio Kuri González en el municipio de Pinal de Amoles. Ahí el 

legislador se comprometió seguir adelante con los trabajos y gestiones que sean 

necesarias desde el Senado para seguir atendiendo y resolviendo los pendientes, 

como insistir ante la Comisión Federal de Electricidad para contar con la energía eléctrica que se 

requiere para los proyectos de sistemas de agua potable. “Todos gestionemos con Gobierno Federal 

para que se vuelva una realidad, y de esta forma, que cualquier persona que necesite agua, que 

esté en los lugares más alejados; hagamos todo el esfuerzo para que no les falte este vital líquido 

que es tan importante. Cuentan con nosotros para hacer esta gestión. Cuentan con nosotros con el 

sistema Lacayo para que sea una realidad y no les vamos a fallar”.Importante la reunión ya que en 

esta se informó que gracias a una inversión de más de 112 millones de pesos, se pusieron en marcha 

diversas acciones que a la fecha llevan agua potable o mejoraron el abasto en beneficio de 32 

comunidades de Pinal de Amoles. 

SENADOR MANLIO FABIO BELTRONES PUGNA POR FORTALECER A LOS ESTADOS Y 

MUNICIPIOS 

El senador Manlio Fabio Beltrones Beltrones se alista para dar seguimiento y 

promover la aprobación del punto de acuerdo que impulsó junto con otros 

legisladores de diversos partidos en el que solicitan al titular de la Lotería Nacional 

para la Asistencia Pública, Marco Antonio Mena Rodríguez, para que, durante el 

mes de febrero de este 2025, emita un billete de lotería conmemorativo a los “200 años del 

federalismo en México“. En el documento se destaca que, a 200 años del federalismo en México, es 

urgente frenar abusos financieros que erosionan la autonomía de los estados y el espíritu federalista; 

el centralismo que se ha promovido en los últimos años no solo afecta la soberanía local, sino que 

perpetúa la dependencia hacia la federación, limitando el desarrollo de haciendas estatales fuertes. 

Añade que es crucial encontrar un equilibrio que fomente la responsabilidad financiera sin sacrificar 

los principios del federalismo, permitiendo a los estados mayor autonomía recaudatoria y capacidad 

de gestión. Recordemos que el senador Beltrones siempre se ha pronunciado por el fortalecimiento 

de los estados y municipios y en este sentido considera que el federalismo mexicano necesita un 

rediseño que respete su esencia: la autonomía de las entidades federativas. “La transición hacia un 

modelo más equilibrado y eficiente pasa por reforzar las capacidades locales, combatir la 

desigualdad y redefinir las relaciones entre los niveles de gobierno”, destaca el punto de acuerdo 

signado por Beltrones Rivera. 

SENADOR ALEJANDRO MORENO PIDE A MORENA QUE NO DESPERDICIE SU MAYORÍA EN 

EL CONGRESO  

El presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, siempre causa 

polémica en sus pronunciamientos en contra del gobierno, y en esta ocasión “Alito” 

exigió a Morena que deje de desperdiciar su mayoría legislativa en el Congreso, y 

haga cosas buenas por México, como bajar el costo de la electricidad, del gas y de 

la gasolina. El político de Campeche, reclamó al partido en el gobierno que “si tienen mayoría para 

cambiar la Constitución, úsenla para bajar todo lo que beneficie al pueblo”. Recordó que con su 
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mayoría artificial en el Senado y la Cámara de Diputados, el oficialismo reformó el Poder Judicial y 

le robaron su independencia para ponerlo al servicio del régimen y los poderes fácticos. Criticó que 

Morena  primero reformara a la Guardia Nacional y luego a la Secretaría de Seguridad y Protección 

Ciudadana, en una clara muestra de incongruencia y falta de rumbo en la estrategia de seguridad. 

Los resultados, aseveró, son brutalmente negativos: más de 7 mil homicidios dolosos en los primeros 

100 días de gobierno y jornadas diarias de violencia y zozobra en entidades como Sinaloa, Tabasco, 

Tamaulipas y Baja California. En este sentido, demandó a Morena que use su mayoría para bajar el 

precio de los medicamentos; para pavimentar, iluminar y construir parques, para quitar los dobles 

remolques y para bajar el IVA. Pidió al partido oficialista que use su mayoría para construir 

infraestructura educativa, escuelas y universidades dignas, y para apoyar las iniciativas del PRI para 

eliminar las comisiones bancarias y evitar el agandalle sobre el dinero de los mexicanos. 

DIPUTADO RICARDO MONREAL SE REÚNE CON TITULAR DEL INFONAVIT 

Ricardo Monreal, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), en 

la Cámara de Diputados inició la semana muy activo, pues ayer sostuvo un 

encuentro con el titular del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los 

Trabajadores (Infonavit), Octavio Romero Oropeza, con el propósito de analizar 

la minuta que reforma la Ley de ese instituto. Adelantó que la minuta sufrirá 

modificaciones, por lo que una vez discutida y aprobada por el Pleno será remitida al Senado de la 

República y se prevé que este asunto sea uno de los primeros abordados el próximo 1 de febrero. 

El legislador Monreal Ávila subrayó que lo que se busca es construir una legislación que haga 

efectivo el derecho para los trabajadores de una vivienda digna y adecuada, así como acelerar el 

proceso de construcción y entrega de viviendas. Además, en este proyecto se crea la nueva figura 

de arrendamiento social.  Además, ya se prepara para los días de intenso trabajo que le esperan, 

porque se prevé que en el periodo ordinario de sesiones que inicia el 1 de febrero próximo se 

aprobarán alrededor de 40 leyes secundarias derivadas de las reformas constitucionales aprobadas 

el año pasado,  

MARIO DELGADO ADELANTA QUE ESTE AÑO HABRÁ MEJORES CONDICIONES PARA LOS 

MAESTROS 

Muy buenas noticias dio a conocer el titular de la Secretaría de Educación 

Pública para los maestros de educación superior ya que, aseguró que las 

condiciones laborales de éstos van a mejorar, ya que son fundamentales para 

la transformación. Detalló que en el 2024 hubo un incremento importante al 

salario; además, con medidas del bienestar, se liquidó la mayor parte de los docentes, pero quedaron 

algunos pendientes en estados, pero en los próximos días quedarán resueltos. Destacó que las y 

los maestros son fundamentales para que logremos lo que la Presidenta nos ha encomendado, que 

las y los jóvenes se queden en la escuela que les guste la escuela, que les emocione la escuela ahí". 

Adelantó que esta semana se reunirá con varias organizaciones que agrupan a las y los maestros 

ya para ver nuestro plan, para ver cómo nos van a acompañar el proyecto de la nueva escuela 

mexicana que se impulsará en el siguiente ciclo escolar. 

ESTEBAN MOCTEZUMA CONFIRMA QUE MÉXICO ASISTIRÁ A LA TOMA DE POSESIÓN DE 

DONALD TRUMP 
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El embajador de México en Estados Unidos, Esteban Moctezuma Barragán, 

informó que el domingo el cuerpo diplomático recibió una invitación a la 

ceremonia donde Donald Trum será nombrado como el presidente número 45 

de Estados Unidos. “México ya fue invitado a la inauguración, así le llaman a la 

toma de protesta de Donald Trump. Invitaron a todo el cuerpo diplomático, es lo que se usa aquí (en 

EEUU), se usa más que jefes de Estado se invite a las embajadores y embajadores”, aclaró 

Moctezuma Barragán. Esta invitación se realizó a través de la Embajada de México en Estados 

Unidos, lo que confirma que Esteban Moctezuma asistirá al evento en representación de México. 

Estaremos atentos a ver si la presidenta asiste o no a la ceremonia. 

 www.hectormunoz.com.mx/ 

Twitter @hector munoz 

Instagram jhectormunoz  

Facebook Héctor Muñoz 

 

http://www.hectormunoz.com.mx/
https://twitter.com/jhectormunoz
https://www.instagram.com/jhectormunoz/?hl=es
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Los primeros tres meses de Sheinbaum: militares desplegados y desprecio a los migrantes | 

Opinión | EL PAÍS México 

https://elpais.com/mexico/opinion/2025-01-13/los-primeros-tres-meses-de-sheinbaum-militares-desplegados-y-desprecio-a-los-migrantes.html
https://elpais.com/mexico/opinion/2025-01-13/los-primeros-tres-meses-de-sheinbaum-militares-desplegados-y-desprecio-a-los-migrantes.html
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Alianza obligada PRI-PAN, 
o fracaso anunciado 

Aquí en el Congreso 
Por José Antonio Chávez 

El mensaje que Morena está mandando a la oposición, que simplemente no 
existe, no es más que una campaña que busca desestabilizar al PRI y al PAN para 
evitar, a toda costa que formalicen una alianza. 

Los líderes Alejandro Moreno “Alito” y del PAN, Jorge Romero saben que la 
estrategia morenista es provocar que se fracture la coalición entre esas dos 
fuerzas políticas, pues en conjunto representan una pesadilla para el partido 
oficial. 

Naturalmente que el PAN necesita la alianza con el PRI porque de lo contrario, 
irse solos en las elecciones venideras del 2027, representará un fracaso 
anunciado y la pérdida de la Cámara de Diputados para favorecer a los morenos. 

Dejaría ese vacío que aprovecharía el partido oficial para apoderarse de la gran 
mayoría de San Lázaro y llevaría, obviamente a minar las posibilidades de la 
Presidencia de México en el 2030 para ambos partidos, PRI y PAN. 

Hoy Morena goza de una mayoría calificada en San Lázaro muy desahogada, su 
líder Ricardo Monreal podríamos decir que se puede dar el lujo de nadar de 
muertito, no tiene el mínimo problema para aprobar todo tipo de ocurrencias que 
salgan de Palacio Nacional. 

El presidente de la Mesa Directiva de San Lázaro, Sergio Gutiérrez conduce las 
sesiones sin acalorarse, pues su mayoría le permite darse, también se da el luego 
de nadar de muertito ante una oposición que solo le queda debatir y denunciar, 
pero sin poder cambiar absolutamente nada. 

Los resultados de aliarse, por ejemplo, dejaron buenos resultados en el 2021 al 
arrebatar la mayoría calificada a Morena y aliados. Eso ayudó a frenar las 
reformas de la Guardia Nacional, la Eléctrica, la Electoral y al Poder Judicial. 

Jorge Romero tiene una carga en sus hombros de delitos prefabricados de la 
Fiscalía de Morena que, a como dé lugar, quieren llevarlo a proceso, es el tema 
del Cartel Inmobiliario. 
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Esas amenazas son la herramienta que le muestran al líder del blanquiazul para 
que desista ir con los priistas a partir de ya, pues en puerta están, este junio 
elecciones en Veracruz y Durango. 

Como oposición, en las pasadas elecciones, Morena les ganó con 35 millones de 
votos y construyó una mayoría calificada ficticia o hechiza en el Senado que 
preside Gerardo Fernández Noroña. 

Fue el líder de la bancada, Adán Augusto que compró, para ello a dos senadores 
del PRD, José Sabino de Tabasco y Araceli Saucedo de Michoacán, uno más del 
PAN, el famoso Miguel Angel Yunes y de MC a Daniel Barreda. Alcanzo los 86 
votos que requiere la mayoría calificada en la Cámara Alta. 

Basta recordar que Alito fue perseguido por el gobierno de López Obrador, la 
gobernadora de Campeche, Layda Sansores se encargó de fabricar los delitos 
que, al final del día fueron de salva. El líder priista no se arrugó y enfrentó, 
obviamente con los miedos de cualquier ser humano, la maquinaría Presidencial. 

No le perdonan que Alito no les haya dado los votos para aprobar las reformas 
citadas que el entonces Presidente ya daba por hecho. Por eso la persecución 
política para meterlo a la cárcel. 

El mensaje de Alito al PAN es que su líder, Jorge Romero no se amedrente y le 
meta carácter, es necesaria la alianza para unir fuerzas y los panistas lo saben. 
Esa alianza ayudaría a enfrentar, en conjunto al partido oficial que está 
destruyendo el país y que no se lo pueden permitir y solo en coalición podrían 
enfrentarlo. 

Jorge Romero sabe que son tiempos presionados para definir el rumbo del PAN, 
sabe que como coalición tienen mayor oportunidad de ganar terreno a Morena y 
capitalizar la inconformidad, pero enfrenta las amenazas de llevarlo a proceso si 
formaliza la alianza con el PRI, pues es un secreto a voces que a Morena el que le 
ha generado un dolor de cabeza es Alito y los priistas. 

EN PUERTA DESAPARECER EN TV Y RADIO SPOT DE PARTIDOS 

POLITICOS 

 
Bueno, el INE de Guadalupe Taddei parece que no quiere quedar mal con el 
gobierno en turno de Claudia Sheinbaum y está en la ruta la desaparición de spot 
de radio y televisión de tiempos oficiales para los partidos políticos. 
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De concretarse esa estrategia de Morena, evitaría piso parejo en las elecciones 
vendieras, pues minaría, en automático la única y real difusión de la oposición 
para promover sus propuestas y denunciar los errores, mal gobierno o actos de 
corrupción. 

La idea de Morena es evitar que la oposición pueda defenderse y, a la vez 
provocarles un dolor de cabeza, pues las denuncias que el PRI o el PAN registran 
para exhibir al gobierno, simplemente son pegadoras y les afecta ante el electoral. 
Y bueno, esa es la única forma de llegar a la sociedad por la vía electrónica. 

Jachavez77@yahoo.com 

 

 

https://indicepolitico.com/alianza-obligada-pri-pan-o-fracaso-anunciado/  
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Strong winds bring new 

anxiety 
 

Hopes grow for a Gaza  

cease-fire 
 

Police ignore standards after 

facial recognition matches 
 
 

Hunt for clues at ‘crime 

scene’ of Palisades fire 
 

Retraites, fiscalité: Bayrou à 

l´heure des choix 
 

Sánchez lanza un plan para atajar 

la crisis de la vivienda 
 

EU yards carry out crucial repairs for 

Russian Arctic gas tanker fleet 
 

Universitarios se unen para 

desconocer la investidura de 

Maduro 
 

Por no querer tratar el 

Presupuesto, el PRO acusa al 

Gobierno de “visión autoritaria” 
 

Starmer backs Reeves and warns 

of ‘ruthless’ public spending cuts 
 

Petrobras mantém defasagem 

do preço da gasolina, apesar 

de dólar e petróleo altos 
 

Congresistas oficialistas critican 

recorte del Gobierno al 

presupuesto de la Fiscalía: “Es 

una pésima señal” en la lucha 

contra la delincuencia 
 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Jueza da luz verde a difusión de informe del fiscal especial sobre Trump 

•España subirá impuestos al alquiler vacacional, anunció el presidente Sánchez 

•Presidenta de Perú acudió a Fiscalía para declarar por presunta dejación de funciones 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 
 

Las reformas que Morena espera aprobar a partir de febrero.- Ricardo Monreal Ávila, 

coordinador de la bancada en San Lázaro, adelantó que se busca la aprobación de casi 

40 leyes secundarias, pero la definición de temas se llevará a cabo durante la reunión 

plenaria del grupo. “Más o menos van a ser como 40 leyes reglamentarias las que 

tendremos que modificar con motivo de las reformas que hicimos en el periodo pasado. 

Cerca de 40, empezando por la ley de Infonavit, que vamos a empezar la primera semana 

del periodo ordinario, es decir, el primero de febrero empezaremos a tratar la ley de 

Infonavit”, dijo el legislador zacatecano. [INFOBAE, INFOBAE, INFOBAE, MSN, MSN] 
 

Define PRI agenda para 2025; auguran victorias en Veracruz y Durango.- Alejandro 

Moreno, presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI), encabezó una reunión con la estructura, los sectores y organizaciones, 

los coordinadores de los grupos parlamentarios en las cámaras de Diputados y de 

Senadores, y las dirigencias estatales, a fin de definir la ruta para enfrentar los retos de 

2025. Por su parte, el coordinador del Grupo Parlamentario en la Cámara de Diputados, 

Rubén Moreira, expuso los retos legislativos del 2025 y la ruta de propuestas para atender 

las necesidades y promover el crecimiento de oportunidades para las familias de todo el 

país. [YAHOO NEWS] 
 

LEGISLATIVO 
 

Gobierno de Sheinbaum enviará propuesta de leyes secundarias de Pemex y CFE al 

Congreso.- El Gobierno de México enviará las leyes secundarias de la reforma 

constitucional de Pemex y CFE al Congreso durante enero de 2025, reveló Luz Elena 

Gónzalez, titular de la Secretaría de Energía, durante un evento en Tamaulipas. 

[BLOOMBERG LÍNEA] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 
 

Sheinbaum presenta el ‘Plan México’ para lograr inversiones de hasta 277.000 millones de 

dólares en México.- Frente a la plana mayor empresarial, la presidenta de México, Claudia 

Sheinbaum, presentó su ambicioso plan de promoción de inversión sexenal. En un guiño 

frente a la llegada de Donald Trump a la presidencia de Estados Unidos, la mandataria ha 

hecho hincapié en que uno de los pilares de la estrategia será la reducción de las 

importaciones asiáticas, en beneficio de la producción nacional y regional. [EL PAÍS, 

SWISSINFO, DW, VIVE USA, INFOBAE, BLOOMBERG LÍNEA, LOS ANGELES TIMES, FORBES, LA 

LISTA, LA POLÍTICA ONLINE, SPUTNIK, AP, REUTERS, RT, FINANCIAL TIMES, BLOOMBERG] 

https://www.infobae.com/mexico/2025/01/13/las-reformas-que-morena-espera-aprobar-a-partir-de-febrero/
https://www.infobae.com/mexico/2025/01/14/diputados-aceleran-el-trabajo-para-aprobar-reforma-al-infonavit-en-febrero/
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“México tiene un plan”: Sheinbaum lucha contra la incertidumbre a una semana del 

regreso de Trump a la Casa Blanca.- “Frente a cualquier incertidumbre que venga en el 

futuro próximo, México tiene un plan y está unido hacia adelante”, insistió al presentar el 

plan de inversiones de su Gobierno. Pero las dudas prevalecen entre la mayoría de los 

especialistas sobre el desarrollo de una estrategia integral de contención frente al desafío 

de Trump.  [EL PAÍS] 
 

"El odio quedó en el pasado": Sheinbaum denunció machismo de "comentócratas".- La 

presidenta de México, Claudia Sheinbaum, denostó los discursos de odio que la oposición 

suele proferir en su contra y que, incluso con insultos, ponen en duda su capacidad de 

gobernar. [RT] 
 

Sheinbaum asegura que hay ‘alegría’ en el pueblo tras 100 días de su Gobierno.- La 

presidenta Claudia Sheinbaum aseguró que hay una “alegría” en el pueblo tras sus 

primeros 100 días de Gobierno, cumplidos la semana pasada y cuyo festejó culminó el 

domingo en el Zócalo de la capital del país ante cientos de miles de personas. [FORBES] 
 

Sheinbaum dice que ‘no cree en los estados de excepción’ para combatir la violencia: 

afirma que eso pasó con Calderón.- La presidenta Claudia Sheinbaum afirmó que “no 

cree en los estados de excepción” para combatir la violencia, que se mantiene como la 

principal preocupación de los mexicanos. [FORBES, EFE] 
 

Encuesta|Sheinbaum supera el 60 % de imagen positiva en el primer tramo de su sexenio.- 

La encuestadora brasileña Atlas presentó una última encuesta en conjunta con 

Bloomberg donde relevan la imagen de líderes políticos de Brasil, Colombia, México, Chile 

y Argentina en el que miden nivel de apoyo de gestión, grados de polarización política y 

principales preocupaciones en cada uno de los países. [LA POLÍTICA ONLINE] 
 

Opinión|Los primeros tres meses de Sheinbaum: militares desplegados y desprecio a los 

migrantes.- Un plan con perfil humanitario para la comunidad migrante es el gran 

pendiente de la presidenta en estos 100 días de su Gobierno. [EL PAÍS] 
 

México crecería 1.2 % más si Norteamérica eleva reemplazo de importaciones chinas: 

Hacienda.- La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) estima que si 

Norteamérica reemplaza 10% de las importaciones provenientes de China, el producto 

interno bruto (PIB) de México crecería 1.2 % más. [FORBES] 
 

Video|García Harfuch presenta un nuevo informe sobre los homicidios dolosos en 

México.- Los homicidios dolosos en México disminuyeron 16,3 %, según el informe 

presentado el jueves por el secretario de Seguridad y Protección Ciudadana de México, 

Omar García Harfuch. El reporte indica que Guanajuato sigue siendo el estado con mayor 

número de este tipo de crímenes, mientras que en Sinaloa comienza a verse una 

contención de la violencia desatada el año pasado. [CNN] 
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JUDICIAL 

PROCESO ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL 
 

Corte rechaza reactivar proceso de selección de candidatos al Poder Judicial Federal.- 

Con seis votos a favor, se rechazó la propuesta para revocar el acuerdo del Comité de 

Evaluación del Poder Judicial, que acató la decisión dictada por un juez, quien ordenó 

suspender el proceso de selección de candidatos al proceso electoral para elegir los 

diferentes cargos, como: ministras, ministros, juezas, jueces, magistradas y magistrados. 

[INFOBAE] 
 

MIGRACIÓN 
 

Ante la crisis migratoria, México encontró un culpable: su jefe de migración.- Ahora que 

México se encuentra en el precipicio de lo que se espera que sean polémicas discusiones 

fronterizas con la administración entrante de Trump, el mismo funcionario mexicano al que 

se culpa de gestionar mal la crisis migratoria, Francisco Garduño, será un actor 

fundamental en esas negociaciones. El presidente electo estadounidense ha prometido 

iniciar deportaciones masivas de inmigrantes indocumentados en cuanto asuma el cargo. 

[NEW YORK TIMES] 
 

GENERAL 
 

Diplomáticos de México reciben invitación a la investidura de Trump.- El cuerpo 

diplomático mexicano fue invitado a la investidura de Donald Trump, ganador de los 

comicios de 2024, como presidente de Estados Unidos, según dio a conocer el embajador 

mexicano en el país norteamericano, Esteban Moctezuma. El evento se llevará a cabo el 

20 de enero de 2025. [SPUTNIK] 
 

‘Todos tenemos que apoyar’, dice la banca sobre el Plan México.- Julio Carranza, 

presidente de la Asociación de Bancos de México (ABM), declaró que el plan de desarrollo 

que presentó la presidenta Claudia Sheinbaum es “muy sorprendente” ya que tiene una 

visión clara de lo que se quiere hacer con México en los próximos años. [FORBES] 
 

‘Plan México’ no concuerda con la consolidación fiscal propuesta: grupo financiero.- La 

implementación del llamado Plan México implicaría un mayor déficit público, tanto por la 

renuncia a ingresos por los incentivos fiscales, como por mayores gastos, por ejemplo para 

la construcción de infraestructura, lo que impondría mayores retos para la consolidación 

fiscal propuesta por el gobierno en el Paquete Económico 2025, expuso el grupo financiero 

en un reporte. [FORBES] 
 

Video|Los bomberos mexicanos ya ayudan en el combate contra los incendios en 

California.- Son 75 los efectivos que el Gobierno de México envió a Los Ángeles para asistir 

en las labores de contención y extinción de las llamas así como para participar en la 

búsqueda y salvamento de personas necesitadas. [TELEMUNDO, WASHINGTON POST] 
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La larga historia de colonización del Golfo de México y sus diferentes nombres.- Los 

colonizadores siempre han codiciado el Golfo de México: sus vientos alisios, sus puertos, 

sus pescados y mariscos, sus profundas bolsas de petróleo y gas muy por debajo de un 

fondo de cuenca de placas tectónicas chocadas. «Este soberbio golfo nos pertenece en 

exclusiva», era el espíritu de la ambición imperial de Inglaterra allá por 1797, según un 

reportaje de las Negociaciones de Lisle de un periódico escocés, que predecía que los 

británicos tenían sus designios en aprovechar los vientos alisios del golfo. [WASHINGTON 

POST] 
 

Un estadounidense y una alemana resultan heridos en México en accidente de un globo 

aerostático.- Un estadounidense y una alemana resultaron heridos en México en un 

accidente de un globo aerostático en una zona próxima a las turísticas ruinas 

prehispánicas de Teotihuacán, al norte de la capital mexicana, informaron el lunes 

autoridades estatales. [AP] 
 

Desaparecen 14 personas durante viaje a Puerto Escondido, Oaxaca; esto es lo que se 

sabe.- Desde el pasado 7 de enero no se tienen noticias del grupo, compuesto en su 

mayoría por jóvenes de entre 17 y 19 años, quienes partieron en varias camionetas por la 

nueva carretera Oaxaca-Costa, que conecta los Valles Centrales con la costa 

oaxaqueña. [INFOBAE] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 
 

Rusia acusa a Ucrania de un ataque contra una estación gasística para "detener el 

suministro" a Europa.- El Gobierno de Rusia aseguró que el sábado interceptó varios drones 

lanzados por Ucrania contra una estación gasística situada en la región de Krasnodar que 

suministra al gasoducto TurkStream, antes de acusar a Kiev de intentar "detener los 

suministros de gas" a Europa. [EUROPA PRESS, DW] 
 

GENERAL 
 

Corea del Sur afirmó que 300 militares norcoreanos han muerto en la guerra en Ucrania.- 

Seúl publicó que alrededor de 300 soldados de Corea del Norte han muerto y 2.700 han 

resultado heridos en medio del conflicto. Hasta ahora, Occidente ha confirmado que los 

militares de Pyongyang combaten en la región rusa de Kursk, donde Kiev lanzó una 

importante ofensiva desde agosto de 2024. [FRANCE 24] 
 

Fico publica una carta abierta dirigida a Zelenski y lo invita a reunirse.- El primer ministro 

de Eslovaquia, Robert Fico, publicó una carta abierta dirigida al líder del régimen de Kiev, 

Vladímir Zelenski, en la que lo invita reunirse en medio de la crisis energética europea, 

causada por la negativa de Ucrania a prolongar los acuerdos bilaterales con Rusia con 

respecto al tránsito de gas por su territorio. [RT] 
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CONFLICTO ISRAEL-HAMÁS  

DECLARACIONES ISRAEL-PALESTINA-HAMÁS 
 

Avanzan las negociaciones de alto al fuego y rehenes entre Israel y Hamás, dicen 

funcionarios.- Mediadores estadounidenses y árabes lograron un progreso significativo 

durante la noche hacia la mediación de un alto al fuego en la guerra entre Israel y Hamás 

y la liberación de decenas de rehenes retenidos en la Franja de Gaza, pero aún no se ha 

alcanzado un acuerdo, dijeron funcionarios el lunes. [AP] 
 

Hamás prevé la firma de un acuerdo inicial de tregua en Gaza en los próximos días.- 

Hamás prevé firmar con Israel un acuerdo «inicial» de tregua en la Franja de Gaza en los 

próximos días, antes de la llegada del presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, 

a la Casa Blanca, el día 20, dijo una fuente del grupo islamista palestino. [EFE] 
 

Hamás entregó su respuesta «sin comentarios» sobre el acuerdo de tregua: fuente.- Hamás 

entregó a los mediadores su respuesta «sin comentarios» sobre el borrador del acuerdo de 

tregua para Gaza, informó a EFE una fuente del grupo islamista palestino tras confirmar los 

«avances» en las negociaciones. [EFE] 
 

POSICIONAMIENTOS INTERNACIONALES 
 

Estados Unidos ve una posibilidad "clara" de que Israel y Hamás lleguen esta semana a un 

acuerdo sobre los rehenes.- Las autoridades de Estados Unidos expresaron que existe una 

posibilidad "clara" de que el Gobierno israelí y el Movimiento de Resistencia Islámica 

(Hamás) lleguen este semana a un acuerdo sobre la liberación de los rehenes 

secuestrados en Gaza desde los ataques perpetrados por el grupo armado palestino en 

octubre de 2023. [EUROPA PRESS] 
 

CONSECUENCIA EN PAÍSES DE MEDIO ORIENTE 
 

Israel intercepta un segundo proyectil lanzado desde Yemen.- Las Fuerzas Armadas 

israelíes informaron que sus defensas antiaéreas han interceptado un misil lanzado desde 

Yemen, después de que por la mañana derribaran un dron. Por el momento no hay 

información de daños materiales ni personales. [EUROPA PRESS] 
 

GENERAL 
 

"Israel quiere fabricar bombas pesadas, pero la dependencia de Estados Unidos es difícil 

de eliminar": Washington Post.- Un artículo del diario estadounidense The Washington Post 

cuestiona el deseo de las autoridades de Israel de revertir su dependencia armamentística 

de Estados Unidos para empezar a producir sus propias bombas pesadas. Ya se aprobó 

una partida de más de 270 millones de dólares para este fin. Sin embargo, los expertos 

consideran que ser totalmente autónomos en esta materia será más difícil de lo que el 

Estado de mayoría judía cree. [FRANCE 24, WASHINGTON POST] 
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ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 
 

ONU advierte sobre peligros para la infancia en 2025.- El número de niños que viven en 

zonas de conflicto se duplica, aseguró un informe de Naciones Unidas que examina los 

riesgos esperados para la infancia en 2025 y sugiere soluciones posibles. [PRENSA LATINA] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

POLÍTICA 
 

La división en Estados Unidos sobre el asalto al Capitolio se mantiene cuatro años después.- 

Cuatro años después del mortal asalto al Congreso de Estados Unidos, persisten dos 

narrativas opuestas sobre lo que ocurrió aquel fatídico día. Desde entonces, más de 1.500 

personas han sido acusadas penalmente ante tribunales federales, pero el presidente 

electo Donald Trump ha prometido indultarlas  en su primer día de mandato. [FRANCE 24] 
 

Trump Media gana 21 % en Wall Street a una semana de que el republicano llegue al 

poder.- Trump Media, la empresa de Donald Trump que engloba su red Truth Social, se 

disparó un 21 % en Wall Street una semana antes de la investidura para su segundo 

mandato. [FORBES] 
 

Melania Trump dice que vivirá en la Casa Blanca.- "Estaré en la Casa Blanca", dijo Melania 

Trump al programa Fox & Friends en una entrevista. "Y cuando necesite estar en Nueva 

York, estaré en Nueva York. Y cuando necesite estar en Palm Beach, estaré en Palm 

Beach", añadió. [RFI, DIARIO LAS AMÉRICAS] 
 

Trump y los republicanos usan los incendios de Los Ángeles para atacar a los demócratas.- 

Las autoridades locales han dejado entrever que para salir de la emergencia necesitarán 

de la ayuda de Donald Trump, el presidente electo y enemigo declarado de California, el 

gran bastión progresista de Estados Unidos. El presidente electo llegará a la Casa Blanca 

el lunes próximo, 20 de enero. De acuerdo a The Wall Street Journal, Trump planea visitar 

Los Ángeles a finales de la próxima semana. [EL PAÍS, THE WALL STREET JOURNAL] 
 

JUDICIAL 
 

Corte Suprema de Estados Unidos rechaza la propuesta de Meta de evitar demanda de 

anunciantes.- La Corte Suprema de Estados Unidos se negó a escuchar una oferta de 

Meta Platforms para evitar una demanda colectiva multimillonaria por parte de 

anunciantes que acusaron a la empresa matriz de Facebook e Instagram de cobrarles de 

más al inflar el número de personas a las que sus anuncios podrían llegar. [FORBES] 
 

Jueza da luz verde a la difusión de un informe del fiscal especial sobre Donald Trump.- Una 

jueza federal de Florida dio luz verde al Departamento de Justicia para que difunda el 

informe final del fiscal especial Jack Smith sobre el caso de presunta interferencia electoral 

por parte del expresidente Donald Trump. [SWISSINFO] 
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GENERAL 
 

Los bomberos siguen combatiendo el fuego, pero se preparan para más vientos intensos.- 

Tras un fin de semana conteniendo el crecimiento explosivo de incendios que destruyeron 

miles de hogares y mataron al menos a 24 personas en el área de Los Ángeles, los 

bomberos tuvieron un ligero respiro con un clima más calmado, pero miraban con recelo 

un pronóstico que anticipa más viento. [LOS ÁNGELES TIMES] 
 

CANADÁ 
 

Canadá está dispuesto a comprar más productos de Estados Unidos para poner fin a 

amenaza arancelaria de Trump.- Canadá está dispuesto a comprar más productos de 

Estados Unidos, incluida su próxima flota de submarinos, con tal de poner fin a las 

preocupaciones del presidente electo Donald Trump en cuanto al déficit comercial de su 

país, declaró la embajadora de Canadá en Washington. [AP] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

GUATEMALA 
 

Corte Suprema de Guatemala da amparo al periodista José Rubén Zamora para evitar 

reingreso a prisión.- La Corte Suprema de Guatemala concedió un amparo al periodista 

guatemalteco José Rubén Zamora, reconocido por sus publicaciones sobre corrupción y 

excarcelado en octubre del año pasado tras más de 800 días en prisión sin condena, que 

suspende su reingreso a prisión, como había ordenado una sala de apelaciones en 

noviembre pasado. [AP] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

BRASIL 
 

Brasil promulga nueva ley que restringe el uso de smartphones en escuelas primarias y 

secundarias.- El presidente de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, promulgó una nueva ley que 

restringe el uso de smartphones en las escuelas, sumándose a una tendencia a nivel 

mundial para ese tipo de limitaciones. [AP] 
 

Más de 18.000 mujeres solicitaron enrolarse al Ejército de Brasil en el primer alistamiento.- 

Más de 18.000 mujeres solicitaron alistarse en el Ejército de Brasil en los primeros días de 

inscripciones, en la primera vez que se abre la convocatoria para ellas, informó el Ejército. 

[EFE] 
 

COLOMBIA 
 

Hijo de Petro se declara inocente en cargos de enriquecimiento ilícito y lavado de activos.- 

Nicolás Petro Burgos, primogénito del presidente colombiano, Gustavo Petro, se 

declaró  «inocente» de los dos cargos de enriquecimiento ilícito y lavado de activos que 

le imputa la Fiscalía en el caso abierto por supuestamente haber recibido dinero de 

dudosa procedencia para la campaña electoral de su padre. [SWISSINFO] 

https://www.latimes.com/espanol/california/articulo/2025-01-13/los-bomberos-en-los-angeles-combaten-el-fuego-y-se-preparan-para-mas-vientos-intensos
https://apnews.com/article/trump-eeuu-canada-aranceles-comercio-hillman-8858e0c8971a15c92a522eda7037fa3f
https://apnews.com/article/guatemala-tribunal-decision-prision-periodista-jose-ruben-zamora-fa576c42e2aefb8e7ae8232d7d97c986
https://apnews.com/article/brasil-celulares-smartphones-escuelas-lula-fb90b1223ebc368cb9457b1c62f599b4
https://efe.com/mundo/2025-01-13/mujeres-ejercito-brasil-primera-inscripcion/
https://www.swissinfo.ch/spa/hijo-de-petro-se-declara-inocente-en-cargos-de-enriquecimiento-il%c3%adcito-y-lavado-de-activos/88715946


 

 

14 DE ENERO DE 2025 

PERÚ 
 

Presidenta de Perú acudió a la Fiscalía para declarar por presunta dejación de funciones.- 

La presidenta de Perú, Dina Boluarte, se ha personado en el despacho de la fiscal general 

de la nación, Delia Espinoza, para declarar sobre la operación de nariz a la que se sometió 

sin informar al Congreso y que se investiga ahora como un caso de presunta dejación de 

funciones. [EUROPA PRESS, AP, EFE] 
 

Justicia de Perú anuló el juicio contra Keiko Fujimori por financiación irregular de sus 

campañas.- La Corte Superior Nacional de Perú ordenó dejar sin efecto el juicio contra la 

líder política, Keiko Fujimori, por la presunta financiación irregular de sus campañas 

electorales de 2011 y 2016, tras decidir aplicar una sentencia anterior emitida por el 

Tribunal Constitucional. [EFE, SWISSINFO] 
 

VENEZUELA 
 

Venezuela reabre su fronteras con Brasil y Colombia.- Venezuela reabrió tanto su frontera 

con Brasil como con Colombia, tres días después de la investidura presidencial de Nicolás 

Maduro. La frontera con el estado brasileño de Roraima, que fue bloqueada el viernes por 

militares venezolanos, reabrió el lunes como estaba previsto, confirmaron fuentes de la 

Cancillería. [DW, EUROPA PRESS, AP, EFE] 
 

Venezuela solicita una «alerta roja» contra Leopoldo López por «instigar» a intervención.- 

El Ministerio Público de Venezuela informó que tramita una solicitud de alerta roja ante 

Interpol contra el exalcalde opositor Leopoldo López -exiliado en España- por «instigar» a 

una intervención «militar» extranjera para, según la institución, «bañar de sangre» el país 

caribeño. [SWISSINFO] 
 

Venezuela confirmó la detención del motorista que acompañaba a María Corina 

Machado el jueves.- El Ministerio del Interior venezolano confirmó la detención de Alberto 

Cabeza, el motorista que acompañaba a la líder opositora María Corina Machado a la 

salida de la manifestación celebrada el pasado jueves en Chacao, en el área 

metropolitana de la capital venezolana, Caracas. [EUROPA PRESS, SWISSINFO] 
 

Hermetismo sobre Edmundo González y ya sin presencia policial en su hotel en República 

Dominicana.- El hotel donde se alojaba Edmundo González Urrutia desde que el miércoles 

pasado llegó a Santo Domingo se encuentra sin el amplio despliegue de seguridad de días 

pasados, en medio del hermetismo sobre si el opositor venezolano, quien asegura haber 

ganado las elecciones de julio, sigue en la capital dominicana. [EFE] 
 

 

 

 

 

 

 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-presidenta-peru-acude-fiscalia-declarar-presunta-dejacion-funciones-20250113163205.html
https://apnews.com/article/peru-presidenta-nariz-boluarte-cirugia-investigacion-fiscal-f8fa2825404592a0f58b68460948c64e
https://efe.com/mundo/2025-01-13/boluarte-fiscalia-declaracion/
https://efe.com/mundo/2025-01-13/peru-keiko-fujimori-juicio-financiacion-irregular-campanas-electorales/
https://www.swissinfo.ch/spa/justicia-peruana-anula-juicio-de-keiko-fujimori-por-financiaci%c3%b3n-irregular-de-sus-campa%c3%b1as/88715959
https://www.dw.com/es/venezuela-reabre-su-fronteras-con-brasil-y-colombia/a-71288505
https://www.europapress.es/internacional/noticia-colombia-confirma-reapertura-frontera-venezuela-72-horas-cerrada-20250113132448.html
https://apnews.com/article/venezuela-colombia-frontera-terrestre-vuelos-e6d352ee2e4c4834cd11cb9b5348a2fa
https://efe.com/mundo/2025-01-13/venezuela-frontera-colombia-brasil-investidura/
https://www.swissinfo.ch/spa/venezuela-solicita-una-%22alerta-roja%22-contra-leopoldo-l%c3%b3pez-por-%22instigar%22-a-intervenci%c3%b3n/88716237
https://www.europapress.es/internacional/noticia-venezuela-confirma-detencion-motorista-acompanaba-maria-corina-machado-jueves-20250113172239.html
https://www.swissinfo.ch/spa/el-ministerio-de-interior-de-venezuela-confirma-la-detenci%c3%b3n-del-motorista-de-machado/88715611
https://efe.com/mundo/2025-01-13/venezuela-opositor-edmundo-gonzalez-republica-dominicana/


 

 

14 DE ENERO DE 2025 

EUROPA 

ESPAÑA 
 

España subirá los impuestos al alquiler vacacional, anuncia el presidente Pedro Sánchez.- 

España planea aumentar los impuestos sobre el alquiler vacacional para que paguen 

“como un negocio”, dijo este lunes el presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, mientras 

los residentes de las principales ciudades del país lidian con la subida de los alquileres. [EL 

PAÍS, INFOBAE, EUROPA NEWS] 
 

ASIA 

AFGANISTÁN 
 

Documental|Afganistán, el país donde Alá abandonó a las mujeres.- Cuando se le 

pregunta a una mujer afgana qué será de su futuro, a menudo responde ‘Inshallah’, que 

sea lo que Alá quiera. Pero desde el regreso de los talibanes al poder, su futuro lo marcan 

ellos en nombre de Alá. EL PAÍS viaja de la mano de Unicef al corazón de Afganistán, un 

país en el que las niñas ya saben que tendrán que dejar la escuela y las mujeres, fingir que 

nunca estuvieron en ella. [EL PAÍS] 
 

COREA DEL NORTE 

Corea del Norte envía misiles hacia aguas orientales en su segundo lanzamiento del año, 

dice Seúl.- Corea del Norte lanzó varios misiles de prueba hacia sus aguas orientales, indicó 

el ejército surcoreano, mientras continúa sus demostraciones de armamento antes de que 

el presidente electo estadounidense Donald Trump vuelva a la Casa Blanca. [AP] 
 

COREA DEL SUR 
 

El presidente interino de Corea del Sur pide evitar la violencia durante la detención de 

Yoon.- El presidente interino de Corea del Sur, Choi Sang Mok, pidió evitar cualquier acto 

de violencia una vez se efectúe finalmente el arresto de su antecesor en el cargo, Yoon 

Suk Yeol, que fue destituido por el Parlamento tras declarar a principios de diciembre la ley 

marcial. [EUROPA PRESS] 
 

Autoridades piden colaboración al servicio de seguridad presidencial para arrestar a 

Yoon.- La oficina anticorrupción que investiga al presidente surcoreano, Yoon Suk-yeol, por 

su declaración de la ley marcial el pasado diciembre ha solicitado la cooperación del 

Ministerio de Defensa y del servicio de seguridad presidencial para arrestar al mandatario, 

tras el intento fallido de detenerlo. [EFE] 
 

JAPÓN 
 

Japón activó aviso de tsunami por un terremoto de magnitud 6,9 en el sur.- La Agencia 

Meteorológica de Japón ha activado durante varias horas el aviso de tsunami en dos 

prefecturas del sur del país tras un terremoto de magnitud 6,9 en la escala de Richter, sin 

que haya constancia de posibles daños provocados por los temblores. [EUROPA PRESS, 

DW, FRANCE 24, AP, EFE] 

https://forbes.com.mx/espana-subira-los-impuestos-al-alquiler-vacacional-anuncia-el-presidente-pedro-sanchez/
https://forbes.com.mx/espana-subira-los-impuestos-al-alquiler-vacacional-anuncia-el-presidente-pedro-sanchez/
https://www.infobae.com/espana/2025/01/13/las-10-principales-medidas-anunciadas-por-pedro-sanchez-para-facilitar-la-compra-o-el-alquiler-de-una-vivienda-vamos-a-dejarnos-la-piel/
https://es.euronews.com/2025/01/13/estas-son-las-12-medidas-con-las-que-el-gobierno-espanol-pretende-aliviar-la-crisis-de-la-
https://elpais.com/videos/2025-01-14/documental-afganistan-el-pais-donde-ala-abandono-a-las-mujeres.html
https://apnews.com/article/corea-del-norte-misil-kim-jong-un-ece9471e268e4cae8781541799339bbc
https://www.europapress.es/internacional/noticia-presidente-interino-corea-sur-pide-evitar-violencia-detencion-yoon-20250113180127.html
https://efe.com/mundo/2025-01-13/colaboracion-arresto-presidente-yoon/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-japon-activa-aviso-tsunami-terremoto-magnitud-69-sur-20250113141733.html
https://www.dw.com/es/sismo-69-sacude-a-jap%C3%B3n-y-lanzan-alerta-de-tsunami/a-71287413
https://www.france24.com/es/asia-pac%C3%ADfico/20250113-un-terremoto-de-6-9-sacude-a-jap%C3%B3n-las-autoridades-emiten-una-alerta-de-tsunami
https://apnews.com/article/sismo-japon-tsunami-d14d974663c83b2576480e45b5355c47
https://efe.com/mundo/2025-01-13/japon-terremoto/


 

 

14 DE ENERO DE 2025 

LÍBANO 
 

El presidente de Líbano encarga a Nawaf Salam formar Gobierno como nuevo primer 

ministro.- El nuevo presidente de Líbano, Joseph Aoun, ha encargado este lunes al 

presidente de la Corte Internacional de Justicia, Nawaf Salam, formar gobierno como 

nuevo primer ministro del país tras una ronda de consultas en la que el jurista ha obtenido 

más apoyos que el actual jefe del Ejecutivo interino, Nayib Mikati. [EUROPA PRESS, DW, EFE, 

PRENSA LATINA, SWISSINFO, FRANCE 24] 
 

ÁFRICA 

SIERRA LEONA 
 

Sierra Leona declara emergencia después de confirmar segundo caso de viruela símica 

en 4 días.- Sierra Leona declaró estado de emergencia después de que el país reportó su 

segundo caso de viruela símica en menos de cuatro días, informaron las autoridades 

sanitarias. [AP] 
 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-presidente-libano-encarga-nawaf-salam-formar-gobierno-nuevo-primer-ministro-20250113174936.html
https://www.dw.com/es/el-presidente-del-l%C3%ADbano-nombra-a-nawaf-salam-como-primer-ministro/a-71289751
https://efe.com/mundo/2025-01-13/nawaf-salam-primer-ministro-libano/
https://www.prensa-latina.cu/2025/01/13/designan-a-juez-nawaf-salam-como-primer-ministro-de-libano/
https://www.swissinfo.ch/spa/nawaf-salam%2c-presidente-de-la-cij%2c-es-nombrado-nuevo-primer-ministro-del-l%c3%adbano/88715961
https://www.france24.com/es/medio-oriente/20250113-el-presidente-de-la-cij-nawaf-salam-es-el-nuevo-primer-ministro-de-l%C3%ADbano
https://apnews.com/article/sierra-leona-mpox-viruela-simica-brote-0fca219576e4b6f94800e1a03284d17b
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